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REUNIÓES DAS COOPERATIVAS HAf:�
. BITACIONAIS - A Cooperativa Habitacional\Vitor,Meirelles Ltela., está convocando 'seus
associados pa�a a assembléia geral extTaOrdiná-\ria, marcada para às 19 horas, do róximo dia 4

. de dezembro. 'no auditório do Centro Sõcío
Econômico, à rua Almirante Alvim, quand9
serão aprovados os projetos a serem executados',

Ina trindade eem Coqueiros. Por outro lado, a
Coop. Habitacional Jardim Aeroporto, com a

pauta, em igual elata 'e horário, está convo

cando a sua assembléia, que se realizará no

auditório do Inocoop, à rua Esteves Jüníor,
para aprovação do projeto para o bairro de
.Caríanos.
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Uma lanchonete da Rua 7 d� Setembro foi
totalmente destruída ontem por incêndio provocado
pela explosão de um botijão de gás. A
cozinheira sofreu queimaduras e está
hospitalizada. Os bombeiros
conseguiram salvar pouca coisa (Pag. 10).
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O,ministro da Fazenda, Sr. Mãrio Henrique Simonsen, anunciou ontem, após a reunião aoConselho
Monetãrio Nacional (CMN), que se as empresas privadas, mesmo com a elevação de 5 para 8 anos

, nos prazos mínimos de amortização dos empréstimos externos, forem em excesso ao mercado
financeiro Internacional ,no próximo ano, o Govern�, atiávés do Cempex (Comissão de Empréstimos

Externos), liwitará esta ida pela fixação de um "Spread" (taxa de risco) máximo para as

operações a contratar. Símonsen anunciou, ainda a aprovação das outras três medidas
do "Pacote" anti-inflacíonário -liberação parcélada dos financiamentos

.

, retidos no Banco Central, Limitação à obtenção de crédito externo pelas empresas
'i éstatais ,e aperto geral nas aplicações do Banco do Brasfl.. (Página 6).
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Jorge desativa
escritório

e embarca
amanhã

para a Europa

A completa falta de iluminação e de sinalização da Rua Madre Benvenuta
provocou ontem grande confusão no trânsito de veículos, desviado para aquela via
em virtude da interdição da Avenida da Saudade. As obras que ali se realizam

permitem o tráfego em apenas lima pista, com a Comcap prometendo
pára segunda-feira o início dos trabalhos de asfaltamento (Página 15)0
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Planalto erra seAutênticos do MDS impedem, a
aprovação da Lei de Seg4lrança

,

I

Chico Pinto

confirma

acusações
,

\

a Delfim'

•

impor nomes para as

mesas 'd,o legislativo
Brasília - Vários dirigen

tes da Arena, entre os quais.os
Srs. Nelson MArchezan e

Prisco Viana, além do ex

secretário do Interior do Go
verno paulista, Deputado
Rafael Baldacci, e do ex-vice
líder Paulino Cícero, comen
taram ontem que seria um

grande erro político se J Palá
cio do Planalto - no caso, os
generais Geisel e Figueiredo
- resolver novamente impor
nomes as presidências da Câ
mara e do Senado no próximo
ano,

O Secretário-Geral da
Arena, inclusive, comentou
com o deputado paulista que

já tem opinião formada sobre a

sucessão do Sr. Marco Maciel
na presidência da Câmara: o
general Figueiredo não deve-

ria indicar ninguém; dele
.gando poderes à bancada are
nista para resolver o pro
blema.

O deputado Flávio Marcí.
lio, por sua vez, tem afirmado
aos numerosos parlamentares

_ q ue o procuram, para lhe co

municar o apoio as suas pre
tensões, que não pretende
abrir mão di! sua candidatura,
mesmo com as notícias dando
conta que osSrs. Nelson Mar
chezan (RS); Magalhães Pinto
(MG)'e Herbert Levy (SP) po
deriam ser lembrados para o

posto.
- De minha parte, só

soube disso pelos jornais. Não
tenho tal pretensão - obser-'
vou o secretário-geral da
Arena .'

as seguintes:
I - A responsabilidade criminal

prevista na lei começa aos 18 anos em,
vez de 16 anos, proposta pelo depu
tado Israel Dias Novais (MOB-SP);

,

2 - O advogadb do preso tem o di
reito de pedir à autoridade judiciária
competente que determine exame de
sanidade física do detido, emenda do
deputado Freitas Nobre (MOB-SP); .

3 - A comunicação da prisão terá de
ser imediata, mesmo continuando re

servada, para que o advogado do
preso saiba onde ele se encontra, apre
sentada pelo senador Jarbas Passa
rinho (Arena-Pá):

4 - O Ministro da Justiça terá' de
submeter à Justiça a apreensão'de li
vros, jornais, revistas, etc sob pena de
nulidade da medida, emenda do depu
tado Murilo Rezende (Arena-PI);

5 - É crime impedir ou tentar impe
dir, por meio de violência ou ameaça
de violência, o livre exercício de qual
quer dos poderes da União, não ape
nas "perturbar"; como ·propôs o Go
verno, ressalva feita pelo senado/
Itamar Franco (MOB-MG).
Não concorda o deputado Gastão

Muller com a tese do MOB de que
mesmo votando contra o projeto esta
ria se comprometendo em sua aprova-

'

.ção. "Ao apresentar emendas, os par
lamentares do MOB já se comprome
teram e consideraram legítimo o an

damento do projeto no Congresso

Brasília' - O grupo "autêntico" do
MOB conseguiu impedir ontem a

aprovação, pelo Congresso Nacional,
do substitutivo do deputado Gastão
MullerjArena-M'I') ao projeto da Lei
de Segurança Nacional, O substitu-,
tivo voltará a ser debatido hoje à
noite, e, se o MOB não mudar de po
sição, é quase certo que o projeto do
Governo será aprovado por decurso
de prazo, já que tem de ser votado até
o próximo dia 27, segunda-feira.
Foi o próprio presidente d� MOB,

deputado Ulisses Guimarães (SP),
quem advertiu o senador Henrique La
Rocque (Arena-MA), que presidiu a

sessão do Congresso na manhã de on
tem, que não colocasse o projeto em

votação porque o MOB iria pedir veri
ficação de "quorum". O senador La
Rocque disse que não pensara em

fazer a votação porque estavam pre
sentes menos de 15 parlamentares.
A noite, novamente, não houve

quorum.
No debate de hoje, o relator, depu

tado Gastão Muller, o último a falar,
enfatizará que introduziu 28 altera
ções no projeto original do Governo,
sendo 21 provenientes de emendas de
parlamentares do MOB, cinco da
Arena e duas suas. Ele frisará que o

substitutivo pode ainda não ser o

Ideal, mas que as modificações melho
rarn em muito o projeto, destacando

Nacional". Fazendo-o aprovar por
decurso de prazo estará o MOB, de
acordo com o relator, apenas impe
dindo a aprovação das emendas in
cluídas no substitutivo.

Sem grandes esperanças, a lide-
, rança da Arena na Câmara voltará a

procurar hoje o deputado Tanéredo
Neves (MG), líder do MOB, pararen-,
tar a aprovação do projeto através do
voto das lideranças. O deputado Tan
credo Neves, porém, dificilmente' po-

'

derá fazer o acordo porque o grupo
"autêntico" da bancada não aceita o

.entendirnento.
Na sessão de ontem do Congresso,

o deputado João Cunha (MDB-SP)
disse que estava sendo submetido ao

Congresso "um projeto pelo qual a

ditadura instalada no País pretendia o
consenso parlamentar, a legitimidade
do parlamento, para o arbítrio" e fri
sou que "a segurança da Nação não
está vinculada aos interesses da classe

,

dominante e das oligarquias gerado
ras de privilégios que massacram so

nhos, aspirações e vidas".
Lembrou João Cunha que o Mi

nistro das Minas e Energia, Sr. Shi
geaki Ueki, poderia, de acordo com o

artigo 14, ser preso por "divulgar por
qualquer meio de comunicação social
notícia falsa, tendenciosa ou fatos
verdadeiros truncados ou deturpados,
de modo a indispor ou tentar indispor
o povo com as autoridades constituí-

das". "Afinal de contas ele anunciou a

descoberta de petróleo na Bacia de
Santos, o que era inteiramente falso,'
irritando o povo". O Presidente' da
República também incorreu em crime
ao mudar "violentamente a Constitui
ção através do pacote .de abril".

João Cunha condenou o desinte
resse nacional pela Lei de Segurança
dizendo que "a própria liderança do
MOB, tomando as últimas gotas de
champanhe da vitória de Minas, não
lhe deu a dimensão que merecia".

Os deputados Odacir � Klein
(MOB-RS),João Gilberto (MOa-

. RS), Aldo Fagundes (MDB-RS), Frei
tas Nobre(MOB-SP) e Sebastião.Ro
drigues (MOB-PR), todos do grupo
autêntico, condenaram o projeto e o

substitutivo à Lei de Segurança Na
cional, frisando que o MOB não o

votaria,
'

Para aprovar o projeto, é necessária
a presença de 34 senadores e 179 depu
.tados e que o substitutivo obtenha a

maioria destes votos. Como as lide
ranças da Arena na Câmara e no Se
'nado não têm condições de colocar
este número de parlamentares no ple
nário, bastará ao MOB pedir verifica
ção de quorum para imedir a aprova
ção do substitutivo. Neste caso, o pro
jeto do Governo será considerado
aprovado por não ter sido votado em

tempo,
'

Salvador - Com a dispo
sição de confirmar tudo que
disse no comício do Terreiro
de Jesus, "mas sem assumir
distorções publicadas em al

guns jornais", o ex
deputado Francisco Pinto,
que vem obtendo a maior

votação para a Câmara Fe
deral na Bahia, viajou para
Brasília, onde irá depor hoje
no processo' de injúria e di

ramação movido contra ele,

pelo ex-Mihistro da Fazenda
Delfim Neto" O ex

parlamentar foi citado por
carta precatória no Ioruip de
Feira de Santana, onde

,acompanhava, desde Q iní-

cio, as apurações. Francisco
Pinto estranhou o fato da

notificação lhe ter sida en

tregue por um oficial de jus
tiça que funcionava nas

mesas apuradoras, mas

afirmou que o fato serve

"para provar as mentiras do
Delfim que andou apre
goando que eu estaria fu

gindo da Justiça".
O ex-parlamentar chegou

a Salvador, -rnas perdeu o

avião das 10 horas para Bra
sília, tendo ficado na pri
meira sobra do vôo da 16
horas, cercado de amigos
que comentavam a grande
votação que ele vem ob
tendo em todo o Estado e

admitem que chegará aos

150 mil votos. Francisco
Pinto disse que iria depor "se
retornar o mais breve possí
vel para acompanhar o final
das apurações",

'

"Sigo para Brasília com a

disposição de confirmar
tudo que disse no comício do

general Euler Bentes, no

Terreiro de Jesus. Ou seja,
que existe um documento do
conhecimento do SNI,
CIEX, e do Presidente Gei
sel, acusando Delfim Neto
de ter recebido comissões

Tancredo vê no' voto
distrital o

aviltamento do voto
adotar medidas capazes de facili
tar a atuação do poder econô
mico".
Para o Sr. Tancredo Neves,' "a

nação não suportará outra eleição
como a do dia 15, pois a tendência
do poder de corr�pção tende a

aumentar, o que acabará apodre,
cendo o país". ,

Mesmo sendo cumprimentado
por parlamentares dos dois parti
dos pela sua eleição ao Senado, o
líder mineiro continua cauteloso:
"aceito os parabéns com reserva

Em Minas faltam quase 2 milhões
de votos para serem apurados"�
dizia ele, acrescentou - Estou
acordado para não cair da cama.

Brasília - O líder do MDB na

Câmara e virtualmente senador
eleito em Minas; Sr. Tancredo
Neves, comentando a notícia de

que o Governo poderia adotar o

voto distrital nas-próxírnas elei

ções, disse que essa: medida, se

adotada, "provocará o avilta
mento dOI voto", pois uma das

,

suas consequências seria a maior
influência do poder econômico
nos distritos eleitorais.
Rebatendo o argumento de que

o voto distrital iria moralizar os

pleitos, o representante mineiro'
lembrou que "na verdade o go
verno não, quer enfrentar O pro
blema da corrupção eleitoral, mas

Jurista considera emendas negativas
fundamentoda prisão", não foi me
lhorada através das emendas.
-A única inovação foi a previsão da

possbilidade de obter do Judiciário a
informação quanto ao local em que se

acha o preso, Isso dá apenas a certeza
de que a prisão ocorreu, mas continua
ocultando o fundamento legal e, desse
modo fíca obstado ó uso de "habeas
corpus", considera o ex-Presidente da
'Comissão Justiça e Paz de São Paulo.

O Sr. Dalmo de Abreu Dallari
,

chama atenção ainda para o fato de
que no tocante a possibilidade de o

Ministro da Justiça apreender jornais,
revistas e outras publicações as emen

das também melhoraram muito
pouco o projeto".

. -Estabelecendo-se que o Ministro

da Justiça, depois de determinada a

apreensão fica obrigado a promover a
responsabilidade penal dos culpados;
permanece de 'Pé a possibilidade da
censura prévia e do enquadramento
na Lei de Segurança Nacional, de al
guém que tenha eventualmente come
tido um ato que poderia, quando
muito, ser caracterizado como crime
de ,imprensa", adverte o jurista.
Ao concluir, ele lembrou que "a

censura prévia dos jornais, revistas e

demais publicações e flagrantemente
inconstitucional é' o enquadramento
de jornalistas na Lei de Segurança Na
çional sujeita-os a julgamento por tri
bunal militar, o que, se não é formal
mente inconstitucional, é essencial
mente antidemocrático".

São Paulo - Considero negativa a

aprovação das emendas a Lei de Segu
rança Nacional, por causa do con

teúdo das mesmas e porque essa apro
vação, muito provavelmente, vai difi
cultan a reabertura do assunio -afir
mou ontem o jurista Dalmo de Abreu
Dallari, ex-presidente da Comissão de'
Justiça e Paz de Silo Paulo, ao comen
tar a possbilidade da aprovação da
proposta 'do Governo por decurso de .

prazo ou pelos votos dos parlamenta
res daArena.
O professor Dalmo Dallari entende

que o projeto de Lei de Segurança Na
cional "deveria ser rejeitado na ín
tegra, ficando desse modo olenamente
assegurada a possibilidade de exi_gir do
Governo um novo projeto. É bem

verdade' que qualquer membro do
Congresso Nacional pode propor
.novas emendas, mas se' o Governo
fecha questão em torno do projeto ora
proposto e, se este for aprovado, não
haverá condições concretas para uma

nova reforma em curto prazo".
Para o jurista, "mesmo com as

emendas aceitas pelo Governo, os de-:
feitos mais importantes da Lei de-Se
gurança e do projeto não foram elimi
nados. A imprecisão na definição dos
crimes continua, ficando aberta uma

ampla possibilidade de arbítrio para
as autoridades encarregadas da fase
policial", ,

Entende o Sr. Dalmo de Abreu Dal
lari que a comunicação reservada,

"

que é uma forma de manter em sigílo o

Dissidente arenista,

,

no Piauí denuncia
fraude de Arcoverde

gime de terror. Em todos os meus
comícios, não 'encontrei, em ne

nhuma cidade qUI! visitei, os res

pectivos prefeitos. Todos deixa
vam suas comunas, com medo de
represálias".

'

As fraudes que mais ocorreram
- ele exibiu cópias das provas
que encaminhou ao TRE'
foram 'chapas preehcbidas cóm a

mesma letra e mesmo traço, além
de casos de eleitores que votam
duas vezes:

- Em Anisio de Abreu aconte
ceu um caso interessante e com

provado, O Sr. Valmir Ribeiro de
Macedo, primo do futuro vice
governador, Waldemar Macedo,
ex-prefeito da cidade votou duas
vezes, na 3a e na 43 Seções eleito
rais da )3a zona.

Na capital do Estado, além de
várias urnas terem seus votos

"pré-preenchidos", houve, se

gundo o Sr. Alberto Silva, "uma
.pressão forte no dia da eleição" ..

- Foi quando aconteceu uma

coisa' incrível. Cerca de mil mo
ças, logo apelidadas pela popula
ção de "Boinas Verdes" por causa
do chapéu que usavam ( a cor

,

verde é o símbolo da campanha
do Sr. Dirceu Arcoverde, por.
causa do nome) foram distribuí
das por toda a cidade com sacolas
cheias de senhas para almoço e

modelos de chapas ensinando a

votar. As moças pressionaram os

eleitores nas filas. Mas chegaram
tão perto de uma sessão que três
delas foram presas em, flagrante,
pelo presidente da 2a seção da 2a
zona. Elas prestaram depoimento
e disseram que haviam sido con
tratadas pelo professor Sena, um
alto funcionário da Secretaria de
Educação.

Brasília - O candidato dissi
dente ao Senado no Piauí, já dado
como derrotado, Sr. Alberto
Silva, depois de denunciar vários
tipos de fraude em- benefício do
seu adversaria, Sr. Dirceu Arco
verde, disse ontem, em entrevista
coletiva, que as irregularidades
foram de tal ordem que já pediu
até a repetição do pleito em Tere
sina, ao TRE local. "Se meu pe
dido for atendido, eu ganho essa

, eleição" - garantiu.
Apesar de ter o presidente do

Senado, Sr. Petrônio Portela'
como principal adversário na

marcação das zonas de influência
política do Estado, o Sr. Alberto ,

Silva não o responsabilizou por
nenhuma das irregularidades que
apontou. "Ele (Petrônio) não é
homem de mandar fazer isso.
Essas são práticas à fei-

ção do ex-governador, que tinha a

máquina estatal na mão. Neste
ponto, faço justiça ao senador" -
disse.

. I

Segundo ó candidato derrotado,
"montou-se uma máquina de

pressão para esmagar-me, for
mada de três governadores - o

atual, o ex e o fu.turo - ,l.IO pre
feitos, 800 vereadores, 17 deputa
dos estaduais e quatro federais.
Todos-os prefeitos foram chama
dos pelo futuro e pelo atual go
vernadores parai receberem a

ameaça:' quem não votar no Dir
ceu não vai ter água nem pão no

novo Governo. Nos' colégios ofi
ciais, professores, coordenado
res, chefes de seção receberam
ameaças de demissão ou transfe
rência se não trabalhassem por e

votassem em , Dirceu.
Estabeleceu-se um verdadeiro re-

f
r quando era embaixador, em I

�
.

transações comerciais entre o Aee iotv acusa Govern�Brasil e a França", revelou
Chico Pinto, ,�'" de,deter movime,nto ",

O ex-parlarrrentar=tam-» ,�, ......". / I.
'

bém está dispoioã' êõnfir-"'''� dos no,vos partidosmar outros dados acrescen- '

tados depois às suas denun- Brasília - O Governo quer, agora, deter o movimento em favor da
cias no comício, "de acordo criação de novos partidos, afirmou ontem, o Senador Accioly Filho

com documento de posse do
(Arena-Pk). Esse, segundo o Senador. é o sentido das declarações do

Governo", segundo o qual deputado Francelina Pereira que, apósa divulgação dos resultados das
eleições de 15 de novembro, assegurou não ser auto-aplicável o artigo"a comissão, de seis milhões da emenda constitucional n? II que dispõe sobre a instituição de

de dólares paga pelo Banque partidos, ,-
de Credit Comerciei de ,PaflloSr.AciollyFilho",cssàposiçãodopresidentedaArenarevelaa
France ao ex-Ministro Del- insinceridade do anunciado propósito de reorganização partidária por
fim Neto pela concessão de parte do Governo, pois - afirmou - o artigo 152 da emenda n? II é .

, financiamento para a cons-' auto-aplicável a partir de I ° de janeiro. Isso significa que depois dessa
trução da Usina de Água data todos os interessados poderão se engajar em movimento para a

Vermelha, em São Paulo foi criação de novas legendas,
"

depositada num banco da Politicamente, o senador Accioly Filho acredita que os dirigentes e
líderes arenistas receberam instruções do Palácio do Planalto paraS u iça em nome dos Srs. deterem o movimento, depois que verificaram queos políticos do MDBVilar de Queiroz, Carlos AI- haviam' se retraído ii qualquer entendimento, em face da euforia da

berto de Andrade Pinto e de vitória,
um outro assessor, cujo "Quando verificaram que a criação de partidos poderá retalhar a

nome não revelou, carne da Arena, e não do MDB, os líderes e dirigentes do nosso partido
Tais dados, segundo se encolheram, Mas a lei é clara: a partir de 10 de janeiro podem ser

Francisco Pinto, estão con-
criados l}Ovos partidos, desde que atendidas as exigências fixadas pela

tido em documento oficial emenda", disse o Senador. '

Observa o Sr. Accioly Filho que carece de qualquer fundamento a

alegação de que aquele dispositivo tenha de ser regulamentado em lei
ordinária, conforme ele próprio estabelece.v'a organização e o fundo
namento dos partidos políticos, de acordo com o disposto neste artigo,
serão regulad�s em lei federal".
Lembra o Senador e jurista que o artigo da Constituição, ainda em

vigor, tem mais ou menos a mesma redação, ou seja: "a organização, o
funcionamento e a extinção dos partidos políticos serão regulados em

lei federal, observados os seguintes princípios (.,,)",
-Ora - acentuou - tanto é-verdade que o artigo é auto-aplicado que, na

mesma emenda na II, no artigo 20, fica suspensa a lei de fidelidade
partidária durante um ano, a partir de I ° de janeiro, para quem desejar
se transferir da Arena oara 'o, MDB e vice-versa".

! TRE de Pernambuco só
j. ��,,,,,:;, 'anu-nc;a resultados

.' -

lt- .
:. �
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oficiais em dez dias

, I
Candidato f

diz que 'itKô
foi traído

pelos, "gays"
,

Recife - "Peço a população que se mantenha tran
quila, calma, e que confie na Justiça Eleitoral, pois os
dados que estão sendo divulgados ainda não são os ofi
ciais, afirmou ontem opresidente do TRE, desembarga
dor Otilio Neiva, ao anunciar que o Tribunal só terá
condições de divulgar os resultados oficiais das eleições

,\ dentro de 10 dias,
O apelo do desembargador foi feito no final da tarde

quando todas as dependências externas do TRE estavam
tomadas por partidários da Arena e MDB,.todos ansio
sos para ter uma confirmação do resultado final das
apurações, que foram encerradas totalmente na capital,( restando poucas urnas no interior do Estado.
A partir dils, 15 horas, a tensão havia aumentado tanto,

no TRE que o desembargador pediu policiamento para
conter as manifestações que segundo o Sr. Otilio Neiva,
não seriam permitidas no TRE, ressaltando-se quem qui-.
ser comemorar que comemore na rua", A essa altura o
batalhão de choque da Rádio Patrulha, armada com

escudos à prova de choque, cassetetes gigantes, coletes à
prova de bala e máscaras de gás lacrimogênio, havia se,
instalado na entrada do prédio do tribunal e junto à área
onde funcionavam as juntas apuradoras.

'

A presença dos policiais aumentou o' nervosismo dos
que se encontravam no TRE e mini-comícios passaram a

ser feitos por candidatos do MDB que protestavam contra a

demora do Tribunal em fornecer os resultados, respon
sabilizando o desembargador pelo tumulto que estava

'

sendo criado em toda a cidade diante das informações
desencontradas transmitidas pelas emissoras de rádio e
televisão e que não podiam ser confirmadas por falta de
um resultado oficial do TRE.
O desembargador Otilio Neiva, já irritado, disse que o

tribunal não tinha condicões de proclamar os eleitos a

não' ser em 10 dias e ,!pesar de elogiar,o trabalho da

imprensa "que fez o possível para manter a população
informada" afirmou: "Não é o TRE que está provocando
tumultos e sim as notícias desencontradas pois nós não
sabemos qual é a fonte delas. Nós temos um processo
lento de apuração e não temos meios para' modificá-lo,
nunca se apurou uma eleição dessa em tão pouco tempo,
em seis dias e meio, pois sempre demorou mais".
FRAUDE
"Esta fói a eleição mais 'fraudulenta da história de

Pernambuco", comentavam ontem os assessores do em

presário Cid Sampaio, que disputou o Senado pela Arena
II, e· cuja votação foi inferior a que
o candidato esperava, até mesmo em municípios cuja
liderança está sob controle de deputados ligados ao seu

grupo,
- Pelo que eu estou vendo, a gente vai ter no Senado

um biônico e um "bionicurna", disse a filha do industrial
Dulce', alegando que o Sr. Nilo Coelho, da Arena I "é
biônico de urna, pois ninguém acredita Que essa votação
dele �xista mesmo, já que até aqui no Recife foi desco
berto um cidadão falsificando os votos em seu favor.
Imagine lá pelo interior como não foi, no Alto Sertão".

Entre os integrantes da Arena H, comentava-s� que o
Sr. Cid Sampaio iria levantar a suspeição do pleito junto
ao TRE;, mas a notícia não foi confirmada. E um assessor

dq Sr, Cid Sampaio, Zelândio Marques, explicava:
- Doutor Cid é uma capacidade. Nunca ví uma pessoa

. tão fria, tão sensata. Ele está em casa, muito tranquilo,
'escrevendo siglas, vendo qual a que fica melhor. Ele vai

articular a formação de um outro partido. Aliás, isso ele,
já vinha fazendo durante toda a campanha. ,

Recife - "O poder
"Gay" não me traiu. O que
houve foi falta de comuni
cação, e a principal causa
da minha derrota foi a Lei
Falcão", queixou-se ontem
à tarde, o candidato do
MOB à Câmara Federal,
Baiardo de Andrade Lima,
que esperava ser sufragado
por todos os homossexuais
de Pernambuco.

Ele só conseguiu quatro
mil votos, e afirmou que
"se fosse no Rio de Janeiro,
onde o "gay" éaberto e de
clarado, eu tinha sido
eleito com a maior facili
dade. Ontem mesmo re
cebi convite do Rio e de
São Paulo para levantar
minha bandeira por lá. O
"gay" não me traiu, eu é

. que não pude levar minha
mensagem aos "entendi
dos", e não tinha dinheiro'
nem apoio político para
fazer minha campanha.

\ Baiardo - que durante
a campanha defendeu o

slogan "Liberdade' Gay"
- havia dito no início de
novembro, que se "todo o

poder "gay" de Pernam
buco me escolhesse, eu era

'o deputado mais votado do
meu Estado", Em 1974, ele
se candidatou defendendo
a legalização do divórcio.

Este ano, Baiardo resol
veu disputar uma cadeira
'na Câmara 'Federal, e

acrescentou as bandeiras já
tradicionalmente defendi
das pela Oposição a legali
zação do aborto e liber
dade "gay" para todos,
uma vez que os homosse
xuais são marginalizados
pela sociedade, e enfren
tam problemas até mesmo

dentro da própria família. '

. Sua campanha foi feita
através de voluntários -

geralmente homossexuais
e lésbicas "que aceitaram e

defenderam minha ban
deira" 1- e ele atribuiu a

sua escassa votação ao
"excesso de machIsmo dos
pernambucanos". Quando
conversava, aproximou-se
dde um rapaz" que lhe
disse, em tom de brinca-'
deira'.

_.:... Baiardo, você é mllito
feio. Por isso os adeptos do
"gay" não votaram em

você. Se fosse bonito,
tinha ganho até o meu

voto,

: I
..

: !

q
: I
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entregue ao Governo, cinde
consta que os diplomatas da
embaixada do Brasil na

França, Guy Vasconcelos e

Fontoura, em companhia do
então adido militar, coronel
Raimundo Saraiva procura
ram Jaques Broaissia, um'
dos diretores do Banque 'de
Credit Comerciei de France
e que este lhes disse que o seu

banco havia transferido a:

Candidato do MDB
Maranhão

de
no

acusa Sarney
fraudar eleições"

P'ara 8aldacci é muito
.

difícil ,esvaziar as
fileiras, da Oposição
Brasília - Embora favorável à revisão partidária drástica, já que

sempre defendeu a extinção da Arena e' do MDB, o deputado Rafael
Baldacci, reeleito com mais de t50'mil votos em São Paulo, �dmitiu
ontem, nu'ma conversa informal com o Sr. Nelson Marchezan, que a

,

esta altura seria muitodiffcil esvaziar as fileiras emedebistas, diante dos
resultados que a Oposição alcançou em todo o País.
O parlamentar arenista lamentou, inclusive, o fato de o Palácio do

Planalto não ter acolhido sua sugestão, apresentada, logo após a edição
do "Pacote" de Abril, em 1977, de acabar com o bipartidarismo,
criando condições para a reorganização político-partidária com mais de
um ano de antecedência das eleições. O Sr. Rafael Baldacci, ontem
recebido pelo Ministro Goibery do Couto e Silva, continua favorável à
revisão partidária "0 mais rápido possível",

,

"

Sobre as eleições em São Paulo, ele observou para o secretário-geral
da Arena que � partido sofreu sua maior derrota, "pior do que em
1974". Ele esperava que Arena elegesse 20 ou 22 deputados federais e

apenas 18 foram eleitos". O ex-go'vernador Laudo Natel, que tanto

apregoa seu prestígio, só elegeu um federal e um estadual" � frisou,
Também o ex-presidente da Câmara, deputado Célio Borja comen

tou os resultados eleitorais, afirmando que se fosse entregue ao MOB o

comando adminjslrativ'o do País, "dentro de seis meses eles ficariam
loucos para se livrar da ,pesada c�rga",

Ele entende que, a éxemplo do PC italiano -"- "embora não pelos
moti,os IJénticos" - o MDB não,teria interesse em assuniir o'poder, \

ciente Je ljue poderia governar unia �9ciedade capitalista,
- O f\,1f)B. lil113 IC/no poder. ficaria esfaéelado, tais os seus Gonfli-'"

tos internos _. frisou,
O Sr. Rafael Baldacci concordou, afirmando que o MDB;pelas suas

divisões internas. nã'o teria condi�ões ele elaborar programas adminis
trativos objetivos e viáveis,
-, Vocês não se esqueçam de que o poder soma - disse o deputado

José Costa (MDB-AL), também reeleito, Os arenistas Célio Borja e

Rafael Baklacci concordaram com' a obsenação,

comissão de seis milhões·
de dólares para o nome de
três assessores de Delfim
Neto, por ordem do ex

ministro.
Francisco Pinto ressal

vou, porém, que "em ne

nhum momento afirmei pos
suir o número da conta e

tê-lo esquecido em Brasília
ou dei nome ao documento
em que estão contidas as de
núncias e lembrou que o fato
ja foi abordado anterior
mente por outras pessoas,
como os generais 'Adyr
Fiuza de Castro,' ex

comandante da Sexta Re

gião Militar, e Hugo Abreu,
pelo major Adauto Barrei
ros e pelo deputado arenista
Faria Lima. de São Paulo.\
-Ex-deputado federal.

condenado pela justiça
,

comum por ter feito críticas
ao regime chileno d,., general
Pinochet. Francisco. Into é
o LalldidalQ mais votado
pai a d ,'âmàra Federal nas
ultimas eleições na Bahia, de,-'
\ endo ',u pera r a casa dos 120
:n I �otos. "este , pa'ra mim,
é o julgamento que mais in
teressa", afirmou ex

�,'rjamentar.

\
I

Ulysses Guimarães - exibiu para;
a imprensa algumas das' cédulas'
previamente rubricadas pelo pre
sidente e mesários de uma das se

ções, Em São Luis, o candidato.
oposicionista entregou igual do- '

cumentação a repórteres de JOT- ;
nais locais e correspondentes que, :
segundo ele, não publicaram a'

notícia "porque todos eles estão:
comprometidos, inclusive com re- i
.laçôes empregatícias, cçm os órg- �
ãos de imprensa que direta ou in- :
diretamente são vinculados ao se-

'

nadar derrotado em São Luis",
A fraude, conforme o Sr. José'

Mário, foi feita da seguinte ma- �
lJeira: até a véspera do pleito, dia <

14, o grupo de apoio a candida
tura do Sr. José Sarney' confec
cionou cédulas rigorosamente
iguais ao modelo oficial do TSE,
as quais, "a pretex,to de ensinar os (
eleitores a votar, foram distribuí- :
das, aos milhares,' a mesários e I
presidentes e juntas apuradoras, \

os quais apuseram suas rúbricas
'

ás mesmas e depois entregaram
nas a prefeitos e vereadores are-

,

nistas, com a finalidade de coagir I

os eleitores a votarem nos candi- ,

datas governistas".

Brasília - O Sr., José Mário
Ribeiro da' Costa, candidato
único' do MDB ao Senado e o

mais votado na capital' mara
nhense, apesar de vir perdendo no
total de votos para o candidato
arenista, Senador José Sarney,
veio a Brasília trazendo provas
documentais de fraude eleitoral
que pode ter sido praticada pelo
grupo do senador da Arena em

vários municípios maranhenses,
entre os quais Coelho Neto, �,

Em Coelho Neto, que fica a 320

quilômetros de São Luis, o presi
dente da Comissão Provisória do
MDB, Sr. Vinicius Coelho, e o

delegado do partido, Sr. CíCero
_ Almeida, conseguiram - segundo
o candidato oposifionista - fla
grar vereadores arenistas e cabos
eleitorais do Sr. José Sarney de

posse de cen tenas de cédulas já
rubricadas pelas mesas recepta
doras de votos de pelo menos sete

seções eleitorais, conseguindo se

apoderar de algumas,
�

O Sr. José Mário - que esteve
mantendo contatos com a cúpula
do MDB em Brasília, inclusive
com os S'íS. Tancredo Neves.
'Paulo Brossard. Laerte Vieira e

·
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Urnas .confírmaram resultados
das pesquisas com aproximação
As previas eleitorais em dois casos há uma justifica- 45%. Ali também aparecia o

Santa Catarina cairam em re- uva, por vez que a última pes- candidato a deputado esta
lativo descrédito a partir das quisa realizada apontou 60% dual Francisco Kuster como o
eleições de 1974, quando as de indecisos, que teriam se in- mais votado e a possibilidade,
pesquisas realizadas pelo c1inado mais àOposição. Mas, da Arena fazer dois deputadosIbope, apontando folgada vi- em F1oriahópolis e Tubarão estaduais o que se confirmou.
tória do Sr. Ivo Silveira ao Se- houve uma inversão na expec- Desde que começaram a ser
nado, sofreram contundente tativa .levantada pela pes- feitas, as pesquisas mostra
desmentido 'das urnas com a quisa, pois as diferenças regis- vam o absoluto favoritismo
eleiçãodo emedebista Evelá- tradas em favor do MDB es- -dos candidatos a deputado fesio Vieira por uma diferença tavam sendo previstas, 20 dias deral Esperidião Amin Helou
superior a 50 mil votos, Em antes do pleito, a' favor da Filho, da Arena (com 40% dos
.razão disso, tanto Arena Arena. votos da Capital) e Pedro Ivo
quanto MOB recorreram 'mo- - Desde o início, as prévias Campos, do MOB (39% dos
deradamente aos serviços de davam ao candidato Jayson votos de Joinville). De um
empresas -especializadas em Barreto como primeiro colo- modo geral, elas apontaram,levantamento de opinião nas cado e seu companheiro de os mais votados para a Câ
eleições de.1976, e apenas em partido, Dejandir Dalpas- mara Federal e Assembléia,casos particulares, por inicia- quale, em último. Em ne- Legislativa, '

_

tiva de candidatos a prefeitos nhuma região pesquisada As prévias foram precisas, _

e� alguns dos principais mu- Dalpasquale obteve melhor
indicando os vencedores donicípíos do Estado. ,E este colocação. Enquanto isso, na

ano, enquanto o MDB não Arena, em grande parte das pleito, com percentagens
quase exatas, nos municípioscontratou sequer uma pes- pesquisas a segunda coloca- de Joinville, Blumenau, Ita-quisa, a Arena realizou várias ção era alternada entre os
jaí, Brusque e Lages. As fadelas nos maiores colégios candidatos Wilmar Dallanhol lhas foram em Criciúma, Tueleitorais, mas preferiu se uti- e Aroldo Carvalho, o que ali- barão, Florianópolis e ChaIizar dos resultados apenas mentou.a suposição de que a pecó, para o Senado Federal.

para consumo interno, sem Arena venceria o pleito na A maioria arenista, com aualardes. soma das legendas. Nos últi- mento no número de cadeiras,
,

Sabe-se agora, no entanto, mos dias, era difícil uma ava- fOI' apontado na maior parte J KP I
-

d P isa d r
-

d id 'I
- ,O governador eleito orge onder Bor-or reve açoes a esquisa e iaçao eVI o a OSCi açoes das pesquisas. Em Itajaí foiOpinião Pública - Pop -, á constantes, e a impressão era

prevista a vitória dos deputa-
nhausen que embarca amanhã para o exterior,

empres� não quis divulgar de que a eleição estavaempa- dos Júiio César e Delfim Pei- onde realiza viagem particular a vários países
s��s prevI,as" antes alegando tada.

-

xoto Filho, mas sempre fica- da Europa e Estados Unidos em companhia
SI�J)O profissronal - que em As pesquisas feitas em ram dúvidas sobre a eleição de sua mulher, desativou ontem seu escritório
numeros bastante .aproxlma- Lages 3 meses antes-aponta- do candidato a deputado fe- dá Rua Victor Konder e avistou-se com a bandos �s suas pesquisas foram vam o, candidato a deputado .deral pelo MDB, Antonio Ce- cada arenista no gabinete do líder Nelsonconfl�madas pelo, resultado federal Juarez Furtado como, ehinel, pois os votos para a Morro, agradecendo o empenho de todos nadas urn�s., o .mars votado, seguido de Câmara apareciam bastante última campanha eleitoral e apresentandoNo, cOl1_lputo geral, ,e�sas Evaldo Amaral e Laerte diluídos entre os diversos suas despedidas. Os móveis do velho casariopesquisas indicavam a vitona Vieira, ordem obedecida na candidatos. O mesmo ocorreud? MOB ao Senado com uma votação. Naquele município em Blumenau onde as pesqui-

ocupado durante seis meses pela equipe do
diferença de' I%. Entretanto, foi indicada uma votação de sas não davam como certa a'

futuro governador, adquirido pelo sistema de
alguns resultados falh�r�l1_l, 45% para a Arena-que vence- eleição do candidato à Câ- Leasing, foram devolvidos ao fornecedor e os
como por exemplo a ylto�la ,ria por uma diferença mínima mara, Francisco de Mello. documentos e papéis transferidos para uma
do MJ?B em, FI,onanopohs, de votos. Os indecisos inverte- Em Joinville, a eleição dos sala do Edifício Aplub, no centro da cidade,Tu�arao, Criciúma e Ch�- ra":l? resultado final, com a arenistas Nagib Zattar e Geo- que serviu de escritório eleitoral ao Sr. SadyP7c.o, onde eram esper�d�s VI- vitória do MDB, mas a Arena vah Amarante foi prevista 'Marinho.tonas da Arena. Nós últimos manteve a percentagem de ' 'desde o início. •

, ' ,

'I '"

A equipe que atuou no antigo escritóri� foi'
,CaAma'ra de Blum'enau ded,·ca desfeitaeosserviçosec,ontactosc<?ntinuarão,

. sendo realizados por tres coordenadores; no
,

Edifício Aplub. Lá estarão os Srs. Fernando

SeSSGO a' ana'l,·se· do p'e,·to, BastO\João A. Silveira e 'ª!! f!,ª!!çt�ÇQ
'I Hamms, atendendo problemas de ordem polí

tica, burocrática e de divulgação e imprensa.Blumenau (Sucursal) - Na úl
tima sessão da Câmara, os ve
readores desta cidade analisa
ram as eleições do último dia

,

IS de novembro, Três verea
dores que foram candidatos e

perderam, também se mani
festaram e de um modo geral,
houve acusações de corrupção
de ambos os' partidos. O �-

reador �an6el VJ,Ç�qr �Q�m- .•
çalves denunciou inclusive um

padre que. ajudou 'a' Arena.
O primeiro vereador a

abordar o pleito foi Rodolfo
Sestrem, um dos candidatos a

deputado estadual pela
Arena, que começou agrade-
cendo os 8,664 votos recebi
.dos, "dados por amigos since
ros". Disse estar tranquilo e

apesar de não ter sido eleito
considera-se vitorioso pela
experiência obtida e a con- -

fiança nele depositada por _ Manoel: Até padre colaborou -

quase 9 mil eleitores catari
nenses.

, 'Embora pretendesse subir
mais um degrau na vida polí
tica "para lutar pelos interes
ses de Blumenau", Sestrem
admitiu não ter a sua cam

panha obedecido um grande
esquema, sendo cumprida
sem dinheiro. Afirmou estar
ciente do papel, desempe-

Sestrem: Sem dinheiro

nhado, procurando o povo,
de rua em rua e de casa em

casa, sem tecer qualquer çrí- '

tica na tentativa de diminuir
os demais candidatos, mesmo
os da oposição. "Concorri so
zinho, sem dinheiro, sem es

quema, sem o apoio de indús
trias, mas simplesmente fa
lando a linguagem do povo",

'

declarou.
Esclareceu, ainda que os

,"meus eleitores estão de mãos
limpas,' pois não foram <,\tin
gidos pelo dinheiro da cor

rupção, embora reconheça
que as vezes. o dinheiro fala
mais alto". Concluindo, Ro
dolfo Sestrem assegurou que
voltava a ocupar sua velha ca
deira no legislativo blume-

luense
onde continuará

endendo a todos, per
ando aqueles que o tenham
ticado e até mesmo difa

mado no decorrer da cam

panha.

CORRUPÇÃO
Ollendo que no decorT'er da

campanha política procurou
apenas levar a mensagem de
seu partido a "massa sornda ",
o vereador Manoel Victor

Gonçalves também declarou
estar contente. Candidato à
deputado estadual peloMOB, '

o vereador manifestou agra
decimentos aos seus eleitores e

disse' que Blumenau está de
parabéns por ter eleito um de
putado federal e um senador.
O mais importante no p�o�

nunciamentode Gonçalves toi
a denúncia sobre corrupção,
,envolvendo uma escola e o seu

diretor. Depois de ler uma
,

carta assinada pelo padre Vir
totino e distribuída aos pais
dos alunos da Escola Gover
nador Celso 'Ramos pedindo
votos para o candidato Aldo

. Pereira de Andrade, o verea

-dor terminou dizendo que
"até padre colaborou com a

Arena.
Para o vereador Fausto

Schmidt, é constrangedor o

que "assistimos em termos de
desrespeito às leis. Se já não

bastasse a decadência SÓCIO
econ{>mico do País, fato que
leva os nossos homens a um
ca-

minho temeroso, de remor

sos, de corrupção e de desres
peito à lei, cO,nstatou-se tam
bém não ter havido qualquer
desenvolvimento cultural da
nossa gente nos Últimos 15
anos, no sentido de defender o
interesse municipalista".

EmbOTa não tenha citado
nomes, Schmidt comentou a
derrota do candidato arenista
a deputado federal por );llu
menau, afirmando que "o
voto que lhe foi negado pela
suà gente, deverá repercutir
negativamente para o municí
pio. Se Blumenau elegeu o seu

repres.entante na Câmara Fe
del,'al, através do MDB,_ol
mesmo não o fizeram tantos
cidadãos do outro partido
que, no momentô de votar, se
esqueceram dos filhos desta
terra, legítimos ou adotados,
mas todos recebendo o ca

rinho de nossa gente". Bom
ou ruim, Blumenau teve cas

sado um de seus representan
tes pelo capricho da própria
Arena, segundo concluiu
Fausto Schmidt.
Candidato a suplente de se

nador (Oejandir Oalpas
qualle), o vereador Beno Fre
derico Wéiers, assegúrou ter
havido corrupção em ambos
os partidos durante a realiza
ção da campanha eleitoral,
falO que no �ell entender sene
àpenas para denegrir a ima
gem do próprio pleito. "O
voto". disse Beno Weiers,
"deve ser livre e consciente e

DISTRITAL

O líder da bancada arenista
congratulou-se com todos os

vereadores candidatos, os

quais soúberam ir ao encontro
do povo em busc� do voto de
forma expontânea, cada qual
utilizando a arma de que dis
punha. Para o yereador Al-,
merindo B.rancher, a máquina'
também funcionou no lado do '

MOB, dando como exemplo a

carta assinada pelo prefeito
municipal e <tistribuída junto
com a conta do Samae.
Brancher condenou ó chefe

do executivo pelo fato de ter
omitido o nome do seu líder
na Câmara, o vereador Beno
Weiers, candidato a suplente
de senador. Sobre o resultado
do pleito, considera que o

povo deve ser me'ntalizado,
indagando se não está na hora
do voto distrital. A vitória
arenista para a Assembléia
Legislativa revela a liderança
do futuro governador, afir
mou Brancher.

J,

O governador eleito reuniu-se c'om a bancedae manteve o último contatá \

com 08 deputados, antes de embarcar
�

Jorge viaia à Europa e na

volta escolhe secretariado

médica

Após o retorno do Sr. Jorge Bornhausen,
previsto para o dia 18 de dezembro, a equipe
será ampliada e passará a funcionar nas de
pendências do Centro de Treinamento - Cetre
-, em Itacorobi, no interior da Ilha. Enquanto
isso, uma equipe chefiada pelo Sr. Rui Borba
Filho prosseguirá os trabalhos de tubulação

,

dos dados que foram colhidos pelo governa- I

dor eleito nos últimos seis meses através de
formulários respondidos por toda as lideran-

_ ças representativas do Estado, Esse serviço
deverá estar concluído ainda na primeira
quinzena de dezembro e servirá de base para a

elaboração do Plano de Governo para a pró
xima administração estadual. Também a es

colha da futura equipe de Governo começará
a ser definida com o regresso de Jorgede sua

viagem ao exterior. Ontem na Assembléia du
rante o encontro _Que' ele manteve com os
deputados da Arena circularam rumores de
que dois parlamentares estaduais deverão ser

convocados para compor oGoverno a nível de
secretariado o que permitirá que dois suplen
tes da Arena assumam os mandatos logo no
início da legislatura.

,
,.

pede autonomia e
, ,

,. -

comunitarização dos hospitais
A adoção de uma politica hospitalar para Santa Cata

rina, que sugere a "cornunitarizaçâo dos hospitais do ínte
rior'l.através �a entrega .QeStas-'institituiÇÕC8 à�(l:pad� �

civis e comunitárias sem fins lucrativos, e a efetiviàdminis
tração dos hospitais da Grande Florianópolis pela Funda

ção Hospitalar de Santa Catarina de maneiràa funcionar
como uma entidade jurídica de direito privado, com fun
cões descentralizadas em beneíício da autonomia dos hos-'

pilais: a criação de um sistema de crédito especial através do
sistema financeiro estadual, para auxiliar os hospitais par
ticulares, que representam 86% da rede catarinense e que
vem enfrentando sérios problemas econômicos financeiros
porfaha de infra-estrutura de custeio e arrecadação, de
pendendo quase que exclusivamente de convênios com a

Previdência para a sua subsistência: e ainda a criação de

hospitais regionais, de grande porte, por parte do governo,
como uma forma de disciplinar a locomoção dos pacientes
do interior para a Capital em busca de atendimento em

centro mais bem equipados, foram algumas das proposi
ções feitas pela Associação Catarinense deMedicina num

documento entregue ao governador eleito, Jorge Bornhau-
sen.

Na reunião que manteve com a classe médica catarinense
na terça-feira, Jorge Bornhausen reafirmou sua disposição,
mesmo passadas as eleições, de ouvir todos os segmentos
da sociedade catarinense. '"Quero um diálogo permanente,
pois quem governa precisa ser ajudado para ajudar o povo
em geral", Disse ainda que para qualquer pedido ué só

passar a mão no telefone e comunicar, inclusive para as

éríticas construtivas, pois .acredito nelas",

Dizendo que durante a campanha procurou conhecer em
todos osmunicípios a situação da redehospitalar ele enfati
zou alguns pontos: "adotar uma política de auxílio às pe
quena unidades do interior, algumas já muito bem equipa
das, para segurar a demanda e o congestionamento dos
grandes centros, Procurar cada vez mais e, maior amparo
de recursos do FAS- Fundo de Assistência ao Desenvolvi
mento Social, para diminuir as notadas carências no que
toca à parte hospitalar e de medicina preventiva", E finali
sando falou que irá juntar a "fotografia do que viu", em
suas viagens com os dados técnicos do documento da Asso
ciação Catarincnse de Medicina, para então organizar sua
política de saúde para o Estado,

"

O Presidente dã Associação Catarinense de Medicina;-
Júlio Cordeiro, por sua vez 'falou sobre o trabalho que foi
rea,lizado por uma equipe de 57 profissonais, 17 departa
mentos científicos e mais de 20 regionais médicas, onde é

,

relatada a atual situação dos problemas de saúde em Santa
Catarina e as ações básicas a serem desenvolvidas para que
,a política estadual de saúde atinja suas metas de dar direito
e recursos beneficiando toda a população catarinense
PROPOSIÇÚES

: Além de melhorar o setor hospitalar nos moldes 'acima

�itados, outra importante.proposição da Associação Cata-

apesar de tudo, é importante
ser candidato, pois os derro-'
tados também tem os seus mé-C,ritos". Weiers criticou o TRE asse
,pela falta de orientação aos

"eleitores, pois durante a cam

panha viu-se muita fotografiã
na televisão e pouco esclare
cimento do órgão compe- .,

tente. Dinheiro influiu na de
--,-- cisão.

-i�-o!ã:.� " ";�--� rc...,;�. -

Na sua análise sõbre as elei-
ções, o vereador Jair Girardi
declarou que a decisão do
pleito em todo o Estado foi
ditado-pelo dinheiro. Denun
ciando a corrupção, o líder
emedebista disse ter O próprio
vereador Rodolfo Sestrem
sentido na carne a força dó
dinheiro, perdendo em conse

qüência muitos eleitores.
_ Condenou o comportamento

do Governo Estadual na 'de
fesa de determinados candida
tos, em prejuízo da Arena e de
Blumenau.
"Os telefones solicitados

.para a Vila Itoupava, inclu
sive por Sestrem, somente ti
veram garantia de serem insta
lados em troca de 50 votos

para um candidato do gover
nador", denunciou Girardi,
"enquanto a rede elétrica pas
sando sobre a cabeça de muita
gente somente é ligada às vés
peras das eleições".
"Em todo o País", conti

nuou, "a vitória emedebista se

constituiu num autêntico
'massacre, pois vencemos em

todos os grandes estados, não "

havendo dúvidas de que o par
tido chegaria ao poder se fos
sem abertas eleições para go
vernadores e presidente da
República. O líder do MOB
também comentou o incidente
havido numa urna envol
vendo os candidatos Abel
Ávila e João Linhares., O
mesmo ocorreu na eleição
para vereador, disse ele, mas
como tratavam-se de candida
tos emedebistas à imprensa
corrupta explorou a ocorrên
cia não admitindo que tivesse
havido algum engano.

rinense de Medicina for a cons-

tituição de uma política materno-

.infantil,.Iw,m o objetivoprincipal de reduzir a.mortalidade
materno e infantil, através �Telhor distribuição dos ser- )

viços de saúde dedicados a esta área, entre os grupos popu- ,

lacionais, participação consciente e ativa da comunidade,
maior número de unidades pediátricas, consultórios de

pediatria preventiva, centros de atendimento pré-escolar
(creclÍes, escolas maternais e jardins de infância), centros
de atenção ao pré-escolar desnutrido (recuperação nutri

cional) e serviços de saúde escolar, Istoporque os óbitos
materno-infantis nos últimos anos representam quase 50%
da mortalidade geral, e principais causas registradas são as

deficiências nutricionais, deficiências de saneamento bá

sico, que são responsáveis pelas doenças do tipo gastrente
rites, diftéria e tuberculose, o baixo nível sócio
econômico-cultural da população; além de deficiências no
conteúdo dos programas em todos os níveis e setores, defi
ciência de cobertura geográfica da assistência pré-natal e

,

falta e irregularidade de informações estatísticas para a

'elaboração dos programas.

Também a política de saúde pública f�i abordada pelo
documento, onde é recomendado que o governo defina
precisamente a competência de cada um de seus órgãos
neste campo, tais como, saneamento do meio, saúde esco

lar, educação para a saúde, Assim como a atualização do
Código Estadual de Saúde, compreendendo ámanutenção
do estado de saúde da população, a prevenção de doenças
através da imunização de rotina, a identificação e controle
dos focos de doenças, e o diagnóstico precoce, através de
exames periódicos que alcancem toda a população, e ainda
um convênio com a SEC para a implantação de um serviço
de medicina escolar, afim de favorecer o desenvolvimento
normal da criança na escola, instruir a própria criança dos
cuidados que deve ter com relação a higiene e conservação
da saúde,

Aliás, a implantação de uma política de saúde escolar
mereceu .todo um capítulo do relatório, por serem conside
radas, as medidas preventivas, uma forma rápida de evolu
ção no setor saúde, significando reduções nos gastos com a

medicina tradicional, ou sej:!, com a eco,nomia do sistema
global da saúde,
Foram arroladas ainda a criação de uma política de

medicina esportiva, que visa atingir o atleta e as pesquisas
na área desportiva, O recrudescimento das técnicas de pre
venção aos acidentes de trabalho, através do desenvolvi
mento da medicina do trabalho, Uma mais ativa pdlítica de
combate ao câncei. que continua sendo um dos ,!Uandes
respon�veis pela mortalidade no mundo inteiro, E final
inente a criação no Estado de uni hospital de cardiolo
gia, para itiJpedir Que os cardiopatas do Estado tenham que
se deslocar parlI outros centr06 em busca de tratamento, E
de um selo médico, que já existe em1outros Estados brasilei-

,

ros, c cujo produto da venda reverte'para auxílio aos médi
cos e ao setor.

Política/Administração - 3

Jayson tontesta Jorge
. ...

e sugere assessorIa as

bancadas 'em Brasília
Hlumenau (Sucursal) - O Senador eleito Jayson Barreto rebateu
ontem nesta cidade as declarações prestadas pelo futuro governador do
Estado, Sr. Jorge Konder Bornhausen, afirmando Que "Bornhausen faz
uma séria acusação ao _Governo federal pois a eleição dê um homem
de bem que não tem as mãos sujas nos dinheiros públicos nunca serviu
de obstáculo a governantes bem intencionados".
Barreto deu uma "receita" ao Sr. Jorge Bornhausen. "Desde 1970

venho insistindo na necessidade de criação de uma assessoria para as
bancadas catarinenses na Câmara e no Senado. Esta providência já foi
tomada pelo Estado de São Paulo desde 1946 e através dela, indepen
dente de partidos, aquele grande estado tem os seus interesses definidos
com objetividade.,

PRovmtNcIAs
-O exemplo deveria ser aqui seguido a fim de Que não só os interesses

de grupo tivessem defensores mas que os da coletividade por inteiro en- I
contrassem amparo inteligente, capaz de sensibilizar o Governo central.
Entende o parlamentar que esta Implantação exige nova consciência das
classes empresariais e visão larga e desprendida do Governo estadual
que permitía o contrastar da inteligência catarinense para esse trabalho

'; de pesquisa e análise, permitindo instrumentar nosso representantes
com material de bom peso".

'

-Providências desse tipo permitiriam qeu cada deputado ou SenaêJo�i'
bem intencionado e trabalhador pudesse cumprir com maior rendi
mento suas obrigações. Procure sua excelêncta o futuro governador o
ante-projeto que lá existe de minha autoria engavetado desde 1970 na
Casa Civil. E concluiu: "Quando o ilustre governador eleito precisar de
outras orientações sobre assuntos sérios, procure-me noSenado",

DIRETAS
Quanto a uma possível postulação ao Governo do Estado se implan

tadas as eleições diretas, Jayson Barreto disse que "seria legítimo num
pleito majoritário chegar ao Governo do Estado. Entretanto vejo o

partido com um sem número de nomes do melhor gabarito em condiçÕu
também de pleitear a governança do Estado e citaria sem cometer
injustiças - os nomes de Pedro Ivo Campos, Renato Vianna, Dirceu
Carneiro, Luiz Henrique da Silveira, entre outros.

,

-Tenho a certeza que o partido no seu todo decidirá no momento
oportuno qual de nós realizará aquilo 'que é uma aspiração da imensa
maioria. Do povo catarinense: a de libertar o Governo estadual dos
grupos e grupelhos que tem infelicitado Santa Catarina".

Pichetti: como soldado, continuo na guerra.

Piche'ti se despede
J

'

•

da AssembléIa
dizendo que o p�vo

• --<:

'"

'rs'ab'e escolh'er'
"Continuo a acreditar que o povo sabe votar", disse ontem na

Assembléia o deputado Antônio Pichetti ao se despedir de seus

colegas, frisando ainda que "apesar de ter obtido II mil votos
eles não foram suficientes para que me elegesse e, não posso
,qeditar a quem quer que seJ� o meu insucesso, pois de o povo
não me elegeu é por que julgou que outros seriam mais capa
zes".

O parlamentar lembrou ainda a eleição de 1970 quando foi
candidato a deputado federal e que apesar de ter obtido 34 mil
votos não conseguiu se eleger. Referiu-se ao fatopara frisar que
naquela época se despediu igualmente de seus pares quando
ficou fastado da política ,por quatro anos, tornando à Assem
bléia em 1974. "Portanto - prosseguiu - me despeço agora sem

saber se voltarei ou não".
� Quase a totalidade dos deputados que se encontravam no

plenário apartearam o orador sendo que 0S primeiros a se

manifestarem foram os líderes da Arena e do MDB, respecti
vamente Nelson Morro, líder da Arena, disse que "Pichetti lhe
serviu de exemplo à época em que liderava o seu partido. Por
sua vez o líder do MOB, Francisco Kuster, frisou que "desde os

primeiros dias apreendemos à admirá-lo pelo seu estilo político
liberal e independente, do qual muito aprendemos, embora
adversário político".
Outros parlamentares, tanto 'da Arena como cio MDB, acen

tuaram a inteligência, experiência e independência do parla
mentar, tendo o deputado Casildo Maldaner íembrado que "a
não eleição çlo deputado Antônio Pichetti foi o preço da liber
dade das idéias que sempre pregou".
Antes de encerrar, o deputado Antonio Pichetti agradeceu a

atenção dos funcionários da Assembléia, da imprensa e dos
presidentes da Assembléia durante o seu mandato, bem como
ao governador Antonio Carlos Konder Reis que o indicou
Ií<ter de seu Governo por um período.

FUNDAÇAoGETúUO VARGAS
SeMINÃRIO EM' PORTO ALEGRE

A 'FGV, com o apoio da Associação COmerciai de Porto,
Alegre, realizará nos dias 04 e 05 de dezémbro os Seminários:

SISTEMAS CONTÁBEIS DE
CONTROLE

I
,

Finalidade: Demonstrar a importância dos Sistemas Con-
tábeis de Controles, no âmbito das Empresas, como Instru-,
mento de mensuração da Gerência e como fonte de informa-'
ção para as decisões empresarias. O programa prevê a revisão:
de vários Sistemas de Controle, inclusive O"USO de Auditoria"
e sua adaptação à nova lei das Sociedades Anônimas.

Professor: Fernando Augusto Furtado Pinto - Economia
UERJ, Contabilidade FIES, Especialização em Auditoria
UERJ, Consultor do IBRAE em Contabilidade e Auditoria.

�D�INISTRAÇAo DE MÂTERIAL
Finalidade: Proporcionar-o contatõ, discussão e análise

das principais tl!cniças aplicáveis, no sentido de se conseguir,através da Admini,stração de Material, a maior disponibilidade
'de produtos, com menores riscos de paralização do processo
operacional, além das imobilizações financeiras em estoque.
O Programa prevê Planejamento, Identificação, Gestão, Com
pras, Contabilidade e Aplicação em Processamento de Dados.

Professor: Gunnar Rauert Pereira - Administrador de Em
preS<lS e ,Contador pela UERJ, Gerente do Departamento de
Planejamento Controle de Materiais da Amazônia Mineração
S/A.

'

Reservas e informações na Fundação Getúlio Vargas, Av.
Treze de Mà'io, 23 - 11.0 andar, ou pelos telefones (021)
221-2888 - 252-1857 e 222-3159, no Rio de Janeirt',
ou em Porto AI re elo telefone 2.4-4788. '

iiiiiii
1."__

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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QUEM DARÁ o 1.0 PASSO?
Ao ressurgir das eleições com

-rnaioria parlamentar, contrariando
assim todos os prognósticos situados
entre o pessimismo e o Apocalipse, a
Arena renova nacionalmente 01 seu
atestado de vida. Mas o pleito do úl
timo dia 15 revelou, em termos abso
lutos, utilizando-se apenas a viseira
do voto majoritário, uma incontestá
vel pujança oposicionista, refletida
em suas esmagadoras vitórias nos

centros de maior densidade sócio

,econôlQicà do 'País.
***

E se é verdade que o MDB se be
neficiou' do caráter polarizador do
tosco bipartidarísmo brasileiro, capi
talizando a totalidade dos votos de
um estado de descontentamento ni
tidamente anti-governista, ninguém ,

poderá sustentar que, não tendo re

petido 74, a Oposição tenha deixado
de ser a tendência afluente e in-
fluente.

'

***

o Coverno- terá aceito rever o

apego ao bipartídarísmo ao criar
pelas reformas de setembro' certas
facilidades para a formação de novas

agremiações. Ainda que pretenda
pôr fim às características plebiscitá
rias, do quadro atual, parecê 'pouco
provâvelque vá além dos incentivos
já oferecidos em favor do pluriparti
darismo, pois tem hoje à sua disposi
ção uma Arena razoavelmente bem
sucedida nas urnas e já estruturada'
no Brasil inteiro.

***

Como, a Oposição já "se prontm-,
ciou, através de parlamentares vin
culados ao comando partidário, que
as urnas apenas reforçaram a tese da
unidade em tomo da sigla do MDB,
tem-se a singular situação de dois
partidos que, um por viver as intimi
dades do Poder, outro por achar-se
mais próximo de aspirá-las, relutam
em fornecer suas costelas para que,
ao sopro de parlamentares bem vo-

,

tados, surjarnt'tI,
'

'
.

i dárias no org"fti CI
Com o sucesso arenista, 0�1i. a

galhães Pinto, começa a achar difícil
essa cirurgia, por falta de adeptos.
Com o sucesso emedebísta, o partido
comeinora com fogos de artifício e

pactos de união.
***

I

Continuando essa toada, vamos

acabar caindo num bipartidarísmo,

AS DUAS BRASÍLIAS
Eleito, o Sr. Antônio Henrique Bul

cão Vianna lamentava-se ontem dos
seixos que a estrada reserva a um candi
dato, ao ponto de transformar seus veí- '

culos em sucata, Após a campanha, o
deputado socorre-se de um velho e al

quebrado TL para locomover-se, sem

falar nos prejuízos que lhe, oneram' o ,

bolso: \
.

- A minha "Brasília" ficou impres
táve) ao espatifarcse contra um poste,

1 ***

Derrotado," o Sr. Zány Gonzaga
aparteou:

Pois a minha Brasília
desintegrou-se, nas urnas,

NOMES NO,CIRCUITO
A bolsa de especulações Jransfere-se

do painel eleitoral para o da, composi
ção do Secretariado do Sr. Jorge Bor
nhausen e de seu primeiro escalão,

,

Para a Secretaria da Fazenda conti
nua bem apostado Q atual Vice
Governador Henrique Buechler.

Para a presidência do Besc voltava ao

circuito o nome do- Sr. Rudi Bauer.
***

O Banco de Desenvolvimento do Es
tado de Santa CatariRa seria confiado a

um eml?resário representante do eixo
industrial Joinville-Blumenau: o Sr.
Klaus Mayer.

'

1 ***

O único membro do atual Colegiado
de Governo a permanecer em seu [los'to
no p.róximo período governamental
seria o Sr. Ary Oliveira, da Segurança,

ERRO ESSENCIAL
Esqueceram-se de dizer ao Sr. Ro

berto Lapa Pires que aseleiçõesde 15 de
novembro de 197X renovavam manda
tos da totalidadG da Câmara f'ederaL

***

Com seús 3, II () votos o candidato'

[lensava estar concorrendo a um man

dato para a Câmara Municipal.

RESTRINGINDO-SE

O Governador Konder Reis enviou
. projeto de\ lei à Assembléia Legislativa
fixando em 2/3 do vencimendo de De
sembargador a pensão' que o Estado
destina a título vitalício àqueles que,
'ocuparam a primeira magistratura de

'

Santa Catarina,
Atualmente a pensão está fixada em

100% daquele vencimento, sendo a me-
'

dida irretroatfvel em relação aos ex

governadores que já a percebem,
. O Sr. Antônio Carlos Konder Reis
reduz a sua própria pensão em 113,

.

***

Ajudá, assim, a minorar ô endivida
menta dê Estado, que já extrapola os S
bilhões.

AS LÁGRIMAS DA VITÓRIA,
O TRE tinha um contato celebrado

com o Serpro estipulando que asãpura
ções dos pleitos. majoritário e propor

, cional do Estado estariam devidamente
computadas até a meia-noite da última

segunda-feira.
I ***

.

O Serpro anteciparia esse prazo em

duas horas, facilitando também o ser

viço da imprensa, O seu impecável tra
balho sofreu, porém, uma pane impre
vista: oscilações de voltagem da energia
elétrica provocaram alguns desarranjos'
no computador. A conta dos votos vá-

,

lidos, brancos e nulos não fechava com
o número efetivo de votantes:
1,428',22S,
Exatamente às 23hS4m - a apenas

seis minutos do prazo contratual - a

conta foi finalmente fechada,
***

O funcionário do Serpro que coor

denava o serviço chegou a ,ser confun
dido com um candidato derrotado: foi
para urna janela do TRE e chorou vito-
rioso, \

L ERANÇk ,

'

,

o prof�s§.'rZJ1[tHo Wiggir,�t9.�se um
de sua CfllSSe - a Assocração dos

Professores Licenciados de Santa Cata
rina - seu diploma dê deputado esta
dual já deveria ter moldurá e local para.
ser içado em sua sala de trabalho, '

, A parede continuará quase tão irna-
_

-culada quanto as urnas que lhe deram
3,386 votos, .

I

\
***

No máximo, ele poderá pendurar lá a

planilha oficial do IRE, pela qual ele
foi o 109.0 candidato mais bem vo

tado,

FIDELIDADE'

Exemplo de fidelidade partidária
,

quem dá mesmo é o Sr. Antonio Dal
lotti. da Light e do Grupo .Brascan.

***

Estava em Paris, assistindo'o último
filme de Ingmar Bergman produzido ria
,Suécia, "Sonata :de Outubro", que
reúne no mesmo' script os desempe
nhos,magis/rais de- dois'templos da in

terpretação cinematográfica: Liv' UH
mann, a atriz prefer,ida do diretor, ,e
I ngrid' Bergman ,a atriz preferida de
tod9 mundo,

***

(,) Sr. Antônio Gallotti, a poucos mi
nutos do final' do filme, deixou Berg
man, Liv e!lngrid, Deixou Paris,
Tomou'o Concorde e desembarcou no

J{io no dia IS, ainda a tempo de votar
na Arena. I

'

, \

CONTA :\tAL FEITA
Os Colégios de I. o e 2, o Grau da rede

privada de Florianópolis decidiram ini
ciar o ano lei i vo de 1979 no dia 15 de
fevereiro,
Alegam que a antecipação se funda

na obrigatoriedade legal de cumprirem
o calendáfl().escolar de 1)10 dias de aula,

***

Ora, o calendário [lode �er ,perfeita
mente cumprido dentro do período tra- ,

dicional que ia de março a julho'e de
agÇlsto a 'de/embw, desde não se inter
calem torneios, querme�ses, festas e o,u-

tros supérfluos durante os dias que de
veriam ser rri\atl\o� ao ensino.
O que o� ColégiOS iJc<,ejam mesmo é

aumentar a conta da� já canis tarifas
e�colares, inclUindO o mê� de fevereiro,
que ['lara o estaheleclmento terá IS dias,
emhora rercrcllta !f1tclflnho 'no boho
d()�' ral,

/ InclUindo taxa" e 1l1en,',alldades, os

ColégiO' querem dar x me�es de aula e :
cohra; II

Em surdina

'Cartas

Já há alguns meses o Governo do Estado
houve por bem cancelar deste jornal toda a

veiculação de anúncios, avisos, atas e editais
das entidades de administração direta, so

ciedades de economia mista, fundações e

demais Órgãos: a ele vinculados,
I

Trata-se de uma medida política conce

bida sem .imaginação por quem pensa estar

:com isto punindo O ESTADO pelo fato deste
. jornal não admitir se prestar ao melancÓlico
',papel de iristrumento de .adulação e subser-.

,

viência ao atual Governo e seús acólitos.
O ESTADO não é um jornal contra o Go

vern'o Estadual, nem contra este ou aquele
auxiliar daAd�inistr�ção.'É tão somente um
jornal que decidiu ficar a favor de Santa Cata
rina e do seu povo, -a quem serve com consa

grada fidelidade, fazendo-se reflexo dos seus,
sentimentos, das suas expectativas e das suas
legítimas manifestações. Assim como

sempre tem. sabido consignar o registro das

b?as ações governamentais, sabe igualmente
registrar os sE1uS erros, equívocos e incompe
tências. Mas isto não satisfaz determinadas
mentalidades, às quais só compraz o louvor'
indiscriminado e o servÚis�o desabrido,
mesmo que para tanto sejanecessârio igno
rar 'evidências.
O ESTAD9 não convive com este tipo de

comportamento e é por isto que prefere ficar
ao lado dá comunidade, de quem é patrimô
nia exclusivo. Bepugna-lhe -'assiín como a

todas as. consciências sãs e bem'formadas -
esta pressão que só honra quem a sofre e só

aniesquinha 'quem a exerce ..
,Ao Governo e. suas entidades entendemos

que cabe aplicar as verbas destinadas às pu
blicações oficiais, deterníihad�s ou não por

lei,de acordo com critérios técnicos'que te

nha�i>or blse a �.:agem"'�,;.ê\fr�ulaç s
�� ,- -.-"

\ -':"',

veículos, objetivando o fim precípuo de al-
o \ ' j -\ • •

.1 .(�
cançar com suas mensagens o maior numero

Gesto que, amesquinha

.

,......

óf1
·

Complô das escolas
Senhor Diietor:-A Políéia de Floria

n'Ópolis encontra-se fr.ente a um difíCil e
·

terrível caso de genoddio,
.

Por denúncia de r.ais de' alunos,
, descobriu-sé que apenas três diretores

.'. de escolas particulares armaram um

.complô, para assassinar as férias de
cerca de 25 mil pessoas,
I

Sabe-se ,que se,'calcularmos uma

média de cinco pessoas por família, no
mínimo de 25 mil pessoas, entre estu

dantes secundários e seus familiares,
· ficarão impedidas de gozar suas féri'as
no mês de fevereiro, simplesmente por-

· que os diretoreS de., escolas particulares
res0lveraÍTl marcar, sem nenhuma con
sulta aos pais, ,o início das aulas para
fevereiro,
Li, éom muiia atenção, a carta pu

blicada por esse jornal no últt'f11o dia

18, sobre acusaçõe� às escolas particu
lares que estão ministnindo um baixo
nível/de ensino e ainda têm coragem de
falar em aulas de recuperação que nada
mais são do que uma prova do tipo de
ensino que recebef!1' seus alunos.

Não há dúvidas de que as acusações
feitas na cartá são verdade'iras, pois quem
'cala consente,

!'Jenhum diretor de escola particular
leve moral para rebater o que foi dito,
Além do<que foi escrito na carta já refe
nela, diga-se de passagem que os pais
uas alunos ,ão co�vocados para reüni
ões visando tratar de assuntos muitas
'eles sem Import�ncia, No caso das
fénas escolares, somente receberam a

comunicação' do Início, das aulas em

fevereiro, o ljue comp;óva que os dlre
lore, armaram um complô e u'm verda
dei rn genocídiO nas férías escol;!r",

Coube ao 'Yicé-Presidente Aureliano Chaves
dizer, como uma daspeçasprincipais do sistema.
governista, as primeiras palauras sensatas e

realistassobre os resultados da eleição dodia 15
de novembro, Não adianta, disse ele, tapar o sol
com a peneira, indicando assim claramente que
a definição oposicionista do. Sudeste, aprincipal
região geo-econômica do Pais, é um dado inilu
dível na base' do qual devem ser repensados o

modelo político e o modelo econômico adotados
nos últimos tempos, O ex-Governador deMinas,
como deputado, revelara caráter independente e

frequentemente vótava com autonomia enfren
tando'pressões da sua liderança,

I

A margem superior de representantes obtida
pela Arena nas duas casas-do Congresso é bas
tante reduzidapara justificar a euforia dospor
tavozes e a tentativa de impingir como real o :

otimismo ostentado deliberadamente nas esfe- ,

ras oficiais,Além da Superioridade serpequena,
ocorreram situações regionais extremamente
críticas para o sistema assim como se tevantà-,

, Tanto assim que não há o menor motivo ram hipóteses segundo as quais as mágicas-do
para Sua .Excelência O Governador Antônio' pacote de abril e outras poderão. se voltar contra
.', o Governo.

.

.

I

Carlos: Konder Reis se afligir - ou sei com-

prazer ,-'- com a possibilidade de qualquer Inicialmente, a questão da formação "d'e novos
.represâlía de nossa parte ao ridículo boicote partidos encontrará, segundo osprimeiros indi-

, cios, forte resistência do Ml)B, consciente de ter
que vem 'perpetrando contra este jornal. A se tornado intérprete seguro do sentimento ma-

mentalidade e os princípios que aqui vigo- joritário da'Nação e em marchapara novas vitp"
raro são bem diferentes daqueles que ínspi- rias, haja ou não defecções nas suas [ileiràs nos

, / próximos meses, As primeiras tentativas de dis-,
raram sua atitude: E�te jornal êontinuarâ pu- sidência,' com vistas à formação de novos parti-

,

blicando. regularmente, corno sempre fez, dos, partiram de gouernadores-eleitoe'do dispo-
todo, o noticiário governamental q�ue renha

_ sitivo oficial (que se propõem a ser o-núcleo de
um partido alternativo de sustentação do Gene-

efetivamente interesse para a cómu�idade 'ral Figueiredo), e do ainda SenadorMaualhõe«
estadual, como também s� dispõe a fazer, Pinto, que, disp�nsando julgamentos subjeti-
sem ônus algum para o' Coverno, ii veÚ:uÍa-: vos, está aparentemente tentantdo compor-se

� .
. 'co,m o Gpvernador Chagas Freitas para organi-

ção "das publicações. a que a lei obriga os ", eor; um Rartido que possa se tornar operativo
órgãos daAdministração, uma vez que o inte- ainda este ano, Não se sabe.a reação do Sr.

resse público' e o bem colet_iv assim ó acon-:' ". F.:eitas; que sofreu reduções do. seu bl?:_co e difi-
Is�lh. J"- 'li �'"

'" .

<, ,;;J (:., :: � ;Cllme,r:J;�ll.a!!erq de abdtcard�"caclqUl'smo local""'?��1em. �".' fi ,', '''''.ii'Ii, 'r',. exerctdo em nome da Oposição,
'A pressão econôrâica é ndícula"e

'
" '. A.áoertura do leque partidí1fiq pode-ser' 11.0-

quinha. O 'ESTADO a despreza. cioti à �;ena' e ao Gdverno e por isso. mesmo,
muitos ja pensam no caminho alternatiuo, pro-
posto peloSr. Antônio Carlos Magalhães.cde
articular blocos parlamentares que não obri-
g'fem a seus aderentes a trocar de legenda parti
dária, Essa aposição mài« realista, peta menos

até quese estabeleça o novo Governo e se arme o '

programa do General João Figueiredo,por en
quanto composto apenas de itens genéricos, Rem
medidas específicas doatual Presidente e a par
tir de março ele tentará a autonomia em face de
Um Alto Comando renovado, ao que se supõe
disposto a respaldar sua promessa de lazer do
Brasil uma democracia, I

Más háoutros problemas a apontar na esteira
.da suposta vitória da Arena, Uma delas está em
que, desaparecendo por um ano a fidelidade
partidária a partir. de primeiro dejanf!iro, sena
dores e deputados estão livres para escolher as
mesas. das duas Casas legislativas, Os novos

representantes, distribuldos segundo as legen
das mas, igualmente segundo tendências fava-

I ráueis ou contrárias à liberalização, poderão
formar os ,primeiros blocos, informais para dis

,putar a Presidência do Senado e da Câmara, Se
o General Figueiredo não compuser suas chapas
de acordo com as tendências naturais das lide
ranl;d's parlamentares, corre o risco de ver eleva-'
cj.os aos dois postos deputados e senadores dissi
dentes da Arena, ou pelo menos,' momentanea
mente rebeldes ao esquema oficial.
Igualmente, a partir de março e por forçá dO.

consentida prevaricação partidária, O MDB po-.
: derd fLpresentar no Senado emenda con$titucio
na/. reduzindo o mandato dos biônicos ou elimi
nàndo essa figura a partir de 1982, Como os

biônicos não poderão votar, pois parlamentar
não vota em causa própria, a maioria não biô
nica, que pertence ao' MDB, poderá aprovar a'
Emenda, cuja tramitação na Câmara ficará na

dependência das idiosincrasias e das {ompeti
,ções de origem local que proliferaram'por todos
os Estados, A mágica da supres.são da ficj.eli�
dade poderá funcionar ,contra a integridade do
sistema,
D.resultado das eleições impõe desdejá não só

o reexame do modelopolítico, como aconselhou o'
Vice-Presidente 'da República, mas' deterr1finp
ao General João Figueiredo o abandono da ati
tude hierática dos presidentes militares'para
negociar politicamente soluções políticas para
os casos emergentes, A elel.ção deixou clara
mente expresso que acabou a era da imposição
partida do Palácio do Planalto, A ascensão. do
movimento oposicionista'gera dificuldade,s po
tenciais para o Governo e o expõe a êxitos ou

malogros em função de negociações eficazes que
uoltam a ser a norma da coordenação política,'
Do pontO' de vista regional, o fato n,ovo está em

São Paulo, onde o Governo ,do Sr, Paulo Satin?
Maluf e o seu próprio mandato,: se não houver
deturpação do resultado eleitoral, ficaram na

dependência do consentimento do MDB.,
EM PERNAMBUCO

OMinistro Eteluino Lins, que uotou noSr: Cid

Sam/?aio para Senador, entende que a votação,
('()n/unta do ex-Governador e do Sr, Jarbas Vas
con:celns, somando dois terç'os dh eleitorado per-
nambucano, deve ser traduzida como lima ad-

,

uertencia ,de Pernambuco e' do Nordeste empo,
hre('idn,� e marginalizados ('()nt'ra a sitll�ç'ã() eln .

possível de cidadãos. Partindo desses critê
.

rios - a nosso ver os únicos compatíveis com
a Usura - o Governo não estará prestando

. \

obséquios aos veículos de comunicação.
Apenas paga, o que por direito é devido pelo
espaço específico de que se' utiliza para .a

veiculação.' Da mesma forma, aliás" que
.acontece com as empresas do setor privado, '

sujeitas às normas gerais sobre publicações
fixadas pela _legislação, especialmente pela
Lei' das Sociedades .Anônimas, Só que as
empresas privadas costumam cumpri; a lei.
Em nenhum caso, porém, se pode admitir

,

que a aquisição de um espaço comercial num
,

veículo de comunicação corresponda à boni

ficação de elogios ao cliente 611, pior (ajnda, ,

que .venha a �stabelecer um liame com a

opinião e onoticiário do jornal. O espaço se

comercializa, A consciência, não, pois O ES
TA.pO não a coloca comomercadoria de bal-
cão.

ESperif�os que a nossa Polícia, 4ue
já está atenta para tal crime, consiga
,desvendar os nomes dos verdadeiros
mandantes do crime,

Linhas atrasadas

Senhor Diretor: Gostaria de fazer
'uma reivindicação à Empresa Estrela,

Ao Jornal O Estado, sugerimos qus juntamente com a Divisão de Trânsito e
seus repórteres entrevistem pais e dire- Transportes Coletivos da Prefeitura de
tores de escolas particulares, esclare-' Florianópolis, : .., Icendo os leitores sobre assunto de tal Constantem'ente os C0letivos que ex-

magnitude, pioram essa linha estão saindo atrasa-
Atencios.amente, Ricardo Roselim dos ,e geralmente por inobservância

Filho, Florianópolis. do fiscal da empresa, Hoje, dia 20 de
novembro: 2a feira, a empresa deiXOU
de cumprir .o horário das 12:00 hrs da
Vila São João para o centro e, em con

sê,quência o próximo horário saiu com

alraso'e o coletivo foi superlolado del-
e xando mctade dos passageiros à pé no

ponto, o que acontece diariamente,
O coletivo de nO HJI4, está com um

ruído terríve( ao
-

frelar rias deSCidas e

nos respectivos pontos de parada pro
'duz um zumbido que não há tímpano que
resista, O de ilP 1012, está caindo os

pedaços: o de n,O 1005, também,

�evastação
Senhor Diretor: É incrivel a quantidade
de seres que hoje choram suas lágrimas
poluídas, O homem wmetendoocrime
ecológico e chorando o verde que lhes
dá migalhas de 02 tão necessáFios as con
vulsões dos pulmões 'afoitos no pro
'gresso, Como se isso não bastasse, eles
também destro·em sua HISTORIA,
E1(plico-me, - É doIQro�o' ver no sul do
nosso Estado a maneira com que explo
ram nossas escolas vivas e naturais, "Os
Sambaquis", Onde? - Em Jaguaruna,
em Laguná, etc", Quem os explora" -

,os Ignorantes, os ine�cfl!pulosos, Seria
interessante se os homens que cuidam
do riosso'''Patrimônio Histórico", por
aqui dessem uma olhada: em nada
posso contriouir, senão com estes hu-
míldes e csparsos verso>

.

Sa�baqllis

A Empresa não dá folga aos motoris
Ias para a devida refeição, dos mesmos e

em consequência atrasam com o horá
rio de partida pois a folga que lhe é auto;i
zada e oe I) mlnUIOS o que Imposslol
lit" de fazer'. Quem sãó os prejudica�
dos? Os passageiros, evidentemente.

É precIso que a empresa tcnha cons

ciência do fato pois motoristas e passa
geiros é quem mantém a empresa, é
preciso que sejam pmservados,

_ Gostada que esta carta fosse publi-'
cada, pois estaria col,aborando mais
uma vez para a melhoria deste bairro,
Rosa Cardoso, Florianópolis,

Tres mil Oitocentos 'anos
Datam os ISambaquisOs casquelros, os concheiros
Berolgueiros ou Sernambis
II

Arqueología do MU'ndo
Samoaquis de Jaguaruna
H istórico, cultura!. artfsticos
Os Sambaquis. de Laguna
III
Y.inte e duas ja7idas
De escolas natural

'

Jazidas arqueológicas_
Que o leigo transforma em cal
IV
Mãos inescrupíllosas
Em monumentos milenares
Que evadem-�e nos anos

Como a fumaça nos ares ,

Sempre grato pela puolicação, Almir
\1�rtin" Illlolluoa ..

-�
, ;-_��.
.. _�'� ..------------------------------------------------------------

oESTAnO
Empresa' Editora O ESTADO Ltda.

ROdoviã SC�401 - Saco "Grande - "Florla
nopolls�� Calx� Postal. 139 - CE.P 88.000-

Endere�� Tf::I{.:lj'dtICO O éSTADO Fones
33,1866'· 33,1926 :33·1679,33,1826, '

22413� ldnurl{.. IUSI 22-67�2 (clrculaçao).
Telex 0482-177 Sucursais: Blumenau·
Rua 7 de Setembro 967 . sala 202 - Brus�

-

,que- Avenida Consul Carlos Renaux. 56,-

Galtma'Gracher - Salas 1 e 2 . Chapecó
Rua Uruguai .1458 - Criciuma - Avenida
Getulio Vargas. 312 -Itajal' .Rua HerciliC

Luz, 412 . 1 �':' anda(, JO,açaba - Rua 15 d�
Novembro, 882.· 1. andar· Joinville -

Rua do Princlpe 330· T af'\dar· 5.'101 .

Lages- Rua Nereu Ramo�. 73·5' andar
sala 1 - Ed. Centenano .. Tubarao - Rua

1

I S,:w Manoel" 21 O � São Miguel do Oeste -

Rua' Itaberaba - Representantes: Rio

de 'Janeiro e SãoPaulo- A S lara Ltda .

,Porto Alegre - Propat Propaganda Re

'PfeSenla!:üe� Lldcl ,.Curitiba, Belo Hori ..

lonte. Brasllia. Salvador. Recife, Forta
leza. Selem - PereIra Ót' SUUZO\e eta No
ticiaria Nacional: AJB ·Internacional: AP
- Radiolotos: AP - Telefotos: AJB.

.

À pequena confraria de candidat�s a ca"-clidato li pn" i�li'lI('ia da
Assernhléiá Legislativa vem juntar-se o Sr, Ocfacílio Pedro. Rarnll�,
Sustenta qlle seus três mandatos lêgislativos tem o mesm� valor

político que quatro estrelas militares.
' ,., ,
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Pensionistas vão à justiça contra o Inps
Porto Alegre - O vice

presidente do IV Congresso
de Aposentados e Pensionis
tas do Brasil, Sr. Amauri Soa
res Costa, revelou que nos úl
timos dez anos os inativos do
.país tiveram um prejuízo de 16

'por cento nos benefícios
pagos pelo INPS, que desobe
deceu as normas previstas
pela legislação previdenciária
da União; diante disto, as 'as

'sociações de classe vão recor-

A mensagem
de Falcão:

que Qeus nos
/

dê forças.·
, Brasília - Em mensagem ao
" povo brasileiro, lida ontem na
"Voz'do Brasil", em nome do Pre- ,

sidente da. República, pela passa- ,

gem hoje do Dia Nacional de
Ação de Graças, o ministro da
Justiça, Armando Falcão, 'apro
veitou para fazer breve alusão ao
recente pleito .eleitoral, afir
mando que "as eleições de lS'de
novembro se realizaram nos ter-
mos da lei". i

O presidente Ernesto Geisel es
tará presente, com todos osminis
tros, aos atos religiosos que serão
celebrados, às 18 horas, na Cate
dral Metropolitana, pelo arce
bispo D. José Newton e o pastor
Ernesto João Benhoeft. A parte
musical ficará a cargo do Madri
gal de Brasília.e do Coral da Es
cola deMúsica de Brasília. - An-
tes, às II horas, a ECT lançará
novo selo comemorativo da data.
Em sua homenagem, o mi

nistro Armando Falcão lembrou
que "o papa João Paulo II, em 23
de outubro último, em audiência
aos chefes de Estado e aos rnem
brosdas missões oficiais presentes .

ao início do seu pontificado, de
clarou: ,"não pode haver verda-

'

deiro progresso humano, nem paz
duradoura, sem a busca leal cora
josa e desinteressada de uma coo
peração e de' uma cresceniê-uní-

Idade
.entre os povos". E

dirigindo-se .ao corpo diplomá
tico, disse: "Há ainda demasiadas

I
misérias físicas e morais que de-

"
pendem da negligência, do
egoismo, da cegueira ou da insen-

I
.

sibilidade dos homens. A Igreja,
I por seu lado, que contribuir para

aliviar estas misérias com os seus

I• meios pacíficós, despertando' o
sentido moral mediante a ativi-

o
dade legal dos cristãos e dos ho-
mens de boa vontade". ;

.

, O ministro pediu "a Deus que'
dê forças aos nossos governantes
e os ilumine no caminho da cons,

trução e engrandecimento da' pá-
t,ída". , ',' " ' ? �, I�;j '.",J ','l ", ,

l' � ii .

. '-"''\';'JTçt"'"rq'' \
o.

- Que os progressos ,oBtidos
pela sociedade brasileira�'iiôs'úí
timos quatorze anos - pediu
ainda Armando Falcão- constí-:
tuam uma trajetória aberta para o
crescimento dos valores espiri
tuais, com raízes tão profundas
na nossa civilização ocidental ena
tradição cristã que herdamos.

__..:. Que a justiça e o bem-estar
que buscamos conduzam a nação
inteira ao culto permanente da li
berdade ,com responsabilidade,
do respeito àvida e à dignidade
das pessoas. (Na página Í3, Cor- '

reio lança selo sobre-este dia).

Omar Cardoso
. _.l __

morre emSP
. !

o

de aneurIsma,
'cerebral

I

\

r�r à justiça para rec,uperar as
.

diferenças salariais.
Outra preocupação das 26

entidades nacionais reunidas
no Congresso, segundo decla- '

rou ele, slo desvios de verbas
da previdência para outros se

tores, atendimento médico
aos beneficiários, regulamen
tação das associações de apo
sentados' e a isenção do Im
posto de Renda. '

O fato do INPS proceder o

pagamento de benefícios em
'

nos próximos dias.

função dos salários mínimos
regionais e não de acordo com' Para.a maioria dos lio par-
a política de reajustes salariais \

ticipantes do Congresso, re-.
estabelecidos pelo Governo presentantes dê entidades' de
resultou, conforme afirmou o' aposentados do Rio,' São
Sr

.. Amauri Soares dá Costa, Paulo, Pernambuco, Paraná,
num prejuízo financeiro de 16 Santa Catarina, Bahia e Rio
por ,cento para os segurados. Grande do Sul, no momento

Diante disto, as associações em que o ministro da Previ
deverão coordenar as reivin- dência Social, Nascimento e

dicações de reajuste de: seus' 'Silva, reconheceu que há uma
membros, apelando à justiça crise na previdência, "é por-

que a situação está realmente faltá de verbas". foram encaminhadas 89 mo-. anos:

caótica", comentou o repre- Q presidente "ela Legião ções 'aos órgãos íederais, ' - O ministro já deve ter
sentante pernambucano, Sr. Brasileira de Inativos de San- sendoque somente 12 destas compreendido nossa cuasa;
Geraldo de Brito Peixoto.

'

tos, SP� Sr. Arnaldo de Souza' foram atendidas. o. Sr. Ar- deve ter se dado conta de que
Do outro lado, anunciou Dias, alegou que os políticos naldo de Souza Dias vê possi- nossos benefícios lião são sa

ele, há uma dúvida entre os desconhecem totalmente as • biÚdade,de que o ministro da lários, são nossos próprios recongressistas no que ,se refere díficuldadesenfrentadas pelos fazenda, Mário Henriq IJf cursos que estão sendo resti
ao fato do "Ministério da Pre- aposentados e pensionistas, Simonsen, libere a isenção do juídos. Não é justo pagar tri
vidência ter destinado Cr$ 2'

,
só os procurando em épócas imposto de-renda para os'apo- butos sobre o que é nosso, Es

bilhões de cruzeiros para a
.

de eleições; 'sentados no atua! 'exercício, (ã�os cansados de repetir às
construção da barragem de Desde a realização do pri- pois o pedido Vem sendo cons�. autoridades que pensão não é
Itaipú, quando, ao, mesmo meiro encontro de Associa-' tantemente encaminhado à� saiário, nem aposentadoria é
tempo, o ministro lamentava ções, em'-1966, até agora, S4a pasta há quase quatro profissão.

'

�--'

. :0

São Paulo � Faleceu às
17h30 de ontem o astrólogo
Omar Cardoso, um dos mais
conhecidos do país, vítima de
aneurisma cerebral, em sua

, .residência em Campinas.
Natural de Ribeirão Preto,

iniciou suas atividades artísti
cas na Rádio Clube de Marí
lia, como locutor. Em São
Paulo, trabalhou como apre
sentador nas rádios Pirati
ninga e São Paulo.
Há cerca de 15 anos iniciou

estudos de astrologia e come-
, çou a fazer programas na

,f�d'io Bandeirantes.. Passou
'por emissoras de rádio e TV,
entre elas a TV Tupi: emisso
ras Associadas, Rádio Nacio
nal e TV Excelsior. Nos últi
mos 5 anos fazia na rádio
Bandeirantes o programa
"Bom'Dia Mesmo", retrans
mitido para mais de 90 emis-

'

soras em todo o país.
'

O produtor do programa,
Cardoso Silva, amigo de
Omar Cardoso há quase 40

anos, qualificou-o como

"uma criatura maravilhosa.
Era querido por todos eeu

digo isso não é' porque ele
morreu. Era muito real e

muito .convicto do seu tra

balho"
Stg�ndo o produtor, era

considerado um dos maiores

astrólogos das Américas e cita

que "o figurinista,Denner
Pamplona, falecido recente

menté, em visita à Itália pro
'curou um astrólog,o então
muito famoso que, ao saber
que ele era brasileiro, fiéou
espantado, pois considerava
OmarCardoso como um dos

.

melhores' do mundo".
Revelou também que Omar

'Cardoso era criador de cava

los e estava preparando um
,

potrinho para presentear o fu�
euro presidente Figueiredo.

.

I
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'

,Não SÓ�ra a Scania" . '. .

como para o BraSll,para os braSileiros"
pa,rao presentee parao futur

veículo, melhor adaptação para longas
. distâncias, retorno mais rápido do
investimento,
NO's países mais desenvolvidos, cerca de
4(Y7o do transporte rodoviário é feito por '

grandes caminhões. NO' Brasil, O'

transporte desse gênero é de apenas 7%
do total. Ternos certeza de que isso vai -,
mudar. NãO' pO'r uma simples opinião.'
Mas porque no mundo inteiro a

éxperiênciajá determinou essa mudança.
'

E, além de todos O'S motivos citados, há
'

hoje lima crise mundial de petróleo, Crise/

que O' Brasil está sentindo, que '

desequilibra a balança comercial. Que
onera a dívida externa . .,LJma crise que
pede a solução de todO's., "

Assim, portanto, mais uma vez a Scania
cumpre O' compromisso assumido: está
lançando um conceito totalmente novo,
'totalmente revolucionário, com uma

contribuição insofismável. CO'm isso, a
Scania, sem falsa modéstia, serite que
está inaugurando uma nO'va era para O'

transpO'rte rodO'viáriO' 110' Brasil.
Um mO'mentO' quejulgamO's, realmente,

, históricO'.

, I

.

, A Scania está completando 21 anO's de
Brasil, vividos com a mais plena
confiança ria capacidade deste povo,
no destino de grandeza deste país
continental. ,

Desde O' seu primeirodia de Brasil, a
'

Scania vem concretizando a sua

.determinaçâo de trazer para cá amais alta
tecnologia. Uma tecnologia capaz de
enfrentar'os problemas do presente e

prever os dO' futuro. E, cO'm toda essa
responsabilidade assumida
espontaneamente, a Scania põe em açâo..
neste momento, esse futuro previsto,
dando ênfase ao transporte pesado, .'

AO' contrário do ,que possa parecer,
transporte pesado nâo é necessariamente
O' de cargas mais pesadas, mas aquele
capaz de transportar maiores volumes
por viagem, equilibradamente: de acordo

'

com a legislação .. Pois, se.um mesmb
carninhâo transportar sozinho a carga que'
demanda três O'umais veículos, O' custo
desse trq,nspO'rte �imini.Ji pO'r váriO's
fatO'res: é um só caminhão, O'cupa menO's
espaçO' nas estradas, tem menO'r custO'

O'peraCiO'nal, marO'recO'nomicide'
cO'mbustível, maiO'r vida útil para o

'

....

-

I

"
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selho Monetário Nacional, o mi- :
. nistro do planejamento, Reis Vel- :
loso, negou que as medidas apro- :
vadas sejam oprenúncio de uma
nova política de desaquecimento
da economia a ser praticada em

1979. Ao contrário, ressaltou'
que o interesse do atual governo é '.

conter a expansão dos meios de �
pagamentos e a inflação em níveis "

que permitam ao General João'
,

Baptista Figueiredo definir qual o
. percentual de crescimento do
produto nacional bruto que de
seja para o ano que vem.

O Sr. Velloso informou tam
bém que a partir do próximo ano
as empresas estatais terão que re

correr às fontes tradicionais de re
cursos, apelando rnais aos finan
ciamentos da FINAME, do
BNDE e aos recursos próprios,
diminuindo a corrida ao mercado
externo . .i

O presidente do Banco do Bra

sil, Karlos Rischbieter ,\fez o ,.se
gumte comentário após a-reunião
do Conselho Monetário:

"�me. didas não são realmente de odo
a deixar ningúem entusiasma o.
Não são medidas que nós aplica
mos com prazer, mas são absolu- ,

tamente necessárias porque, se
não, l:I expansão dos meios de pa
gamento levaria a indices de infla
ção que não mais seriam aceitá
veis".

As medidas que vão ap�rtar as empresas
"Contribuinte do

Futuro" dá prêmio a

estudante da 5a. série
A estudante Eva Medeiros

Zeferino, da 5a série da Escola
Básica Sérgio Lopes Falcão,
do município de Meleiro, foi a
vencedora do CO�CIÜ'SO do

Programa Contribuinte do

Futuro 1978, patrocinado
pela Secretaria da Receita Fe

deral, Superintendência Re

gional da Receita Federal e

Delegacia da Receita Federal
em Santa Catarina.' O se

gundo lugar foi conquistado
por Nichola Dittrich Vig
giano, do Çurso Elementar
Menino Jesus, de Florianópo
lis, e o terceiro por Marilza

Laranjeira, da Escola' Básica
Comendador da Rocha, de

Laguna.

"

�
�.
"
.'
"

"

A composição da aluna Eva
Medeiros Zeferino concorrerá'
juntamente com os demais
trabalhos vencedores nas De

legacias da Receita Federal de
Santa Catarina e Paraná ao

, \

primeiro lugar a nível regio-
nal, que abr�nge os dois Esta-

dos.
'

,

o TEXTO

"

"

A composição da aluna

vencedora tem o título "O
Vaivém" e tem o seguinte con
teúdo:

"Estou cursando a quinta
série do primeiro grau. Sou
filha de um agricultor. Meu

pai planta feijão, milho, ar

roz.batata, mandioca, e prin
cipalmente, o fumo. Quando
o tempo ajuda, COI)l as chuvas"

bem distribuídas, sem fortes
,

ventos, chuvas de pedras,
muita seca, a colheita é otima.
Tudo é vendido e tirada a

renda. O dinheiro do imposto
de renda é levado para o Go
verno Federal. Todas as pes
soas que tem bastante terra é
tem um rendimento maior,
pagam este imposto. Xs vezes,
nossos pais ficam zangados,
pois acham que tiveram que

I pagar muito. Mas, se a co

lheita deu boa, deu bastante

lucro, é claro que terão que
pagar mais.'Quem ganha me

nos, paga menos, e quem
ganha pouco, não paga. Além
de tudo, este dinheiro não é

perdido.
O Gover:no o devolve

aplicando-o em coisas em
nosso benefícío, como: cons-

. '

trução de pontes, estradas as- ,

faltadas, hospitais, escolas,
,

usinas hidrelétricas, pagam
professores e muitas outras

,

coisas boaspata todos os bra
sileiros ocuparem.
O .irnposto de tenda é um

incansável "vaivém", nunca

pára. O que leva traz de volta
com maiores vantagens. Por
isso, meu pai continua na sua

incessante batalha na lavoura,
esforçando-se para dar-me
um futuro melhor. Quero ser

'alguém que' possa ajudar o

Bra�il a crescer

sempre ... sempre mais ...AI

guém que saiba,' como meu

pai, ajudar' o Brasil a viver

sempre construíndo e não des
truindo".

Governo quer lei
,para proteger

compradores de carros,
Brasília - O ministro da In
dústria e ,Comércio, Ângelo
Calmon de Sá, instituiu um Há IS dias o presidente Gei
grupo de trabalho pará, sei vetou integralmente .pro-

- dentro de 60 dias após sua ins-' jeto' com ,o mesmo o_bjetivo
talação, elaborar um antepro- aprovado pelo congrésso. A
jeto de lei fixando normas re- in�tituição dó grupo dê tra�

lativas as garantias e aos direi- '. balho, foi proposta pelo chefe
tos dos compradores de veícu-. da Casa Civil da Presidência
los e �o disciplinamento das 'da República, gerreral Gol
relações entre as fábricas e os bery do Couto e Silva.

'"

'"

"

�.

revendedores,

Nordeste deverá
concentrar as'

indústrias têxteis
Fortaleza - O Nordeste,

espe,cialmente o Ceará, maior·
produtor regional de algodão
e o segundo do país, deverá
concentrar, em menos de 10
anos, as maiores e mais im

portantes unidades industriais
do setor têxtil, graças aos in
centivos' fiscais e financeiros,
ao baixo preço dos terrenos, a'
existência de distritos indus
triais com infra-estrutura já
montada, à abundância de
mão-de-obra e da principal
matéria-prima - o algodão,
cuja fibra é de alta qualidade,

Esta é a opinião de grande
parte' dos 200 empresári,os,
exeéutivos e técnicos, que, a

partir de hoje, às 9h30min,
tomarão parte da X Conven
ção Naçional da Indústria
Têxtil. A sessão de instalação
terá como conferencista o go
vernador eleito do Ceará, se
nador Virgílio Távora, que
poderá anunciar novos incen
tivos que o seu próximo go
verno concederá aos que aqui
desejarem investir. A conven

.ção prosseguirá até sexta

feira, quando o ministro da
Indústria e Comércio, Angelo
Calmon de Sá, a encerrará.

Havia ontem no hotel Es

planada, onde estão hospeda
dos todos os convencionais,
uma expectativa otimista
quanto ao que'dirá .o futuro

governador cearense. Jacks
Rabinovich, do grupo Vi
cunha e" Finobrasa, 'por
exemplo, é de opinião de que,

ef!1 pouco tempo, a região
nordesti_na - o Ceará mais par
ticularmente -, atrairá os

grandes empresários do setor
têxtil do ceQtro-sul, em fun
ção das inúmeras facilidades
oferecidas, desde os incenti
vos fiscais à mão-de-obra
farta e barata.

c

O senadorTávora, que veio
de Brasília especialmente para
labrir a convenção da indústria
têxtil, vai abordar a recente

decisão do presidente 'Geisel,
de implantar, em 'Fortaleza, o
III Polo I'ndustrial do Nor
deste: Esse polo - como o Pe

troquímico, de Camacari, na
Bahia - contará com uma le-

\ gislação específica e, também,
com recursos e incentivos fi
nanceiros e de ordem fiscal

especiais, além dos já conce

didos atrav�s do Finor e das

empresas e bancos de desen
volvimento do Ceará.

Uma das medidas prioritá
rias do l1I Polo Industrial do
Nordeste - cuja legislação e'"
planejamento está em fase de
estudo e elaboração - é a con-'

solidação e ainpliação do polo' .

textil cearense. Aqui,' já se

concentram grandes indús
trias de confecções e de tecela

gem. Recentemente, a Sudene
aprovou o projeto de implan
tação de Vicunha, empresa
do grupo Jacks Rabinovich,
que prevê investimentos supe
riores a Cr$ 750 milhões. Essa

empresa será instalada no dis
trito industrial de fortaleza.

VENDE-SE OU TROCA-SE
Telefon� em Criciúma por

, Florianópolis,
Tratar fone 0482 ,22-9�10,

Brasília - Se as empresas priva
das,' mesmo com a elevação de
cinco para oito anos nos prazos
mínimos de amortização dos em
préstimos externos, forem em ex

cesso ao mercado financeiro in
ternacional no próximo ano, o

Governo, através da CEMPEX (
Comissão de Empréstimos Exter
nos), limitará estaida pela fixação
de um "Spread" ( taxa de risco)
máximo para as operações a con

tratar.
O anúncio foi feito ontem pelo

Ministro da Fazenda, Sr. Mário
Henrique Simonsen, após a reu

nião do Conselho Monetário Na
cional (CMN) que aprovou as ou

tras três medidas do "Pacote"
anti-inflacionário - liberação par
'celada dos cruzeiros 'dos finan
ciamentos retidos no Banco Cen
trai, limitação à obtenção de cré
dito externo pelas empresas esta-

,

tais e aperto geral nas aplicações
do Banco do Brasil.
Revelou ele que, nas restrições,

à ida das estatais ao mercado in
ternacional no próximo ano,
serão incluídas as empresas pri
vadas que tiverem aval da União

para a contratação de crédito ex
terno, tal como ocorreu, este ano,
com um financiamento-da Light.
"Se alguma empresa privada tiver
o aval· do Governo, terá que en
trar na fila da CEMPEX, ao lado
das estatais", informou,

travalor em cruzeiros dos finan
ciamentos retidos no Banco Cen
trai será feita, a partir de manhã à

Jazão de 20 por cento na data pre
vista da liberação, 40 por cento 30
dias após e 40 por cento igual
mente 30 dias depois, Este crono
grama será aplicado também aos

empréstimos que ingressarem
hoje no BC.

,

Na amplicação de cinco para
oi\o anos, dos prazos mínimos de
amortização dos financiamentos
externos determinada por decisão
.de diretoria do Banco Central, a
resolução 498 do BC, baixada
também ontem, estabelece que os

empréstimos contratados a pra-
, zos de oito anos não terão isenção
do imposto de renda, a qual se

aplica somente aos créditos de

prazos acima de 10 anos. Antes
, desta resolução, os financiamen

,

tos tomados ao prazo de oito anos'
tinham isenção do IR, que não se

concedia aos de cinco (anos, que
foram abolidos.

.

Afora o "Pacote" de medidas
'anti-inflacionárias, o Conselho
Monetário Nacional' aprovou
ontem a isenção do depésito pré-

vio de importação para as com

pras, de arroz até um limite de 100
mil toneladas, "de modo a permi
tir o normal suprimento do pro
duto no mercado interno durante
o período que precede o início da

próxima safra".
Em outra decisão, o CMN

permitiu que os produtores de
arroz' não irrigado atingidos pela
estiagém e beneficiados pela co
bertura de proagro possam ade
rir ao programa na safra 1978/79.
A contratação de um empréstimo
de 100 milhões de dólares junto ao

Banco Mundial pelo BNH, para
aplicação no Planasa em Santa
Catarina" Paraná e Rio Grande
do Sul. A autorização para fun
cionamento, no País, do Banco'
Alemão, sediado em Frankfurt, e
do Banco Union, em Caracas,
foram duas outras medidas do
CMN,'

.

A isenção do depósito prévio de
importação foi estendida pelo
Conselho Monetário também a

eletrodos de gráfica., destindos a

fornos elétricos; a motocernpres
sores herméticos para aparelhos
de ar condicionado; a equíparrien
tos complementares ao funcio
namento do espectrofotometro de
absorção atômica do Instituto de
Medicina Social e Criminologia
de São Paulo, e ainda a '50 mil
toneladas de "Bayluscid"; no

valor aproximado de 773 mil 'dó
lares, para uso no programa de
combate a esquistossomose da
SUCAM (Sunerintendência de
Campanhas de Saúde Pública),

O Ministro da Indústria e do
Comércio, Angelo Calmon de Sá,
afirmou que, em sua área, apenas,

a açorninas sofrerá algum pre
juízo no seu cronograma de obras
este ano, em função da liberação
parcelada do contravalor em cru
zeiros dos empréstimos exteráos
congelados no Banco Central. Ele
não quis dizer se essa medida vai
provocar o adiantamento da inau
guração dessa siderúrgica, inicial
mente prevista para 1982.
O Sr. Calmon de�á assegurou

que a decisão do Conselho Mone
tário Nacional de limitar a obten
ção de empréstimos ,externos
pelas empresas estatais não vai
prejudicar o Programa Siderúr
gico Brasileiro: Segundo ele, o

grosso dos empréstimos para a

execução do terceiro estágio do
plano siderúrgico (que com
preende a companhia SIderúrgica
nacional; a COSIPA e a Usimi
nas) e os financiamentos para a
Acesíta e Tubarão já foram con
tratados este ano. "Não há prati
camente nenhum grande emprés
timo previsto para 1979", disse
ele,
Ao sair da reunião do Con-

-----A NOTA NA fNTEGRA:-------
Brasília - Segue na íntegra a nota

divulgada ao final de ontem na

reunião do Conselho Monetário
Nacional:'

.

'''O Conselho Monetário 'Na
cional, reunido sob a presidência
do Ministro Mário Henrique Si
monsen, examinou hoje um

elenco de medidas destinadas a

conter a expansão de meios de pa
gamento de 1978 ém níveis ,que

. evitem o superaquecimento da
economia no princípio de 1979.
Tal superaquecimento seria inde
sejável, quer do ponto de vista da
inflação, quer do balanço de. pa
gamentos.

O Conselho concluiu que as
medidas de contenção deveriam
concentrar-se na administração

,

da base monetária, tendo em vista
que; desde 1976, o multiplicador
de meios de pagamento vem de
clinando progressivamente, como
consequência do aumento dos re
colhimentos compulsórios, em

'moeda, dos bancos comerciais à
ordem do Banco Central.
Vários fatores pressionaram,

no corrente exercício, o cresci-
.

mento das aplicações das autori-'
dades monetárias além, das pre
visões iniciais: as prorrogações de
crédito resultantes de adversida
des climáticas, a compra de café
pelo,IBC, a grande procura de
crédito rural e, sobretudo, o au
mento já registrado de mais deJ
bilhões de dólares nas reservas

'cambiais, Os efeitos desse au
mento, cuja contrapartida em

cruzeiros hoje corresponde a 36
por cento da base monetária do
início do ano, foram em boa parte
neutralizados pelos depósitos
compulsórios constituídos nos
termos da resolução n.? 479, Con
tudo, o aumento dos ativos 00
Banco Central e do Banco do Bra
sil recomenda que se reforcem os,

recursos não monetários, de
modo a conter a expansão da
base, Com esse objetivo, o Con
selho Monetá'no nacional deter
minou,que a liberação dos depósi
tos já constituídos ou, que se ve

nham a constituir nos -termos da
resolução n? 479. seja dividida em

três parcelas: a primeira, de 20 por
cento, na data prevista para a li
beração, e as outras duas; de 40
por cento cada, respectivamente
30 e 60 dias após. Essa medida,
Iormalizada pela resolução do
Banco Central, evitará cerca de 20
bilhões de-cruzeiros de expansão
da base até o final do 'ano.
Na mesma linha de disciplina o

aumento dereservas, melhorando
perfil da dívida externa, o Banco
Central decidiu, em reunião de di
retoria, elevar para.oito-anos o
prazo mínimode amortização dos.
empréstimos em moeda estran
geira que ingressarem .no País.

,

Como consequência, o Conselho
Monetário decidiu elevar para
dez anos o prazo mínimo dos em
préstimos ,que se podem benefi
crar das isenções fiscais previstas
no Decreto-Lei no' 1.215.
O aumento das réservas, no

corrente ano, resultou, em grande •

parte, da captação de emprés
timos sindicados no exterior em
rítmo bastante superior ao dos
anos anteriores,
A maior parte desses sindicato!

se destina a entidades governa,
mentais ou sociedades de econo-

'

mia mista. Tendo em vista o nível
já alcançado de reservas cam

biais, e a 'liberação rotativa dos
depósitos constituídos nos termos
da resolução nO 479, os ministros
chefe da -secretaria de planeja
mento e da fazenda comunicaram
ao €onselho Monetário. que,
daqui por diante, a captação no •

mercado externo, através da
CEMPEX, de empréstimos sindi
cados, ficará limitada ao nível es- •

tritamente exigido pela adminis
tração do balanço de pagamen
tos. Esse nível corresponderá a

urna captação média mensal subs
tancialmente inferior à atual, i

dado o presente valor das reservas
cambiais e as perspectivas do
balanço de pagamento para 1979.
Dentro do elenco de medidas

destinadas a conter em níveis
adequados a expansão de meios
de pagamento, o presidente do
Banco' do Brasilexpôs, aos de
mais membros do Conselho, as
medidas temporárias aprovadas
pela diretoria daquela instituição •

de crédito com vistas a ajustar-se,
com,�,.maior proximidade po�í
v!:!� apsJ�t.os de empréstimos �u
torizaads pelo Conselho Mone-.
trário Naêíonal".

��A
CORRETORA DE VALORES MOBILIÁRIOS

•

50 anos de tradição no mercado de capitais
mernbrodasBolaas de Valores de São Paulo e

Bolsa de Valores do Extremo Sul
Rua Felipe Schmidt, 27 -'s/116 - fone' 22.4906

intermediação na compra e vendade açóes em Bolsa
letras de câmbio -'custódia de títulos - incentivos fiscaiS \

• BOLSA OE VALORES 00'EXTREMO SUL

BOLSA DE VALORES DE SAQ PAULO· Negõcio. R..Uzado.

ACESITA CP 0,86 0,86 662.000 � 1,1
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IDEM pp SUB 2,25 2,25 2.930.060 + 0,8
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I ... 0,48 I � 01 I �����EST � i:�6 i:�& 1t�:ggg
I - 2,01 'I. ,:=18="='A=RA="====:='=02=�1 '- ��� : i;�� �:�� ;�g:ggg +,2,7

IHÁ UM M�S I - 4.38 I ,I,="=TA=V'="====:::,:;:=0=6=J=._j i:�ILMET -. ��g�i'i 6:�� �:�� 4�5�t,ggg : 1:�
L::=========:JI- BRASMOTOfl OPC/67 4,90 4,90 59.000 + 4,2

CACIQUE PP' 3,00 3,10 591.000 + 3,3
CAP BRASILIA 'pp 2,25 2.30 385.000 + S,5
CAM CORllEA pp 3.00 3,00 100.000 ...

' 3.4
CASA ANGLO OPC/24 3,10 3,10 296.000 - 0,6

, CASA hiASSON PP 1,45 1,52 3,379.000 ... 4,8,

g:Ir'DS MEC ��g��� g:� g:�§ 3��:ggg - �,8
CESP PP SUB 0,58 0,58 235.000
CHI' ITAU pp 3,25 3,30 658.000
CIXETAL PPc!06 0,52 0,52 270.000
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MOVIMENTO DA BOLSA EM ,,?g.l..J:l,I.:J9,7.ª,

I ONTEM
I HÁ UMA SEMIt.NA.

Para o Sr. Simonsen, não há
como se cogitar de recessão diante
ela s medidas adotadas ontem,

, que "não vão causar transtornos,
seríssimos, porque transtorno se

ríssimo é uma inflação lá em
cima". Segundo "ele, os apertos'

.

determinados para as operações
do Banco do Brasil, em especial as
restrições baixadas às operações
com duplicatas, não provocarão,
igualmente, graves problemas às
empresas comerciais e industriais,
mesmo, as pequenas e médias,
"porque não se cortaram aplica
ções do BB, mas apenas se tenta
evitar que elas excedam em muito
os tetos orçamentários". Garan
tiu ainda que o "Pacote" criará
condições para uma inflação des-
cedenté em 1979,·

.

Pela resolução 497, aprovada
pelo CMN, a devolução do con-

Governo
-

garante que medidas
foram frutos de uma análise

Brasília· O porta-vozoficial da Presidência, co- que dirige, "Só quem deve falar agora é o ministro
ronel Rubem Ludwig, disse, ontem que as medidas Símonsen", disse ele diante da insistência dos repór-,
antinflacionárias adotadas pelo Conselho Monetá- teres. Negou, no entanto, que tenha sido aprovada
rio Nacional (CMN) foram resultados de "inúmeras qualquer medida restritiva às operações com
análises" Pelo Conselho de Desenvolvimento Eco- cheque-ouro do banco,

'

nômico (COE) e que seu anúncio nada teve a ver Com li.)' decisões anunciadas pelo governo, o "es-
com o período pós-eleitoral. "Qualquer, assunto touro" nas aplicações do-Banco do Brasil para este
técnico - acrescentou- requer solução pensada". ano, com relação às previsões orçamentárias, será

Disse ainda que 'essas medidas somente não de 4' a 5 bilhões de cruzeiros, conforme análise
foram anunciadas antes das eleições porque OS mi- encaminhada recentemente por técnicos do órgão
nistros da área econômica estavam em "esforço ao ministro Mário Henrique Simonsen. 'Se essas
concentrado em outros setores" e que "tudo tem sua medidas não fossem adotadas. a previsão indicava
onortunidade". que o BB iria ultrapassar em mais deCr$ 15 milhões e
Ao comentar o conjunto de mêdidas antinflã-= $CU teto orçamentário.

cionárias determinadas pelo CMN, e ministro da A idéta básica que orientou a decisão das autori-
Agricultura, Sr, Alysson Paulinelli, atírmou que-es dades monetárias foi a necessidade de impedir que o

. reflexos na área agrícola não serão grandes, porque Banco do Brasil atendesse, até 31 de dezembro de
foi mantido ocrédíto de custeio, não havendo por- 1978, os pedidos de novos elnpréstimos, com exce-
tanto possíbilidadesde redução de área de plantio, ção da linha de crédito de custeio agrícola e de

Disse oministro que o Governo, ao determinar as desconto de ptomissórias rurais. A partir de agora,
medidas anti-inflacionários, demonstrou bom . as linhas' normais de crédito do órgão passarão a
senso em relação à agricultura, mantendo a válvula operar com apenas 50 por cento do retorno dos
do custeio que possibilitará o desempenhoaortnal recursos já aplicados e, assim mesmo, depois de
do sistema produtivo, Em relação aos limites para o analisados caso a caso.

custeio da pecuária, o ministro Paulinelli explicou De -acordo com informações de fontes extra-

que vai acompanhar a evolução da medida e dentro oficiais, que o presidente do Banco do Brasil não
dos limites transferirá recursos para os setores mais quis desmentir nem confirmar, serão cortados: os
carentes. novos financiamentos de café beneficiados; o cus-

.

Salientou ainda que as decisões do Governo exi- teio pecuário (aquisição de vacinas, sal, etc)., os

gem sacrifício de todos e-na agricultura, a área de financiamentos para investimentos rurais; os finan-
investimentos foi a única atingida, ciamentos para aquisição de máquinas e implemen-

Em São Paulo, o vice-presidente da Fiesp, Sr. tos agrícolas; e os chamados "papagaios", que a
Osvaldo Palma aflrmou ontem que "se o ministro partir de agora não poderão ser reformados. Além
Mário Henrique Simonsen executavam um trata- disso, os empréstimos do governo federal (EGF),
mento de choque anti-inflacionário, causana uma com exceção do feijão, ficam reduzidos de 80 para.
recessão; se não adotasse as medidas anunciadas até 50 por cento sobre o preço mínimo.
agora mostram que 'está sendo utilizado um sistema .

A medida mais significativa foi adotada na área
gradualista".

.'" ' .

do crédito comerCIai e industrial. O governo resol-
Ele disse que o flux de caixa, principalmente veu reduzir em 50 por cento o limite do crédito

das pequenas' e mê lllptcsas"'pO'àeiã ser' afe-··""'rõiat1V0:'linnã'âestinadaêao afttidimerito tíé capital
t�do. Mas'acredita , _ � emp��.possam equi- de gíf�as empresas, Isto significa'que, a partir de
librar �us custos financeiros pois ainda vigora a agora, um empresa que tiver um empréstimo, por
resoluçao 388, que garante juros subsidiados a 15,3 exemplo, no, valor de Cr$ 500 mil e já tiver resgata-
por cento, Realizando uma mistura ponderada de

,
do um volume de duplicatas no valor de cr$ 200 mil

�mprést\mo� a juro� da praça c�m empréstimo a
, não ter� mais direito a obter novo empréstimo equi-

Juros subsidiados,' ainda se mantem o custo finan- valente a diferença entre esses dois valores como
ceiro". vinha ocorrendo até agora.. Mas, apenas à' 50 por

BB: 15 milhões a menos , cento dessa margem. Além do mais, as reaplicações
O I2residente do Banco do Brasil: Karlo� Risch- em crédito rotativo do Banco do Brasil só serão

bieter, negou-se, terminantemente, a fazer qualquer feitas dentro do limite de 50 por cento do retorno
tipo de comentário sobre as medidas restritivas im- dos recursos já concedidos. Essa medida atinge em
postas pelo governo federal às atividades do órgão cheio,as empresas industriais, e comerciais do País.

PREÇOS DE HORTIGRANJEIROS

DIA 22/11/78

Margens
Razoáveis·

Preços Razoáveis que Devem
Custar no seu Fornecedor

TI'TULOS PIIIVADOS )1 267.4)4

RESUMO DAS OPE'RAÇ�ES

c O M P A N H I A ABER, F'ECH, QUANT10AOE OSC;- %
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-.. 3,0
- 4.4
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, ,

Produto
Preço Médio

., na Ceasa Hoje

n'JuLOS PÚBLICOS

QUANTIDADES VALOR VENIt.L
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Cr$ 3,60
Cr$ 5,22
Cr$ 1,00
Cr$ 2,00-,
Cr$ 3,00
Cr$ 6,43
Cr$ 3,50
Cr$ 5,00
Cr$ 35,00

30%
30%
50%
50%
30%
30%
30%
30%
50%

Cr$ 4,68
'Cr$ 6,79
Cr$ 1,50
Cr$ 3,00
Cr$,3,90
Cr$ 8,36
Cr$ 4,55
Cr$ 6,5p
Cr$ 52,50

Batata .' kg
Tomate - kg
Alface - cab,
Cenoura - mo, c/5
Repolho - cabo c/25 kg
Laranja - dz,
Banana branca - kg
Banana nanica - kg

,

Morango - kg

OBS,: Os preços praticados na CEASA são coletados em três níveis:
,

Mais alto, mais comum e mais baixo, Os primeiros constituem os maiores preços pratisados
no dia, Os mais comuns constituem os preços de maior volume de comercialização,
'Os mais baixos constituem o preço menor encontrado,
O preço referência deste levantamento é o mais comum,

Os tipos de produtos comercializadõs, são variados. ,

O tipo referência deste levantamento é ô mais comum.

As margens razoáveis consideradas, incluem transporte, perdas médias, lucros, além dos
custos diretos e indiretos tradicionalmente adicionados',
Os produtos considerados ne,ste levantamento são:

.

- Batata comum lavada especial em saco de 50 kg, convertido em kg,
- Tómate extra A,em caixa de 25 kg convertidos em kg,
- Alface tamanho médio liso em cabeça.
- Cenoura nantes molho com ,5 cenouras,
- Repolho cabeça média (2,5 kg) em cabeça. .

-Laranja perp média caixa com 150 a 190 laranjas conver:tida em dúzias, (ex. c/14 dz,)
- Sanana branca madura em caixo convertido em kg,
- Banana nanica em caixa de 18 kg, converti.do em kg.
� Morango caixeta com 8 caixinhas de Y2 kg, convertido em kg,
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Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Es ortes-7

Catarinenses hoje no Rio para o brasileiro de rallye
Todos os nove carros que de

fenderão Santa Catarina, neste
fim de semana, no Campeonato
Brasileiro de Rallye, deverão
estar hoje no Rio de Janeiro,
onde será disputado o certame,
numa única prova, dividida em

três etapas, uma delas noturna.
Também hoje, via aérea, se

guirão os pilotos e navegadores
catarinenses, que partirão con

fiante em trazer bons resultados
para Santa Catarina.
Com nova pintura, nas cores

azul e amarelo, executada por
Walmor Rocha, o último carro

a deixar a Capital, ontem, foi o
Chevette n.? 888, da equipe
Hoepcke-Cerârnica Auora o

Goodyear, de Aderbal Grillo-

RESULTADOS DE ONTEM

Com 2 'gols de Roberto e 2 de Paulinho,
o Vasco goleou na noite de

ontem a Portuguesa por 4 a 2 na partida
principal da rodada dupla no Maracanã.

Na-preliminar, com gols de Zico, o
Flamengo venceu o São Cristóvão por 2 a O.

Em Marechal Hermes, a tarde,
o Bonsucesso .venceu o Botafogo por 2 a I.

, Na rua Bariri, Olaria 2 x O Madureira
.

CAMPEONATO PAULISTA: /

Santos I x O Ponte Preta
CAMPEONATO GAÚCHO:
I nternacional I x O Juventude;
Novo Hamburgo O x I Grêmio

e Caxias 2 x O Esportivo.
CAMPEONATO MINEIRO:
Cruzeiro 2 x O Valeriodoce.

Evaldo Furtado, que viajou
conduzido por mecânicos da
Hoepcke Veículos, que integra
'rão a equipe de apoio da escude
Fia.

Os catarinenses participarão
das duas classes em confronto,
com cinco carros inscritos na

Classe "A" - carros de até 1300
cc -, com os Fiats de nOs 817,
de Rubens Tavares da Cunha
José Carlos Bastos; 827, de José
Murillo 'da Serrà Costa-Issacar
Leônidas Leal e 847, de Cesar
Leal-Celso Leal, todos da
equipe Phipasa e, ainda, os

Fiats de nvs 867, de João Batista
Ramos Ribas-Mário César Pe
reira da Silva, da equipe Hu
bert's Center Jeans e 838, de

José Antonio Bellani-Milton
Conceição, da equipe Latarte,
.de São Bento do Sul.

Na Classe "B" - carros de '

mais de 1300 cc -, estarão dis

putando os Chevettês de nOs
808, de Ernani Ribeiro Filho
Cesar Moritz, da equipe Azule

jos Cesaca; 813, de Wilando
Curt-Alexandre Traple , da

equipe Rádios Frahm
Schroeder-Mobil, de Rio do Sul
e 888, de Aderbal Grillo-Evaldo
Furtado, da Hoepcke-Cerâmica

.

Autora-Goodyear e, ainda, o

Fiat n? 566, de Luiz Felipe Sada
Graff - Carlos Henrique Fon
seca, da equipe Giorarna
Caiçara's de Itajaí. Antes de seguir para o Rio, o Chevette n? 888 foi duramente testado pela equipe.

Copa Imprensa
prossegue com

4 jogos dando
prêmio aos

artilheiros

A Copa Imprensa de Futebol
de Salão prossegue esta noite no
Ginásio Municipal de Esportes,
ao lado do estádio Orlando Scar

pelli, com quatro partidas, váli
das pela terceira rodada da fase
classificatória: 2() horas - Avaí x
Rádio Guarujá; 20h50m -v

Rádio Cultura x Rádio Jórnal A
Verdade; 21h40m - Citur x TV
Cultura e 22.1t30� � Jornal de
Santa Catarina x Diário Catari
nense.

A Brazilian Blen, que na úl
tima rodada premiou o artilheiro
da noite (Roberto Salum da
Rádio Jornal A Verdade, 3 gols,
com um litro de Whisky BB) es

tará oferecendo hoje um litro de
Drink Di Vino para quem marcar,

o primeiro' e último gol, a

exemplo do prêmio institufdo
pela Caixa Econômica Federal.
Avaí, Guarujá, Rádio Cultura

e A Verdade lideram a Chave A
com 2 pontos ganhos cada. Na
Chave B, TV Cultura está em

,

primeiro com 4 pontos ganhos e

em seguido, Citur e Jornal de
Santa Catarina com 2 pontos.
SEGUNDA RODADA
Rádio Cultura 2 x 1 Figuei

rense, gols de Lucas e Sérgio,
com Bristot descontando

.. Equi-
'

pes: Cultura - Aldorí, Paulo de
Oliveira, Julio Bencke, Fenelon
Damiani (Sérgio) e Lucas. Figuei
rense - Silvio, 'Cláudio Wagner,
'g'ristoi (Mâriàno), caticís"tésár eI (.,J ...

J.B. Telles (Valdemiro).
A Yerdade 4 x 3Guarujá - gols
de Salum -(3) e Padilha, com Ro
gério Fernandes (2) e Tadeu des
contando. Equipes: A Verdade
- Gilberto Nahas, Carlos Al
berto Campos, Salum, Padilha e

Hélio Costa. Guarujá - Jade

Mariano, Miguel Livramento
(Antonio José); Mário Inácio .

Coelho (Walter Souza), Rogério
Fernandes e Tadeu (Jonas).
O Estado O x 5 Jornal de Santa
Catarina, gols de Carlos Alberto
(2), VilmarCj e Gilson, Equipes:

. O Estado -e-e- Silvano, Luiz Henri-
,

que (Paulo Clóvis), Mauro pires
(Mário Medaglia), Valmir
(Tournier) e Lourival (Marcus).
Santa Catarina - Alvaro, Lauro,
Vilrnar, Carlos Alberto eGilson
(Pedrinho).
TV Cultura 1 x O Diário Catari
nense - gols de Paulo Roberto.

Equipes: Cultura - Nilo.Roberto
Alves (Brasil) João Carlos, José
Carlos e Paulo Roberto. Diário-:..
Edson, Mirabô, Ronaldo (Al
ceu), Paulo (Renato) e Adilson.
Valmir Prazeres e Vaimor Ma7
chado foram os árbitros de todas
as partidas.

Paulo Cesar

foi vendido

para time

da segunda
.divisão

Londres - O jogador bra-\

sileiro Paulo César assinou
um contrato de três anos com
o Fulham da segunda divisão

do futebolinglês.
Paulo, César, de 28 anos,

atuou como ponteiro es

querdo nas seleções que repre-
.sentararn seu país nos,mun

diais do México (1970) e Ale

manha (1974), mas não foi

convocado para a recente

copa disputada na Argentina.
O Fulham, clube londrino,

ocupa atualmente a .quarta
posição do campeonato inglês
de segunda divisão. Paulo

César aceitou ontem à noite

assinar o contrato depois de

ver sua rypva equipe empatar
sem gols com o tarnbérnlon
drino West Ham. A equipe
ingl�<;a pagou ao Hotalogo,
clube ao qual pertencia Paulo I

Cé\'ar. cerca de 2()() mil dóla
rcs pc lo paxsc

E assim se concretizaa nova erado transporte
rodoviério no Brasil.AScania lancao LK 141,0 caminhão

,

,que valepor'uma frota. '

(
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A última palavra em caminhões para transportes pesados no mundo aqui está: o L.;K 141. um carninháo com um conceito
absolutamente novo: Com ele. a Scania estabelece a nova era do transporte pesado no Brasil,

através de uma tecnologia exclusiva. que' aumentou a potência do motor com redução no consumo de combustível.
O segredo.. desenvolvido durante anos e somente agora revelado, é fácil. Bastou construir ummotormais potente, com maior torque,
funcionando a baixa rotação. Um motor que gira menos, gasta menos. E para a velocidade do carninháo ser beneficiada pela baixa
rotação, o Scania 141 foi dotado de um.diferencial de passo mais longo. Simples, não? Só que até hoje ninguém havia feito isso..
E a Scania fez do LK 141um negócio ainda mais lucrativo para você.apesar de todas essas inovações. está sendo lançado sem

aumento de tabela. Não perca tempo. Neste momento. você participa de-urna nova era no transporte rodoviário.
Um momento histórico. sem dúvida. Você vai se orgulhar de participar dele.

Scania 141-0 caminhão das 11 van�ag_ns.Todas de,uma sõ vez.
(

Menosmudanças de marcha,mais silêncio.
o potente motor dei 141 tem o .que se chama de reserva de
potência. Além de não exigir freqüentes mudanças de
marcha a cada aclive ou por problemas de trânsito, perrnite
manter o veículo com carga total na marcha mais alta, a
aproximadamente 1200 rpm. E devido à baixa rotação do
motor, o ruído é muito menor.

'

Agilidade para o que der ,e vier.
O Scania 141, com sua grande reserva de potência, tem uma

agilidade fora do comum. Ele pode tranqüilamente
acompanhar o fluxo de trânsito, sem problemas. Reserva de
potência também significa segurança.

Verde.Verde.Sempre no verde.
O conta-giros do Scania 141 é uma das peças mais
importantes para você obter aquela segurança de economia
e desempenho. Ele tem três áreas de cores: verde, amarela e

verrnelha. Quando o ponteiro esta na área verde. fique
tranqüilo -você está economizando combustível,

,

economizando caminhão e poupando seu esforço. E a área
de rotação adequada. Fique no verde. Eseu caminhão será
sempre jovem.

No 1416onze vale doze.
o caminhão das II vantagens, na verdade tem doze. É que
você não paga nada pelas onze anteriores. Isso mesmo. O
Scania 141 está sendo lançado sem aumento de tabela. Sem
nenhum tostão a mais.você compra o caminhão que vale por
uma frota.

,

Motor V-8de baixa rotação.
Um motor V-8 comoeste, de baixarotação, grande
potência e alta força de tração. significa menor consumo de
combustível e menor desgaste das partes móveis.

17% amaisde potência.
Este novomotor do 141 consegue ser I7'7r ainda mais forte.
A 1500 rprn, elejá desenvolve 310 Cv, que erã a potência
total do motor anterior a 1800 rpm. E em sua rotação.
máxima, 2000 rpm, ele chega a 375 CY.

23% a mais de torque.
1 mportarite é a nova curva de torque (1480 Nm-151 mkgf),
que perrnite excelente desempenho a baixa rotação.
Ofato é que

à

medida que a rotaçáo diminui. aumenta a

força de tração. Assim, quando se retoma a velocidade após
urna redução, não é necessário puxar uma marcha inferior.
E sóacelerarde leve. que o motor responde com toda sua

força.
.

5 a 7% amenos no consumo de combustível.
Só a Scania conseguiu isto: o motor trabalhando com menor

rotação economiza de 2 aJ'1r e as alterações técnicas na
injeção e câmaras de combustão tomaram a combustão
mais eficaz: mais 3 a 4'1r de economia. Total-f a 7'7r a
menos no 'gasto de combustível. Enfim. o Scania 141 anda
mais quilômetros. corn a mesma quantidade de
combustível que o 140.

A faixa de economia:65 a 80Km/h.
No 141, tudo foi pensado. Ele tem maior força de tração e

menor consumo de combustível na faixa de 65 a 80 Km/h,
exatamenteporque é a mais utilizada em viagens. Nessa
velocidade. o motor opera entre !300 e 1500 giros,
proporcionando torque máximo e consumo minimo.

Diferencial de passo longo emotor
de baixa rotação.. .'
O Scania 141 tem diferencial de passo longo (4, 13: I). Isso
reduz a rotação do motor em quase 300 rprn. Para manter
um Scania 140 a 70 km/h, o motor funcionava a 1600 rpm,
enquanto que no 141 a mesma-velocidade é conseguida com
I4<X) rpm. E IImais importante: a força de tração nas rodas é
ainda maior.

Velocidade uniforme.
Por termaior torque, o Scania 141 permite que se mantenha
sempre uma velocidade mais uniforrne em todo o percurso.
I sto reduz à desgaste de pneus e o consumo de combustível.
além de aumentar a segurança.

Vida útilmais longa.
Teoricamente, pode-se dizer que quando um Scania 141
percorreu 800.000Km, as partes móveis estarão como as de

i um Scania 140. que tenha percorrido apenas de 650 a

700.000Km. Esse resultado dá bem a medida da atitude da
Scania em melhorar.o quejá era bom.

,

I

NIA'141
- -"""_""1__""
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8 - Es ortes

o J\vai de Zé Carlos;'Orivaldo, Marcos, Maneca e Cacá, Lourí
'vai, Carioca e Linha, Célio (Sávio), Otacílio e Sérgio Davi, foi,

derrotado por I a 0, ontem à noite, no estádio Vidal Ramos Júnior,
pelo Internacional deLuiz Fernando, Amaral, Nivaldo,Eduardo e

, Clademir, Rosa Lopes, Renato e Bim, Mickey, Jones e Vacaria. A
_.,pbitragem foi boa deCelso Bozzano, auxiliadoporOsnirde Souza
eRaul Duwe, este último cometendo repetidos erros. Cartão ama- ,

relo paraVa�a. Gal: Jon�s, aos 12 minutos do prim_eiro tempo. A
renda foi de Cr$ 100.772,00.

"

. O ESTADO - 23 de,

\

FALTOU TRANQUILIDADE AO AVAl EM
,

".

. .. " .'
- "'..

" ' .'
. .

. I I, /'.

LAGES. SORTE DO INTERNACIONAL.
LagéS::OAvai não conseguiu "tomou conta da equipe difi- ção da zaga, chegava, ao gol.
repetir a sua atuação contra o cultando es�a conquista.

,-i

Aos 2minutos"JQnes, na en-

Joinville e fdi �errotado pelo trada da área recebeu um bom
Internacional por I a O. Ape- As ,Condições do gratnado, lançamento e dominou a bola
sar de saír jogando melhor muito escorregadio pelas chu- para chutar forte contra a

,
vas que cairam desde.o início .meta de Zé Carlos e marcar.

que o adversáno, o Avai, '---da semana, fizeram com que o A essas alturas já se po�ia
numa .indecisão entre Marcos Avai tivesse problemas para perceber que o. ataque do Avai

,

e'Maneca, sofreu um gol logo' tocar a bola. Mesmo' assim, carecia de maior capacidade
.no início dá partida, e tentou' tinha mais presença em ofensiva. Otacílio 'fixo entre'

.

durante ioda a primeira etapa campo. No entanto, poucos ,o.s zagueiros permanecia.
'e na segunda chegar ao gol de 'instantes depois o Internacio- ,completamente apagado.
empate" mas o nervosismo -nal, aproveitando uma vacila- ' Célio na direita praticamente

não tinha participação no articular-se com o setor ofen- vos favoráveis ao. Avai, núma
jogo, enquanto Sérgio Davi'. sivo ficando muitas vezes per- confusão na área, mais uma

não ela lançado pela es- dido no gramado. Lourival, oportunidade seria perdida.
querda, a não ser em, raras, por �a vez; não conseguia /

.Na segunda etapa, Souza
oportunidades, A inoperância 'posicionar-se em campo. '

sentiu que teria que mexer' �o.
do ataque fez com que a meia .

, time. Retirou Célio para in-
cancha tentasse suprir essa de- "

. Mesmo assi-m, o Avai ten- troduzir Savio, que pouco fez;
ficiência deixando omeio de 'lava atacar. Depois de um com Otacilio caindo pela es-

.eruzamento da direita, Otací- querda', e ,Sérgio Davi
campo bastante desorgani-

.

Iio cabecearia fraco, desperdi- colocando-se na direita, No
zado. Carioca preso no meio, çando boa chance. Poucos entanto, com o passar dosmi
tinha dificuldades para tocar a minutos após, depois. de nutos, o Internacional foi ci
bola. E· Linha não conseguia. quatro escanteios consecuti- timbando e o Avai ficando

,

\

dimen to. !lJgrantede três fI?
gadores.d,ó��".�ue.P5l1:�tt�-;
ram so.zmhOf�ntra a rnetade,
Zé Carl�{sem sucesso:�É. o'

,

Intemacíonal'Sprosseguíafa,'
zendo o tempo escorrer pará o.
desespero do Avai, sendo que
a partida encerrou-se com o'

árbitro Celso Bozzano tendoa
Mas oAvai Ioi quase sur-. bola reserva na mão, pois os.

.

preendido por 'um
. segundo gandulas também faziam cera

gol, quando""76 baii�íta Raul a beira do gramado. (Nelson
Duwe não a�rÍtdiiJII1'impe- Rolim)

eada vez mais nervoso em

campo. E o Avaí ainda des-
"

perdiçaria sua melhor" opor-
tunidade quando, depois .de

r,

um excelente cruzamento de

Linha, Orivaldo mergulharia
de- cabeça para acertar o tra
vessão de Luiz Fernando.

Figueira enfrentaMarcílio
esta noite no o. Scarpelli

, 'casãgr�óde'e Fiávio
-

são as maiores atrações "de
Figueirense para o jogo desta noite, às �1 horas, no ,

Scarpelli, contra o Marcí40 Dias, na aberturado tor
neio triangular; O'zagueiro porque 'Pode estar nos

planos do Grêmio de Porto Alegre, que. hoje deve
contratar um jogador para -substituto de Ancheta e

Vantuir (ambos com fratura nas pernas) para as finais
do campeonato _g�úcho, e�ce_!l!r:_��va�te p0I:ql!e_ao .

"menos durante este torneio quer ratificar sua condição
�de goleador. � �

,
.

' '-

O' time do Figueirense aprontou para este. jogo
ontem à tarde, com um coletivo, que serviu paradefi
nição da equipe com .Noslen, Djalma, Márcio, Casa
grande e Renato; Beto Çareca, e'Doval; Sebinho, Val
ter, Flávio e Basílio. Noslen é a única dúvida pois
durante o treinamento �n�iN uma contusãona coxa

direita, e Pinga está fora do jogo pois não se recuperou
de uma lesão' no tornozelo. Para o banco foram rela
cionados Beto, Ademir; Zé Maria, Serginho, Mosca,
hilton e Adelmo. O Marcílio, que aprontou ontem
em Itajaí, vai formar C()lO Vicente, Aldo, Nico,Mes
sias e Dalago; João Luiz, Edson e Maurício; Walter,
Pedro eSerginho, time escalado pelo técnico Joaquin
zinho, J

.

, No Scarpelli, ontem, Nilton Braga foi o quarto
jogador li acertar rescisão de contrato, viajando; bem
como.Paulo Roberto, Ditinho e Cafurfnga que acerta':

.ram com o presidente Luis Carlos Bezerra na vé�pera.
E a novidade .foram os rumores de;que Caságrande
poderá sér contratado pelo Grêmio, que perdeu dois

•

zagueiros emmenos'de um mês, e agora preçisade um
jogador para as finais do �anipeonato gaúcho� As

.

informações de Porto Alegre são de que' a direção do_
clube mantem em sigilo todas as informações_sobre o

assunto, mas que 'o zagueiro a ser contratado, deve ser
por empréstimo de90 dias. Alex dó América foi son
dado e ()utro pretendido seria Nei, do Botafogo de
Ribeirão Preto; interior paulista. Casagr!Vlde espera convite do Grêmio para se: transferir para o fUtebol gaúcho

Tr;ang�lar, fi solução para ,manter OS· .t;mes·
. Jogadores. ,

presidente do Carlos Renaux, apro:
var�m a idéia e a tabela, que é a

\

A princípio o,torneio deveria ser seguinte:
um quadrangular, já que o primeiro Hoje, às 21 honis, no Scarpelli,.
clube a ser contatado pelo presidente ' Figueirense' x Marcílio Dias. Dia 23,

. doFigueir�nse, �uis Carlos Bezerra, :próxima terça-feira, em Itajaí, Mar
foi o Palmeiras. O -presidente do, cílio Dias X Carlos Renaux. Quinta
clUbe de Blumenaú, porém, depois feira, dia 30, em Brusqu�, Carlos
de reunir a direção, resolveu pel� rRenaux x Figueiren�. Dia 5 de: de
dissOlução imediata de seu, elenco, Ó ;iembto, em Itajaí, pelQ returno,
que causou a mudança nos planos.

. Marcílio Dias x FigueirenSe. Diá 7,
_em Brusque, Carlos Renaux x Mar

Apenas Féli� Foes, presidente do . cílio Dias. Dia 12, em Florianopolis"
;Marcílio Dias, e

- Leonardo Loos, o último jogo entre �igueirense e:

Carlos Renaux ..
. Os jogos portanto, serão sempre
às terças e quintas; à noite" para
fugir a concorrência com as partidas,
Ido hexagonal. OS·árbitros serão. das

, cidades ondt se rea�zam os jog�,t
as arrecadações dos mandatári�.

Para �uprir a falta de progr�ma
ção até <> início das férias dos. joga
tlores, as direções de Figueiren.se,
Marcílio Dias e Carlos Renaux acer
taram ontem 1i promoção de um tor

\ neio triangular, que será desdo-

brado a partir de hoje 'e, até o pró-'
ximo dia IQ de. dezembro. Os coota�
tos foram conéretizádos ontem pela
manhã, e para os preSidentes dos
três clubes esta será uma tentativa de
arrecadar fundos neces§arios para a

ma�Íltenção d,os elencos, bi:m c_o��
para as rescisões de conJrato com os

No Renaux,-;l'ico e Ferreira'rescin�-
.
ram eontratús onteJll; ePaulo Sérgio'

.

e Valadares esperam' propostas de .

um clube gaúchp.' Ontem, à noite,:
foi eleito o novo Conselho Delibera
tivo.

I excluSão do nome de Clãu
'(tio Wagner, pára supervi
sor,. anteriormente divul

gado, sob a alegação de que
ele tem vínculo com o Fi

gUf1irense e estar militó ata

.refado nesta época, justa
mente quando o dube está
fazendo uma série de rescis
ões. Em seu lugar, foi convi-'i

, dado o asseSsor de imprensa I

da FCF jornalista J.B. Tel
les, que aceitou de imediato

.

o con"ite, prometendo
l!::===_=.====:C::======\i=======� muito trabalho e organiza-
Apesar da Federação Ca- os nomes que comporão' a' ... ,ção.. Lembrou que terá uma

tannense de Futebol já ter Comissão Técnica da sele-' grande responsabilidad� ein,

articulado os planos há mais ção catarinense que partici- substituir Cláudio Wagner '

de 15 dias, finalrpenteontem pará do '10 Caq1J)eonato (que não havia SIdo cºmu!!!::
pela manhã, o Diretor Téc- Brasileiro de Futebol Ju- cado) devido a sU,a inexpe-
mco da entidade, Pedro Lo- ,niQrs,' 'riência "màs ,todos podem
pes, divulgou Qficialment� A grande surpresa,' foi a, ter certeza que farei o possí-'

vel para acertar, pOiS sei que
será um grande desafie. Não
sou homem de fugir da luta e

só' peço a colaboração, da
imprénsa", afirmou Telles ..
Gercino Lopes será o trei

nador, Joel Passos o auxi-'
liar, Iberê Rosa o prepara
dor físico, Oscar Silva o

'. rQupéiro, Legra o massa
gista (do Palmeiras)'e o mé
dico deverá ser convidado'

Henrique Beirão óu Wal-.
demiro Silveira.
O brasileiro está dividido

e'm quatro chaves, com

Santa Catarina dis1i>utando
uma vaga com Paraná,
Mato Grosso, São PauJo e

Rio Grande do Sul. _º pri
meiro jogo dos catarinenses
será dia 23 de dezembro

.

,

contra Mato Gtosso no Or
.lando Scarpelli. No dia 30
des jogarão em. São Pauio
contra São Paulo; dia 24 de

janeiro em Curitiba contra,o
.Paraná e finalmente dia 28
no'Orlando Scarpelli Santa
Catarina encerrará sua par
ticipação na fase classificar
tória enfrentando o selecio
nado gaúcho.
A grande preocupação da

FCF é evitar o máximo pos
sível de despesas, já que re"

ceberá da CBD apenas os

. uniformes e chuteiras doa
dos por uma fábrica de ma
terial esportivo. Ontem
mesmo Pedro Lopes entrou
em contato com o comando
da Escola.-ºe__Ap.L<�!!di2:es no
sentido de conseguir aloj�-

Federação
I

dlvulga a'

Com.' Técnica
- da seleção

,

catarinense'

JOI·nVI·'II'el cedeo empate ·minu-tos f;in.ais da primeira'
.

. fase. Os Jo.gadores do Cn'

a,os 4·3 do segundo tempo ciuma estavam êm de.senten..

. dimento, . errando passes fá-
'. •

.

--o ceis que permitiram ao Join-Com um gol de Ademir aos 43 minutos do tempo final, oCn-,. , .

'cíüma de Catito; Bruno, Darcy (Otávio), Veneza e Valdeci; Va- ville .um, tot�l �redoJ?l�mo,
nuza, Jorge e Taquito (Chicão);-Laerte, Ademir e Zezinho, conse- mas sem mspiraçao suficiente
guiu o excelente empate de 1 a 1 ontem em Joinville contra o JEC para chegar ao, gol. Veneza,
de Raul Bosse; João Carlos, Wagner, Jorge Carraro e Carlos AI- Bruno e Otávio (que entrou
berto; Jorge Luiz,Balduino e Fonfana (Veiga); Britinho, ZéAmaro no lugar de Darcy) erraram os.(Vargas) C; Lico. O gol.do !oinville foi�ado por Ven!'lza éon�a passes mais elementares e os

. aos 26 mmuto.s do prrmeiro te�J?o. Ju�z: Ro.�ao To�e de �01'Jl! atacantes do Joinville, paraNet?, .com arb�tragem fraca" auxilíado P?rEuncoM�ns �Dlrcel sorte do adversário não. acer-EStácIO, também fracos. Renda: 192 mil e 915 cruzeiros para um t" I d C i't, público de 6 mil175 pagantes. 'ava� O got e alO.'

Joinville (Sucursal) - Se o '
. com a permanente presença

placar de I x O para o Joinville .de Ademir e os dois extremas Antes de encerrar esse pri- .

atéos 43 minutos do<Segundo neste setor. Aos 26 minutos', meiro tempo, um bom mo

tempo poderia ser conside- depois de várias tentativas mento do Críciúma surgiu aos

rado justo pelo grande esforço idênticas, sempre forçando
- 42 minutos quando o ponteiro

da equipe, o resultado final de pelo meio, o ataque do Join- Zezinho, depois de uma lar

I x l-conseguido no final da ville conseguiu uma boa gada de bola de Bosse, chutou
partida por Ademir, premiou trama entre Britinho _ cor- para fora, com o gol livre.
o grande esforço que a equipe rendo cruzado na frente da Na segunda fase ambas as

i de, Criciúma desprendeu du- área - Zé Amaro e Fontan equipes ressentiram muito a

rante toda a segunda fase para que resultou no gol contra de correria da fase primeira,
recuperat a derrota que vinha Veneza. principalmente o Joinville que
sofrendo desde os 26 minutos Britinho lançou curto para:

' tentou tocar a bola com.mais
do primeiro tempo com gol Zé Amaro que tocou de ca- calma, porém hum gramado
contra de Veneza. \ beça ao perceber a penetração molhado pela intensa garoa
FBi um empate justo.' pelo de Fontana pelas costas de que caiu sobre a cidade. O

desempenho das duas equi- Veneza, mas este tentou des- Criciúma cresceu com a .ex
pes, principalmente na pri- viar a 'bola de calcanhar, en- pulsão de Lico, do Joinville.e
meira fase quando o jogo co- cobrindo o goleiro Catito pelo Veneza, -, do' cricTúm�
rneçou nervoso, corrido e bas- canto esquerdo. Aos 33 minu- ,aos 7 n1inutos. o. J01.'
tante disputado por Joinville e tos surgiu a primeira grande vílle, tálvez para garantiro I x
Criciúma, apesar de serem chanche do Criciúma quando Oretrancou-se permitindo que
criados poucos lances de área Ademir perdeu o empate de- o comando das ações passasse
que, em sua maior parte, pois de receber um excelente para o. Criciúma que foi em
foram interrompidos na in- passe de Laerte na meia di- bloco para frente. Aos 43 mi
termediária por impedimen- reita. Ademir virou o corpo, nutos com o placar quase de-: '

tos assinalados pelo bandeira viu à sua frente o goleiro Raul finido 'em favor do JEC,
Dirceu da Cunha Estácio. Bosse e tentou o chute, mas Ademiraproveitou uma falha .

. Nesta primeira fase a prin- saiu torto para um rebote de da defesa depois da bola tocar
cipal característica foi a to- Wagner que acompanhava o no poste esquerdo de Bosse e, .

mada de iniciativa por parte lance pelo lado esquerdo. marcou sem chances de de
do Joinville que prometeu O pior momento da par- fesa, empatando a partida e
uma grande exibição à Sua tida, para o Criciúma, e do colocando o Criciúma em si
torcida, forçando o Criciúma qual o Joinville não sou_� tuação privilegiada neste he-
a refbrçar o mçio de cámpo tirar proveito foram- os cinco. xagonal. .'

A Chapec�ense queria de-cid]r'
logo. E acabou perdendo: 2 a O

Joaçaba (Sucui'-sOáU .�. Se- á
Chapecotinse tivesse: um

PQUc.o mais de tranquilidade e
paciência, poderia ter conse;;
guido um resultadomelhor na
noite de ontem no estádio
, . ,

''Oscar Ródrigues da Nova.
Más como quis decidir a pár
tí(la logo nos primeirosminu,
tos,' na base da afobação e

, ">
embolandoJla fr�nte, acabou
sendo envolvida pelo JQa
çaba, .que mesmo sem jpgar
bem,

.

ve,qceu com facilídade
por:2 a:(f..

.

r
,
O primeiro gol íloollteéeri

aos 43 do primeiro, ,com Nilo
_cobrando uma" p�nalidade
máxi�, cometida' por Ade

. miremDarci Maravilha. An
, tes, o 'Joaçaba já havia des-,
• perdiçado boa chance de mar-'
car através de Da(d Mara-

.

mentos e campo pára, trei
,namentos.

O supervisor informou
ainda que inicialmente serão
convocados·30 jogado.r\!s
"mas cortaremos oito poste
riormente. Os a\letas serão
das equipes que participa
ram dd campeonato esta

dual juvenil pçis iremQs

presti�iar os clubes que
atenderam ó convite da Fe
deração". Apesar do sigilo,. I

Gercino Lopes já tem 111
nomes certos: Rogério e

M�rcelo (AvaífWlãdimirl
Serginho e Márcio (Figuei
rense); Valter, Lili, Serginho,
e Jorge Luiz (Marcílio);
Alemão (Pay�itdu) eAirton
(Criciúma). Os ._treinamen
tos cómeçarão dia primeiro.

'vilha queenvqlveu toda a zaga
e chutou para fora�

'.

Na fase final, com a entrada
'de Betinho e· Edson, o Joa:
çab.a consertou a sua meia
cancha, com o seg�rtdb 'co-'
l�ndo em Jang� e-nãd permi-,
tindo; que ele organizasse j�
gadas pelo" setor. Com a meia
cancha desarticulada e a 4es
vantagem no marcador, a

Cha}tcoense recupú Barbieri
e Sérgio Santos, e.lfplorando
ap�às os colltra-ataques'.
Mas aos 6 minutos, Ruma

falha do goleiro'Luiz Carlos;
o'Joaçaba marcou o segundo;
'Ele quis entregàr a' bola rá
pido pára Roseleí mas acabou
chutanllb fraco, com'NiÍo in

terceptando. a jogada,
driblando-o e marcando. Daí
enr diante, a Chapecoense se:

apavorou ainda mais e ó Joa- \

çaba fez apenas o tempo pas
sar'. A renda somou Cr$
69,900,00 e tnlnquila a arbi
tnlgem-de José Carlos Be

zerra, Dally Costa e José Pa
tricio Matos. Equipes: JOA
ÇABA - Jurandir; Lívio,
Valmir, Baiano e Sidney; Be
tico, Taco �Betinho) e Paulo
-Roberto; Nilo, Darci Mara
vilha e. Adeli. (Edson).. CHA
il'ECOENSE - Luiz Carios;
:Cosme, Ademir, Décio e R�
sêl1; Jang" Barbieri e Sérgio
Sanios;Wilsinho, Jorge e Elu

zar�9'v

,::--o fato curioso na partidà, é
ique--a ,Chapecoense não quis
utilizar os vestiários do está� I·'
dio, . preferindo se fardar de- :
baixo' dos eucalipto,s.

'

. .1 .

:
� ,

-

.�. ':
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Contribuintes querem provar
.

,

na justiça que a prefeitura age
" .

Criciúma ( Sucursal) - O juiz Fran
cisco Justinoé, da Vara de Feitos da Fa
zenda desta Comarca, marcou para o dia
7 de fevereiro a apresentação da defesa da
Prefeitura Municipal de Criciúma para a

ação de indébito impetrada por Manoel
, Ribeiro ,e Lírio Rosso ( vereador do

::. MDB) que são contribuintes do municí

pio,
O advogado Waerner Backes

jurídico dã Prefeitura já está preparand�
� todos os documentos necessários para a

defesa.
A AÇÃO

A ação movida pelos contribuintes,
que é inédita no. país, deu entrada na

Justiça no dia 8 de novembro e solicita a

devolução dos valores pagos pelos dois
contribuintes durante este ano, referentes
as taxas de expediente de iluminação pú
blica, de coleta de lixo e conservação de
melhoria.
_. Os contribuintes alegam que "estes va-

lores são indevidos já que não estão pre-
vistos pela Censtituição''.

'

Além da devolução da taxa, é solici
tado' o pagamento de juros e correção
monetária do valor durante este ano e a

extinção destas taxas, que estão previstas
no Código Tributário do município.
Neste sentido a açãoapresenta uma longa
argumentação tentando provar que o

éódigo Tributário está ilegal, ao exigir
que os munícipes paguem estas taxas.
A alegação dos contribuintes sobre a

ilegalidade da cobrança destas taxas está
baseada no artigo 18, parágrafo I, da
Constituição Federal que estabelece que
"as taxas arrecadadas em razão do exer

cício. do poder de polícia ou pela utiliza
ção efetiva do potencial de serviços pú
blicos específicos prestados ao contri
buinte ou postos a sua disposição, são
previstos como de competência da
União, dos Estados 'e dos Municípios".
A ação, que está sendo defendida pelo

.

advogado Paulo Márcio Moura Ferro,
justifica a ilegalidade das taxas lem
brando ainda que "a iluminação pública
serve para todos os moradores das ruas

onde ela existe e beneficiá também aque
les não residentes no município que visi
tam a cidade e ademais, somente a União
pode legislar sobre a energia elétrica".
Sobre a ilegalidade da taxa de conserva

ção de calçamento frisa que "se todos os

munícipes, podem utilizar a via pública, e
com isto danificá-Ia, torna-se injusto que
sua recuperação recaia apenas sobre al

.guns, uma vez que a lei deve ser igual para
todos".
A cobrança da taxa de expediente tam

bém é ilegal - segundo esclarece a ação -

"pois a mesma. é feita devido a emissão de
carnês de lançamento dos tributos devi
dos do contribuinte. Com isso, carece

andamento a cobrança desta taxa, pois a

Prefeitura tem a obrigação legal de efe
tuar a notificação ao contribuinte".

Lages: a cidàde
.

.

comemora 212 anos. .

bages ,(Sucursal) --:'0
município de r:g,ge� 'co- :

inemorou ontem 212 anos'

de. fundação, com festas.,
Segundo a versão histó-

.
rica, seu fundador, Antó
nio Correia Pinto teria

·

vindo à região com a mis-

,
são de estabelecer uma po
'voação na conhecida "Pa
rada de Lages", a mando
de Dom Luiz Antonio de
Souza Botelho, governa
dordeSãoPaulo,em 1765

.

·

Lages era um ponto estrs

.tégico para combater os

espanhóis vindo do S�l.
Correia Pinto. partiu de

São Paulo; trazendo a

família, �a';os, agrega:
dos e uma pintura de
Nossa Senhora dós Praze

res, além de armas, para
mentos de igreja e objetos
sagrados. Numa vertente
norte da colina do Rio
Cará finalmente encontrou
um lugar apropriado e

fundou um povoado. No
dia 22 de maio de 1771 esse

.

povoado foi levado a. cate-

· .goría de vila, sendo então

inaugurado um pelou
rinho. Assim, atraiu mui

tos habitantes' do Rio
Grande do Sul, na época'
da invasão dos espanhóis.
Dia 9 de setembro de 1820
desanexou-se de São Paulo
e a vila de Lages passou a

pertencer a Santa Catarina
com todo seu território que
ériião abrangia os mu-

nicípi�s de Palmas, no

Paraná, Campos Novos,
Curitibanos, São Joaquim
e Lages, todos. em Santa

Catarina e que mais tarde

seriam desmembrados' em
novos municípios:
Por decreto, finalmente

foi elevado a categoria de

cidade, em \860, e sempre
teve um desenvolvimento
progressivo.

ASPECTOS
FÍSICOS

Situado a 90 metros

�
._,.,_
_....._

eoponh6ls,.
oddode ..

modernizou ••

hoJ- um doi

poIIo. eM�voIvI_

do EsIodo.

acima do nível do mar, o

município de Lages tem 7

mil e 94 quilômetros qua
drados e uma área urbana
de 78 quilômetros quadra
dos. Sua população é esti

mada em 168 mil 883 habi-
. tante� e deste número 117

I

mil 88'i�móram no perí
metro urbano. Segundo o

'Instituto Brasileiro de

Geografia e Estatística

(IBGE), o extraordinário

crescimento de Lages -

um centro regional dos
campos do Planalto cata

rinense - foi fator de

maior relevância no último
decênio DO processo de ur

banização das cidades de

função central. A taxa de
crescimento demográfico
foi de 5,44 porcento anual.
Na infraestrutura do

município se contam 18
mil400 ligações elétricas, 8
mil440 de água, 2 mil 900
de esgotos! 3 mil 49 termi
nais telefônicos, 550 leitos

hospitalares, 13 mil 437

veículos, 3 mil 250 profis
sionais liberais, 14 agên-

eias bancárias é 2 mil 742

empresas industriais e co
merciais.

Lages tem ainda três
mini campings particula-'-._
res, um jornal diário e um

semanário, e cinco emisso

ras de rádio, uma das

quatro com frequência
modulada. Lages também
é sede de bispado e a igreja
católica tem o maior nú
mero de adeptos e mantém
uma catedral e sete paró
quias. Ela e as demais con
fissões cristãs realizam

conjuntamente trabalhos
de assistência social.

.

Na área de lazer, o mu

nicípio tem ainda quatro·
cinemas e dezenas de clu

bes recreativos e esport!
vos. A prátic� do esporte
amador ou profissonal é

bastante difundida. Há

também o Estádio Muni

cipal Vidal Ramos Júnior,
com capacidade para 15
mil espectadores, três gi
násios cobertos com capa
cidade para 6 mil pessoas. \

Um sistema rodoviário e

ferroviário serve o municí

pio, além de um aero-

porto. /

CALENDÃRJ:O
'.

Para comemorar o ani-

versário uma série de even
tos (orarv,...realizados ou'

iniciados ontem. Foi
aberta a segunda Feira do

Artesanato, com partici
pação da banda local na

Praça Vidal Ramos; aberta
. também a Exposição Esta

dual da Pecuária, no Par

que de Exposições do
Bairro Conta Dinheiro. As

20 horas, foi realizada a

palestra "A arte na Peda

gogia", com o professor
José Domingues, na Facec.
No mesmo horário foi rea
lizada a promoção "A
velha guarda sai à rua", um

.

show musical, no tablado
da Praça Vidal Ramos Jú
nior. A programação
estende-se também ao inte
rior do município e às 20

horas de hoje o Grupo
I Gralha Azul estará se apre
sentando no distrito de
Correia Pinto.

o linkraft trata de se

incorporar a J.M. Corporation

o futuro da.empresa estadunidense será decidido em janeiro.

Lages ( Sucursal) - John
A. Mckinney, presidente e

principal executivo da Olink
raft Inc., anunciaram que o

conselho de administração da

Olinkraft aprovou um acordo
de princípios estabelecendo
condições para a incorpora
ção da segunda empresa na

1M Capital Corporation, uma
subsi.diária pertencente a

. Johns Manville. A incorpora
ção deverá ser submetida aos

acionistas da Olinkraft para
aprovação em assembléia

prevista para-janeiro, após' a
compra de até 4 milhões e 40.0.'
mil ações (49 por cento) da
Olinkraft por US$ 65 cada
uma. O conselho de adrninis- tuição do excesso.

tração da Olinkraft também Mckinney e Mullens afir-'

aprovou a oferta recebida, re- maram ainda que o acordo de
.

..

.. . .
cornendando aos aciomstas pnncipios preve que no' caso

da empresa que desejam re-: de a JM Capital Corpóration .

ceber dinheiro, que aceitem a adquirir as � mil�ões e 400 mil
oferta da JM Capital Corpo- ações da sua oferta, numa

ration. Se houver uma oferta subsequente fusão cada ação
de venda maior que as 4 milh- remanescente da Olinkraft
ões-e 400 mil ações pretendi- será convertida,por uma ação
das, o número de ações a preferencial e não conversível
serem aceitas será proporcio- da Johns-Manville. Mckinney
nal as ofertas havidas, cor- ainda informou' que Mullens
rendo uma aceitação e a resti- deverá ser proposto como di-

-

I .

retor da Johns-Manville, foi mutuamente encerrado. A
completando ser a intenção da Olinkraft Inc." no Brasil,
Johns-Manville , uma vez

concluída a fusão continuar' detém como subsidiária a

mantendo a prese�te adminis� Olinkraft Celulose e Papel
tração da Olinkraft .ern seus Ltda, empresa de ramo pape
atuais locais, bem como a sua leiro, com fábricas de Celu
sede em West Monroe, Loui- lose, papel e embalagens em

siana. Mullens declarou ainda Lages e Jundíai, no Estado de

que a Texas Eastern retirou São Paulo. A empresa tem
sua prévia oferta de compra ainda grandes reservas flores
.de ações da Olinkraft e que o tais em Santa Catarina, espe-
acordo prevendo a fusão entre. cialmente na zona do planalto
a Texas Eastern e a Olinkraft catarinense.

Casan atribui aos

granjeiros falta

de água em CriciúmaItajaí (Sucursal) - Overeador Paulo Henrique Temes, líder
do MDB na Câmara Municipal, apontou na última reuniãodo

\

Legislativo, a necessidade de instalação na cidade, de mais uma Criciúma (Sucursal) - O mu

empresa de transportes coletivos.
.

nicípio de Criciúma está

Ternes acha que ltajaí é uma cidade de grande porte e por isso ameaçado de ficar sem água,
não comporta somente uma empresa como acontece atual- se os granjeiros da localidade

de SãO Bento Baixo - locali
mente - a Empresa de Transportes Coletivos ltajaí e que',

zado a 20 quilômetros de Cri-
segundo, por não conco�reh.te "oferece serviços deficientes aos

ciúma _ continuarem a desviar Porto disse que em 1974, 0-
tn>uários".. a água do rio São Bento para a então governador do Estado,
- Os motoristas e cobradores, além de ganharem minguados irrigação de suas plantações Colombo Sales, suspendeu

salários não fazem treinamentos e namaioria das vezes, tratam de arroz. O alerta foi do uma concessão de 20 anos que
mal os passageiros, provocando situações desagradáveis. Os' agente da Casan nesta cidade, 9S granjeiros de São Bento
horários de saída e chegada também não são cumpridos à Aderlei Porto.'

.

haviam conseguido para ex-

risc'as, e com frequência os ônibus atrasam.
'. pIorar o rio São Bento. Esta

O vereador finalizou seu pronunciamento dizendo que "já O rio São Bento é uti1iza�o· concessão terminaria somente

solicitou a Secretaria dos Transportes eObras da Prefeitura, um) pel� Casan para. captaçao em 1975, mas O governador
da agua que depois de passar .resolveu atender a solicitaçãoibili

.

I
-

d empresa na I ,'estudo que pOSSI unte a I�St� açao e. ?ma nova
, porum processo de tratamento da direção da Casan, que pre-cidade para fazer concorrencia com aja existente e, em conse-.

id �7 d tendia explorar os mananciais"quenêl�, me1líorát o atend'imentó-M'S:-US1;rá'{:ios"�-- �
_ -.-- � -;�!!ã; �e--������n!Oa, atu: d'água dos rios São Bento,

•

I atualmente conta com 110 mil Cedro e Guarapari".

Líder do MOS
•

quer mat«

ônibus em

ltaiaí

ADEFESÂ

O diretor administrativo da Emprea de Transportes Coleti
vos Itajaí, Sérgio Pedro Rizzi rebateu as acusações feitas pelo
vereador Paulo Henrique Temes dizendo que "ele não tem

conhecimento da verdadeira situação da empresa e além disso,
criticar é fácil, apontar os méritos é que é difícil".

Sérgio'Ri�zi acha que "não há necessidade de instalar uma

nova empresa de transportes coletivos na cidade, porque o que
existe atualmente tem condições de cobrir todo o monopólio da
cidade:
- Temos 40 ônibus, que cobrem as 26 Unhas existentes.

Utilizamos 34 veículos para percorrerem estas linhas, já que em

bairros como a Fazenda, Costa Cavalcanti e Cordeiros há

necessidade de dois ônibus a cada horário, face ao grande fluxo
de usuários.

Quanto-ao problema dos motoristas e cobradores, que pres
tam serviços deficientes aos passageiros, o diretor administra
tivo da empresa disse que concorda corri a colocação do verea

dor, mas que não pode fazer nada porque não existe mão-de

obra especializada na cidade e a que existe é péssima.
Sobre o pagamento dos motoristas, Rizzi esclareceu que

"ltajaí paga salários até/bem mais altos que os'pagos em outras

cidades, como Blumenau e Florianópolis.
- Tem motorista ganhando mais de Cr$ 5 mil e todos não

ganham este salário porque não querem trabalhar direito".

Pipmo' esclarece os

comerciantes sobre
. . �

incentivos fiscais·
'Itajaí (Sucursal) - Cerca de 50 empresãrios participaram, na
última terça-feira, da reunião conjunta promovida pela Asso
ciação Comercial e Industrial de Itajaí - ACII - e Pelo Serviço
Nacional de Aprendizagem Industrial- Senai -, no auditório da
ACII.
Na oportunidade, o assessor técníca do gr�QJól IntenSÍVIl

de Preparação de Mão-de-Obra - PIPMO - Horts Schroeder
forneceu todos os esclarecimentos acerca da lei 6.297 que trata
da aplicação dos incentivos fiscais para a formação.profissional
na. empresa, nos setores comercial e industrial.
Horst explicou que "os programas de formação profissional

são destinados para fins de dedução do imposto sobre a renda.
Estes programas elaborados pelas pessoas jurídicas deverão ser

apresentados ao Conselho Federal de Mão-de-Obra, até 30 dias
antes do início de seu ano fiscal.
O representante do PIPMO também apresentou dados refe

rentes a administração da agência de formação profissional da
pessoa jurídica beneficiária, além de informações pormenori
zadas sobre os projetos de construção-adaptação, reforma 'Ou

instalação de agências de formação profissional, a definição do
projeto referente a aquisição de equipamentos, com sua especi
ficação e previsão-extraída de custos e � quadro geral da previ-

. são financeira do programa.
-

O presidente da ASSOCiação Comercial e-Industrial-de Itajaí,
Noerni dos Santos Cruz disse "que a reunião foi de muita:
importância, porque muitos empresários, após solucionarem as

duas dúvidas, mostraram interesse em participar do pro
grama".

habitantes. "Acontece", conta
Porto, "que .antes da barra

gem da Casan, 'O granjeiro
Egidio Arnboni, construiu
uma outra, -eom duas compor
tas. Nesta época de estiagem;.
quando vem uma chuva, ele
abre as duas comportas,
sendo uma 'grande e uma pe- ,

quena. Então, toda a água do
rio São Bento é levada para
uma vala de aproximada
mente 50 quilômetros de ex

tensão, com 1,30 metros de

largura".
"Desta vala; os granjeiros

de São Bento Baixo e locali
dadez �izinhas e

, incluindo até
o município de Maracajá, se

utilizam para irrigar sua plan
tações de arroz", explicou o

agente da Casan, que acres

centou que com-a vazão desta
água para a vala, o rio São
Bento tem.seu volume violen
tamente decrescido. Um
exemplo, citouPorto, foi "no
último dia 15, eles abriram as

comportas emetade dapopula-

ção ficou sem água. Isto con

tinuou até sábado à noite,
quando depois de' muitas

pressões, eles resolveram fe
char".

"Mesmo com esta determi
nação, os granjeiros prosse
guiram utilizando aquela bar
ragem clandestinamente; mas
que não chegava a preocupar
pois não .abriam totalmente
suas comportas, disse Porto.
No entanto, se eles voltarem a

fazer isso, a população de Cri
ciúma está ameaçada". Ele in
formou que nestes três dias

que a água foi desviada 'para a

vala, a vazão do rio São Bento
baixou demasiadamente. "A
vala, construída por Egidio
Amboni, pois o rio passa nos

fundos de seu terreno, tem

uma vasão de 1.500 litros por
segundo".
Porto pediu que o governa

dor tome uma medida urgente
para resolver este problema e

sugeriu que a Secretaria de

Agricultura faça um estudo

para que a plantação de arroz

naquela região seja substi
tuída por soja. "A situação
como está é que não pode con
tinuar".

Fundação do Sul

diploma 39· técnicos

em Tubarão
)

Tubarão (Sucursal) - A Fun
dação Educacional do Sul de
Santa Catarina realizará
amanhã em Criciúma e dia I. o

de dezembro em Tubarão, a·

formatura de 39 técnicos for
mados pelo Programa de De- .'

senvolvimento de Chefias In
termediárias

, Prodeci,
apoiado pela Fucat, Cebrae e

Ceag/SC. Em Criciúma a for
matura será às 20 horas no

Restaurante Azulão. Dos

formandos, 22 são da área in
dustrial e 17 na administra
tiva. Para 1979, o Prodeci
também vai atuar no Oeste,
com um curso na área indus-
trial em Chapecó.

'

O Sul de SAnta Catarina
serviu como área piloto neste

primeiro ano e no, Estado o

programa é supervisionado
pelo professor Gerson Luiz
Joner

.

da Silveria e coorde

pado pelo professor Eduardo
Burigo de Carvalho. Na
orientação pedagógica está a

professora Lúcia Flávia Cor
reia Garcia e na supervisão
pedagógica a professora
Milma Cargnin. Este pro
grama, em Santa Catarina,
realizou uma série de inova

ções em relação a outros esta

dos: introduziu o pré-teste e

pós-teste para todas as disci

plinas; o questionário de

acompanhamento do chefe in
termediário na empresa; e or

ganizou grupos de avaliação
do treinando na empresa para
melhorar o conteúdo do curso
e avaliar posteriormente o

curso do treinado, para medir
seu crescimento na empresa.
Ó Prodeci tem como filosofia

prestar serviço a comunidade
e vê nos chefes intermediários
os responsáveis pela organi
zação de todo o trabalho
dentro da empresa porque

é

ele que recruta empregados e

tem que ser simultâneamente
diretor e chefe de uma equipe
de empregados.
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Continua o'mistério.
do garçon que sumiu.
Polícia investiga.

PRESOS TRÊS' DOS
ASSASSINOS DA SEITA

O FBI e a Polícia da Guiana já prenderam três. norte-americanos
acusados de assassinar o deputado norte-americano e mais quatro

pessoas na Guiana, fato acontecido um' dia antes do suicídio
.

.

coletivo dos membros da seita "Templo do Povo".
As investigações prosseguem enquanto equipes de técnicos norte-americanos

ultimam os preparativos para o traslado dos 405 corpos dos
fanáticos que beberam refresco envenenado sob as ordens de seu chefe.

.

Os corpos, transportados pelos aviões da Força
·Aérea norte-americana, devem chegar hoje aos

Estados Unidos. Além dos 405 ,.ortos, há cerca de 700
desapatecidos espalhados pela selva da Guiana.

Uma mulher que abandonou a seita disse que há 200
. elementos selecionados por ]ones, verdadeiro
"esquadrão da morte", para Iíquidar as pessoas
que renegaram a doutrina do "Templo do povo".

"Para informar aonde se encontra o garçon Ademir Rodrigues eu

exijo a quantia de 50 mil cruzeiros, que pode ser deixado no local que eu
determinar por qualquer pessoa", dizia ontem uma voz masculina, no
telefone .da residência de Alindo Bortolotti, proprietário do Restau
rante Lindacap, Que está sendo acusado de haver sequestrado, o garçon
.Ademir Rodrigues desaparecido desde oúltímo dia 16.

Este telefonema segundo o titular da d�legacia de Homicídios, pode
ter sido dado por. um "gaiato", no sentido de agitar ainda mais a

. situação e até mesmo extorquir algum dinheiro do proprietário do
Restaurante. Explicou na tarde de ontem o proprietário da Lindacap ,

confirmou o telefonema e disse que não vai aceitar proposta nenhuma
neste sentido, mas que se caso o "indivíduo" que ligou tivesse marcado

algum lugar, ele teria comunicado a polícia e talvez conseguisse prender
o "chantagista" no local. Este telefonema foi dado por volta dos
1Oh30m horas para a residência de Alindo e até o final da tarde de ontem
não voltaram a ligar.

Disse ainda.o delegado Bahia, que está trabalhando nas investigações
do caso, que provavelmente hoje" consiga desvendar o mistério, pois'
ontem foram interrogadas várias pessoas por aquela DP, e que deram
várias pistas boas, mas que de concreto ainda não tinha nada: A esposa dó
garçon Ademir Rodrigues deveria ser ouvida ontem, mas como não
se encontrava bem de 'saúde, não foi possível. A mesma, ontem quando
foi procurada por um repórter em sua residência, R. Servidão Belmiro,
mostrava sinais visíveis de estar .muitd nervosa e abalada com o caso é"
apenas se limitava a dizer que qualquer notícia o repórter deveria
procurar o seu advogado, Jacob de Souza Filho.

.

A esposa de Ademir Rodrigues estava em companhia de mais três
mulheres e barrou o repórterno portão, sendo que a cada pergunta que
era feita, a mesma pedia licença e falava com alguém, para depois voltar
com a resposta que se limitava a ser" "qualquer coisa o senhor procura o
meu advogado".

.'.,

I

Botijão de gás explode e
, ,

causa incêndio' no bar
todo o ambiente, atingida pela chamas. O
destruindo-o em questão de grande número de curiosos'
15 minutos. O Corpo de que se encontrava no local
Bombeiros ao chegar no local, chegou a atrapalhai o serviço
conseguiu salvar pouca coisa do Corpo de Bombeiros e a

da mercadoria exposta nas Polícia Militar teve que tomar
teleiras. A lanchonete, de -providências. Os prejuízos
propriedade Manoel Olegário
da Silva, estava praticamente foram calculados nq final da
lotada de fregueses na hora do tarde de ontem pelo proprie
incêndio e mais cinco furicio- tário, num valor aproximado
nários. Contudo, apenas aco- .de 500 mil cruzeiros, mas a

zinheira Neusa Amaral foi lanchonete 'tinha seguro totaL

A explosão de um botijão
de gás foi � causa do incêndio
ocorrido ontem às 10,30 Hs.,
na Lanchonete Jalisco, R.
Sete de Setembro 5,
destruindo-a totalmente. A
cozinheira Neusa Amaral so
freu queimaduras de primeiro
grau, e está internada no

Hospital de Caridade.
As chamas se propagaram

rapidamente em conseguência
do. gás que' se espalhou por

RAPTO
. No último dia 17, os familiares do garçon Ademir Rodrigues procu
raram o advogado Jacob de Souza Filho para defendê-lo perante a

justiça, pois disseram que o garçon tinha sido raptado pelo próprio
patrão, Alindo Bortolotti, próprietário do Restaurante Lindacap. Porem
Alindo alega que o garçon confessou ter furtado em seu restaurante em

companhia de mais quatro garçons e que após"'ter confessado ofurto pediu
para dormir na sua casa e no dia seguinte a sua esposa deixou o mesmo

próximo à sua casa, contudo até ontem Ademir Rodrigues não tinha sido
encontrado e o seu automóvel Volks, continuava estacionado em frente ao

Restaurante Lindacap.
.

Vários tiros, um homem
morto e 3 feridos no "ar.

Taxista é assaltado
por freguês e preso
no tronco da árvore.Tubarão(Sucursal) - Um es

tranho' crime aconteceu na noite
da última terça-feira no bar Caste
lão, no Bairro Monte Castelo,
nesta cidade, quando uma pessoa
fOI assassinada e outras três gra
vemente feridas, em conseqüência
de disparos, que vieram de local
ignorado, ',

O fato aconteceu por volta das
22 horas, quando encontravam-se
no bar, de costas para a rua, José
Debrandino Borges, de 42 anos',
que morreu instantaneamente,

AS'outras três pessoas estão in
ternadas no hospital: Antunes foi

. atingido no pé, João Cabelinho
no joelho e Antenor na altura do .

braço. João Debrandino foi atin- ,

Apenas 4 tiros foram desferidos gido nas costas e morreu instan
pelo misterioso assassino, que taneamente.
acertou QS quatro homens que es- Os disparos alarmaram os mo
tavam no 'bar, e fugiu deixando a

.

radores das proximidades do bar,
Polícia sem qualquer pista. Sabe- que saíram às ruas apavorados,
se apenas que a arma era um re- " mas que também não .consegui
vólver de calibre 38,)11as a Pólícia ram saber de onde os tiros vieram
desconhece quais os motivos que e quem teria sido o autor. À Polí
teriam levado a pessoa atingir, cia está procurando em toda a re-

pelas costas; os quatro homens. gião o assassino.

Antunes 40 Livramento; Antenor
de Bona Porto e um indivíduo co

nhecido como João Cabelinho,
que ficaram gravemente ferido� O motorista de taxi, Luiz Carlos Oliveira, conhecido por

"Neuzinho", anteontem às 5 horas da madrugada, foi contra
tado por três mulheres e um homem, para fazer uma corrida a

Camboriú, mas no trevo de' Porto Belo, após ter sido assaltado,
foi amarrado numa árvore'e o carro foi encontrado próximo à '

Curitiba abandonado.
,

O táxi AX-0025, que Neuzinho trabalhava, foi deixado in
tacto pelos ladrões, perto de Curitiba, e ontem na .parte da

tarde, alguns motoristas /GO ponto daPraça XV, onde o mesmo
trabalha, foram buscar o automóv.eL O motorista do táxi con
tou que quando foi fretado pela quadrilha, jamais' imaginou
tratar-se de um.assalto, principalmente pelo fato dos passagei
ros-serem três mulheres e um homem, contudo, perto de Tiju�
cas, quando recebeu a ordem pára parar !iteva_garinho_ no acos

tamento e foi dominado por uma faca no pescoço, via-se obri
gado a entregar a féria do dia, aproximadamente 500 cruzeiros e

o volante do automóvel, que passou a ser dirigido pelo ladrão.
No trevo de Porto Belo o assaltante sumiu para a praia e, depois
de viajar um quilômetro, mandou que o motorista saisse de
dentro do veículo e encostasse numa árvore, no meio do mato.

Como já estivesse com as mãos amarradas para trás, foi obri
gado a obedecer ordens e assim que o carro deu partida; com os

dentes começou a cortar a corda, .conseguindo livrar-se. Em

seguida; foi correndo até a BR-l O I, onde pegou uma carona até
após a batida evadiu-se do local, o posto da Polícia Rodoviária Federal, para comunicar o fato,
temendo represálias. , mas mesmo assim só ontem foi 'encontrado o táxi.

Christopher e Erin, filhos do deputado assassinado. (AP).

Georgetown, Guiana - Larry Keyton, cali
forniano de 32· anos, foi acusado ontem pelo
assassinato nas selvas daGuiana do congressista
norte-americano Leo Ryan, de. três jornalistas e
de uma mulher; fato que originou o suicídio em
massa de centenas de membros de uma seita
norte-americana que viviam numa colônia na
Guiana. Ryan tinha vindo para investigar de-

, núncia de irregularidades.
.

As outras vítimas são Gregory Robinson, fo
tógrafo do "San Francisco Examiner", Patrícia
Parks, Robert Brown; cinegrafista da NBC
Newn,!! o correspondenteda NBC Don Harris.

. 'A2,t:liytón é também acusado Ror tentativa de-r

assassinato' contra Dale Park; Môfücã Bagbye'
'li!erneGosney, todos membros da seita "Templo
do Povo", Simultaneamente, o governo guia- .

nense e o Birô Federal de investigações intensifi
caram suas atividades em torno do crime. Fun- .

cionários do governo da Guiana disseram ter
detido três suspeitos d� morte do congressista
democrata e de seus' acompanhantes. Foram
identificados como Michael Prokes, de 31 an�,
ex-correspondente de uma emissora de televisão
de Stockton, Califórnia, Tim Carter, de 30 anos,
ex-fuzileiro naval deGarden City, e Larry Ley
ton. \. .

. A sede central do "Templo do Povo" está em
São Francisco. Ryan e sua-comitiva chegaram a

Jonestown na sexta-feira para Investigar abusos
de habitantes da comuna religiosa. No dia se
guinte, quando o grupo tentava voltar aos Esta
dos Unidos, o congressista e mais quatro pes
soas foram assassinados por membros da seita.
Pouco depois, 405 moradores no acampamento
morreram após, ingerir uma bebida misturada
com cianureto.
Ontem, contingentes das Forças' Armadas

norte-americanas preparavam os corpos em de
composição dos 40'5 mortos de Jonestown para
seu traslado aos Estados Unidos.
A Força Aérea norte-americana informou'

que os primeiros aviões para o transporte dos
corpos, deverão chegar hoje. Entretanto,

. prepara-se o traslado dos corpos em helicópte
ros norte-americanos de Jonestown, onde se si
tuava o acmpamento, para a pista de Mathews
Ridgne, a uns 15 quilômetros de distância. Ali,
os corpos/serão colocados a bordo de aviões da
Força Aérea para seu traslado aos Estados Uni
dos.

E continua 'a busca de centenas de norte
americanos que, segundo ·se acredita, fugiram
antes do suicídio em massa, aparentemente or
denado pelo chefe da seita, Jim Jones.
Informa-se que 40.sobreviventes se apresenta

ram às autoridades. Devido à falta de dados
precisos sobre o número de moradores. no

· acampamento, os cálculos do total de desapare
cidos variam entre 200 e 700. Os filiados a seita
afirmam que há "esquadrões da morte" em ,vá
rios pontos dos Estados Unidos, com o objetivo
de matar os que abandonaram o credo-, ,

"Sei que há 200 pessoas selecionadas por
.

· Jones para que permanecessem com vida para
nos matar", 'disse Vanda Johnson, residente em

Berkeley, Califórnia, que deixou a seita. Além
desses esquadrões, segundo Vanda, Jones dis
põs de certos fundos para, "se os grupos homici
das fracassassem .em sua tentativa de assassi
nato, entrar em contato com a rnãfia, que se

encarregaria de nossa mõrte�'. ' •

Entretanto, o FBI disse em'São Francisco que
seus agentes investigam foatos de 'que filiados

.

do "Templo do Povo" na Califórnia pretendiam'
sequestrar ou matar algum alto funcionário
norte-americano como represália pela morte de
Jorres, .

Em Nóva Iorque, a Editora Bantam anunciou
que no próximo dia três de dezembro estará nas
ruas um livro sobre a seita.
O Comissário de Polícia Lloyd Barker disse

qué grupos que procuravam os devotos em fuga
tinham chegado a aldeias indígenas próximas a

Jonestown, mas não enviaram notícias. O Go
verno da Guiana' pediu o envio de helicópteros
providos de alto-falantes parapercorrer a selva'e

'

anunciar que não' há perigo algum em se apre-
. sentarem às autoridades.

Bar�<:r disse que foram encontrados 40 sobre
viventes da Colônia mas a Embaixada estaduni
dense informou que só tinha. conhecimento de
14. Stephan Jones, filho de 19 anos do chefe da
seita, declarou que ele e 44 devotos estavam em

Georgetown e escaparam assim ao suicídio em

grande escala.
O Chefe da Seita ordenou, segundo se afirma,

o suicídio geral depois do assassinato do con

gressita Ryan e de' três correspondentes norte
americanos que haviam viajado com ele para
investigar notícias de que alguns devotos esta
vam sendo mantidos no acampamento contra'a
vontade. Uma mulher, que' tentou fugir do
acampamento com os visitantes, também foi
'assassinada,

Quarenta especialistas norte-americanos che
garam anteontem à Jonestown pará acondicio
nar os restos em decomposição dos suicidas em
bolsas plásticas especiais para seu traslado aos
Estados Unidos.

.

Vinte aviões de carga sairam anteontem dos
Estados Unidos rumo a Georgetown, enquanto
um porta-voz da Força Aérea disse.que os pri
meiros corpos chegarão ao depósito legal em
Delaware, onde será iniciadoo processo de iden-
tificação final.

.

�cid.�.""'�' l.1,a Agronômica
.,'

deixa 4 f�r;dos graves
vaf, numa ultrapassagem 'mal feita'
pelo DKW,' qüe foi podar um

ônibus parado no ponto e bateu
frontalmente com o caminhão
que vinha, em sentido contrário.
Foram internados em estado
grave, no Hospital de Caridade, o
motonsta do DKW, l° Sargento
da Polícia Militar, Anísio deBrito
Filho e os filhos deste, Edson Car
los de Brito, 8 anos, Rozalane Te-

rezinha de Brito, 12 anos e Emer
son Luiz de Brito, 2 anos, que se

encontram em estado de ,coma,
com fraturas graves. O trânsito na

Rua Rui Barbosa, devido ao aci
dente, chegou a formar filas de
mais de um quilômetro de distân
cia. 'O motorista do caminhão'

- Unia batida frontal entre o ca

minhão Mercedes Benz CM-
0118, da Prefeitura Municipal de '

Florianópolis e o DKW AB-3582,
de Aroldo de Araújo, dirigido na'
ocasião por Anisio de Brito Filho,
deixou um saldo de quatro pes
soas gravemente feridas.
O acidente aconteceu por volta

das 19,30 horas, na R. Rui Bar
bosa, eJTI frente ao Hospital Na-

EDIFÍCIO ONIX
. .

.. Prontinho pra v�ê . �orar ..

e com a area de lazer mais bonita da Cidade

No. i::difício. Ônix, você vai encontrar calor humano, simpatia de cima � baixo,
qualidade e beleza em todos os detalhes e mais tudo isto:
* Na cobertura, uma imensa área de lazer, proporcionando várias churrasqueiras prontas

.para você usar, com pias especiais e toda a deslumbrante Vista da Baía Sul e de nossas

pontes. Local próyrio., inclusive para festas.
.

* No. 2� pavimento. outra área foi reservada para uso exclusivo das crianças.
;. O hall de entrada recebe com todo o bom gosto. de um magnífico. painel artístico.
esculpido. em bronze, folhagens e tapeçarias.'

.

>

Dois rápidos e seguros elevadores,
*

Apartamentos cheios de conforto, com 1 ou 2 dormitórios. Acarpetados.
*

Poupança totalmente financiada.
*

Financiamento garantido pelo. Bradesco Sul Crédito. Imobiliário.

'Suicíd�o pode ser. reflexo
da confusão'social nos EUA
Nova Iorque - Os suicídios em massa de Jõ

nestown, na Guiana, foram considerados ontem.
em geral pela imprensa de outros países como
reflexo da confusão social e política do mundo,
industrializado - e particularmente dos Estados
Unidos.
Alguns comentários sustentam que a morte a

tiros do representante norte-americano Leo
Ryan, de três jornalistas e de um adepto da seita
"Templo do Povo" que tentava escapar, seguida
do suicídio em massa dos residentesda comuni
dade religiosa norte-americana na Guiana,
foram possíveis devido às garantias constitucio
nais norte-americanas, que permitem a forma
ção de seitas.

.

Um comentarista soviético opinou que os

"cruentos acontecimentos de Jonestown são sin
tomáticos do sistema social norte-americano,
em que milhões de pessoas são vítimas de uma

sociedade desumana".
A agência oficial noticiosa TASS disse que os

suicídios e assassinatos causaram uma comoção
.no Governo norte-americano ,e que "no Depar
tamento de Estado e no Pentagono foram cria
dos grupos especiais para investigar a tragédia".

, Segundo a TASS, o chefe da Seita, reverendo
Jim Jones, tinha conexões em alto nível no go
verno -entre elas o vice-Presidente Walter Mon
dale, bem como vários senadores e deputados.
"Os grotescos suicídios em massa não são um

.epísódio isolado" comenta o diário de Estocolmo '

"Dagens Nyether", "Há uma conexão com o

desenvolvimento social e político de uma ampla
geração sobretudo na Califórnia, O sistema de

auto-realização individual incluiu màrór con
sumo de drogas, maior religiosidade extrema' e"
maior número de experiências sexuais. A pro- .

cura de novas' sensações aumentou gradual
mente, e, na busca ·de novos acontecimentos, a
morte se constitui na última "viagem absoluta".
"Há algo escondido na Califórnia que propí

cia a loucura?" -- pergunta um colunista do "Asari
Shimbum", de Tóquio.·

Por. sua vez, o "Suddeutsche Zeitung", de
" Munique, 'comenta que a sociedade norte
americana está formada por indivíduos gregá
rios" muito dados à formação de associações. O
sociólogo norte-americano -Max Weber, du
rante sua estada na América do Norte em 1905,
tratou de explicar esse caráter gregário como
uma transição do velho mundo, fechado I! estru
turado, ao tenso individualismo do novo".
O colunista de um diário filipino, Teodoro

Valencia, frequentemente crítico da imprensa
ocidental, disse qUG as mortes da Guiana foram
cometidas por "fanáticos de um gênero estranho \

a todas as normas conhec: oelo ser humano",
Ao mesmo tempo, censurou a imprensa norte
americana, que, em sua opinião, tratou o assunto

cuidadosamente, "como uma simples reporta-
gem".

.

"Se os adeptos da seita religiosa fossem filipi-.
nos, a Imprensa ocidental os consideraria incivi-

'

lizados e sádicos. Este é um exemplo perfeito ga
"verdade" como aparece no jornalismo norte
americano. Todos os participantes desse inci-,
dente incivilizado são norte-americanos e não
guianenses. acrescentou o comentarista filipino.

PLANTÃO DE 'VENDAS ATÉ AS 22,00 HORAS NO
PRÓPRIO EDIFÍCIO ÔNIX - RUA PEDRO IVO QUASE
ESQUINA COM FELIPE SCHMIDT E AV. BEIRA MAR
NORTE Nq 200.

VENDAS:OEPARTQ DE VENDAS PREDILAR E NOVA ERA

PREDILAR
Av. Rio Branco, 112 - Av. Beira Mar Norte, 20.0-
Fones: 22-3544 - 22-3398 - 22-3389 - 22·3899
CRECI 161
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Governo de Cuba, a frente
Fidel Castro, sete membros
do Comitê Central do Partido
Comunista cubano e Aleidà
March, viúva do líder revolu
cionário Ernesto "Che" Gue
vara.

Trajando seu habitual uni
forme militar e fumando um

cigarro pequeno e estreito,
Castro abriu.o diálogo for
malmente no Palácio da Revo
lução: "Não existe nenhum

tipo de pressão internacional
que nos obrigue a este diá

logo. Esta é uma reunião ex

clusivamente de cubanos",
disse.

FIDEL CASTRO·VAI LIBERTAR MAIS
DE 3 MIL. PRISIONEIROS POLíTICOS

Invocando "razôes humanitárias", 0- Presidente Fidel Castro anunciou, depois de uma audiência concedida a ,75 exilados cubanos,
, sua' decisão de libertar mais de 3 mil prisioneiros políticos, que ainda permanecem nos' cárceres de Cuba desde a revolução. �

Havana - () presidente cu

bano Fidel Castro anunciou

ontem de madrugada sua dis

posição de libertar mais de

3. 000 prisioneiros políticos do
seu regime, e exortou os Esta
dos Unidos a recebê-los.
Numa entrevista coletiva

durante à noite, após reunir-
.

se com 75 exilados convidados
especià,lniente para um en

contro com ele, Fidel Castro
invalidou a maioria das restri

ções que .impediam exilados
eubanos de visitarem seus fa
miliares em Cuba. Anunciou
também, que "por razões hu-

I

'manitárias" o Governo cu

bano permitiria a saída de cU-.
• banes para os Estados Unidos
para se encontrarem com suas

famílias.
r

Castro criticou os Estados
Unidos pela grande lentidão
na aceitação dos prisioneiros:
"agora só depende dos Esta-

; dos Unidos aceitá-los", frisou
; ele, acrescentando que não
, espera nada em troca pela sua
í decisão.

. ,

"Não desejo nada, absolu
i tamente nada dos Estados
: Unidos... na minha opinião
1 eles são incapazes de qualquer.

gesto".
O chefe doGoverno cubano

disse que os prisioneiros que
libertará constituiam um con

tingente de cerca de 80 por
cento do total de presos políti
cos encarcerados em Cuba.'
Os outros estão cumprindo
pena por crimés de natureza

especial - geralmente terro
rismo - e não serão libertados.
Castro revelou que poderia

libertar cerca de 400 pessoas
por mês, das quais entre 200 e

250 querem abandonar o País
para viver nos EUA.
Castro declarou que os Es

tados Unidos "não poderiam
se omitir nas suas obrigações"
para com os prisioneiros que
desejavam emigrar para lá,
uma vez que muitos deles es

tavam presos por crimes que
ele 'chamou de tentativas da
Agência Central de Inteligên
cia (CIA) norte-americana de
derrubar o seu Governo.
O presidente cubano tam

bém anunciou sua disposição
de libertar cerca de 600 prisio
neiros que tentaram sair ile-'
galmente de Cuba.'

.

Mas declarou também que
o número geral de pessoas que

.
.

sàntiago.do Chile - O governo militar
considera que os informes sobre o Chile
elaborado pela Comissão de Direitos Hu
manos da Organização das Nações Unidas
contém "apreciações equivocadas", mas se

sente orgulhoso pelo fato histórico de ser o
� Chile o primeiro pais: araafircSuas portas. a .,

uma investigação intemacional.
"O informe sobre o Chile contém algu-

,

mas apreciações evidentemente equivoca
das a respeito da realidade chilena", afir
mou o Secretário Geral do Governo, Rene
Vidal.
Os investizadores deram a conhecer-

seu trabalho segunda-feira passada, em'
Nova Iorque, destacando uma melhora na
situação dos direitos humanos, porém in

dicando que ainda se registram violações a

Esses direitos e epdindo à comunidade 'in
ternacional para manter sua preocupação

sobre este pais.
�O Chile é o único país que abriu suas

portas para que uma comissão comprove a

realidade interna no que se refere a direitos
humanos", destacou o General Vidal,
acrescentando que "esta é aprimeira vez na
história 'que isso acontece".

.

O informe apareceu integralmente
ontem no jornal"EI Mercúrio" e sua publi
cação coincidiu com a inauguração de um
Simpósio Internacional sobre os Direitos
Humanos organizados pela Igreja Católica
Chilena.

. O simpósio contará com a assistência de
dois mil convidados entre os quais figuram
prelados do Brasil, Bolívia, Canadá, Peru
e Estados Unidos, além de dirigentes tais
como Martins Ennals, Secretário Geral da
Anistia Internacional.

Ao chegar anteontem a Santi�o, Mar-

deverão ser libertadas' se' SI
tuará em torno de 3.600, pois
alguns dos presos que tinham
tentado abandonar Cuba ile
galmente tinham cometido
crimes políticos. Os que esta
vam detidos simplesmente por
tentarem abandonar o País
poderiam sair se assim o qui
sessem.

Quanto a visita de Cubanos
a Cuba, Castro reiterou que
por enquanto esses contatos

serão restritos as pessoas dese
josas de reverem parentes, es
pecialmente gente idosa e en

ferma, e essas visitas começa
rão a partir de janeiro.
Anteriormente Castro já

tinha praticado um gesto de
boa vóntade para com o

grupo de exilados que o visita,
dizendo para Felipe .Jimenez,
de Porto Rico, que poderia li
bertar seu irmão, Roberto
dentro de poucos dias. Este é
o terceiro gesto de confrater
nização de Castro durante o

presente diálogo sem prece
dentes entre o Chefe do Go
verno cubano e os exilados do
seu País que vivem no exte
rior.

,

Os exilados já tinham mani-

FideJ fez o anúncio durante
,entrevista coletiva (AP),

festado esperanças de que a

reunião de anteontem entre
eles e Fidel Castro teria signi
ficado histórico.
"Na segunda-feira nós fa

lamos e ele escutou. Hoje (on
tem) foi sua vez de falar e fa
zer", declarou um dos exila

dos, 0y. banqueiro de Miami

.

Bernardo Benes.
Os exilados se mostraram

recompensados e felizes pelo
que eles classificaram de con

cessões importantes obtidas
junto ao Governo cubano.

. "Fantástico. Recebemos
mais do que esperávamos",
comentou Juna Rodriguez,

tin Ennals anunciou que o Vicariato da
solidariedade da Igreja Católica do Chile
recebeu o prêmio das Nações Unidas pela
defesa dos direitos humanos.

O vicariato da solidariedade, que orga
nizou o simpósio, foi fonte de atritos entre
a Igreja e o Governo, especialmente por
sua decidida participação para obter um
esclarecimento sobre o suposto desapare
cimento de chilenos depois de detidos por
agentes de segurança nos últimos anos.

"El Mercúrio" disse ontem que Ennals
negou-se a responder a uma pergunta dos
jornalistas sobre se a Anistia Internacional
"atua com nrooósitos políticos, o que esta
m demonstrado por seus ataques contra o

Chile e sua inoperância para atuar diante
das reiteradas violações dos direitos hu
manos ocorridas na União soviética".
"Não vim para discutir o papel Que cor

responde à Anistiá e sim participar de um l

simpósio sobre direitos humanos", res-
., �

,

. pO!Í�!LEnnals.. , ".., •. !.

O cardeal chileno Raul Silsa Henriquez
encerrou ontem uma série de c�icas à de
cisão da Igreja de realizar-o Simpósio na

Catedral desta capital.
Monsenhor Silva Henriquez decidiu que

os atos litúrgicos do evento terão lugar na
catedral, porém as exposições serão feitas
.na sede do Vicariato.

Expressou ainda seu "reconhecimento"
ao Governo por ter oferecido sua sala de
conferências para a realização do simpó
sio, mas não aceitou a oferta para "preve
nir conotações alheias".

Caracas, O presidente Carlos Andres sidenciais do próximo três de dezembro.
Perez manifestou que o presidente eleito, "O Conselho Supremo Eleitoral, que é à

proclamado pelo Conselho Supremo, será autoridade, o supremo poder para dar a
o que dor

_

reconhecido CO!!).OI decisão, é quem deve proclamar o Presi-
vencedor das eleições, que, segundo se dente da República", disse Perez em �c1a-
Prevê'.l?.qdet\io. ter o ,resull�do mais "aper- . ,ii< rações a um grupo de [ornalista.anteon-
tado"jle todas iá realizadas na Venezuela. tem.

Depois acrescentou que se for apresen-
, uos dez candidatos à sucessão, no tada oposição a essa decisão do Conselho,
próxÍmõ quinquênio, do presidene Perez, de parte de qualquer setor político ou

soment'\dois aparecem como os mais pro- qualquer candidato presidencial, o caso

váveis ganhadores, mas as pesquisas de deverá ser solucionado pela Corte Su-

opinião pública antecipam que a margem prema de Justiça e não pelo Executivo na-

do vencedor será muito estreita, . cional.
O candidato do Partido SocialCristão, o "Esse é o Estado de Direto dentro do

mais importante da oposição, Luis Her- qual vivemos e ao qual me submeto não

rera Campins, tem dito que vencerá e "co- somente por disposição da lei, mas por
brará" a vitória, ao explicar que podem magistério de dignidade, de meu conceito
existir pessoas que tenham a "tentação" de da democracia, do compromisso que tenho
desconhecer os resultados das eleições pre- com todos os venezuelanos", adiantou Pe-

'Ferroviários vão à

.greve na Argentina

.' .

.por melhor salário
,
• Buenos Aires - Sérios incovenientes surgiram ontem com uma

I greve de ferroviários que estão reclamando aumentos de salários, des
Iconhecendo as ameaças do governo de demití-Ios e prendê-los.
I A imprevista paralisação das atividades ferroviárias, que em príncí
:pio afetou a FerroviaGeneral Roca e em seguida estendeu-se a outras

:duas - EI Mitre e San Martin ,.- prosseguia na primeira ontem sem

;alteraçõés e sem incidentes.
.

; Uma poderosa, bomba, contudo, causou danos significantes no

c{.)ntro de computação da Empresa Ferroviária Argentina (EFA) na

Praça da Constituição, ponto onde se iniciou a inesperada greve.
: A bomba, chamada por alguns de propagação, foi colocada por
guerrilheiros "Montoneros", a radical ala da juventude peronista. Nã,?
houve vítimas, mas os danos foram grandes no edifício e prédios
'vizinhos.

Fontes sindicais anunciaram que o dissídio atinge 15.000 trabalhado
.res dos 100.000 aproximadamente da empresa estatal ferroviária. O
7 escalão administrativo, ao que parece, não entrou no movimento p�re1

; "dista, ' ,

iI/: No mês de março uma greve ferroviária terminou àpós longo período
de negociações encerradas com 'aumentos gerais para os trabalhadores.
Muitos foram presos e depois libertados.
As greves estão proibidas, mas sabe-se da existência de dissídios em

pequenas empresas por reclamações salariais.
O Ministro da Economia, José A. Martinez de Hoz, está seriamente

empenhado em reduzir o vultoso deficit governamental e a inflação no

'país, objetivos não atingidos por ele até agora. ,'.
Ã 'inflação este ano poderá superar o níveldos 160 põr cento, quase o

dobro do que foi previsto pela própna equipe governamental.
, Fontes sindicais revelaram que "qu�e comçerteza o mpvimento se

estenderá para outras ferrovias" e vaticinaram as grandes póssíbilidades
'da adesão dos trabalhadores do metrô. _

-;--Poiltes oficiaiS expressaram "preocupação"peiisituação econômica
e previram o desencadear de manifestações como a atual. O próprio
Comandante-Em-Chefe da Armada, Almirante Armando Lambrus

chiní, disse anteontem, horas antes do rompimento da greve ferroviá

[ia, que a Marinha estava preocupada com a situação econômica que
"poderia provocar tensões de tipo social sérias".
. Fontes do governo informaram, contudo, que as autoridades "estão

dispostas a fazer cumprir a lei e nesse sentido agiremos".
'Não se sabe de medidas de repressão contra os grevistas, que exigem

um aumento de aproximadamente 100 por cento em seus salários, que
em média oscilam entre 100 e 150 dólares,

morador na cidade de Was
hington e Secretário-Geral da
União Nacional Cubano
Americana.
"O próximo passo deve ser

dado pelo Governo norte

americano", disse Reinol
Gonzalez, de Miami, que ga
nhou a liberdade em de-

.

zembro último depois de pas
sar 16 anos preso em Cuba por
"crimes contra o Estado" ..
A delegação de .exilados cu

banos retornará a Havana dia
12 de dezembro para ultimar
detalhes em torno do levan
tamento das restrições das

viagens a Cuba. Castro já pôs
em liberdade 60 prisioneiros e

anunciou estar disposto a li
bertar outros 400, aproxima
damente, tão logo o Governo
norte-americano quiser
recebê-los. Benes sublinhou

que a segunda reunião pode
ria ser o instante no qual Fidel

-

Castro anunciaria a libertação
da maioria dos 3.000 prisio
neiros políticos que ainda
estão em cárceres cubanos.

Na reunião de cinco horas

que teve lugar segunda-feira,
40 exilados se encontraram

com parte do alto escalão do

ASSEMBLÉIA DA OEA I'NleIA

REUNIÃO DISPOSTA A MUDAR

Washington - Uma. Assem
bléia especial iniciou discre
tamente ontem o que alguns
de seus membros qualificam
como uma profunda reforma
das estruturas da Organização
dos Estados Americanos -

OEA".'

A assembléia tem como

missão fundamental a apro
vação do orçamento de 1979,
porém os diplomatas mais sa

gazes assinalam que sua ges
tão pode superar as tentativas
que se iniciaram em Lima há
cinco anos para reduzir a

magnitude e aumentar a efi
ciência da organização.
-O embaixador do coSiãrti

quenho, José Rafael Echever
ria, que foi designado Presi
dente da Assembléia, disse
que "este novo debate se re

veste de características impor
tantes para os que desejam
manter essa associação viva e

inquieta ante os problemas
cotididanos que afetam as na

ções que a constituem":'

o processo reformista da:
OEA não havia conseguido
maiores efeitos práticos pois
seus debates, absorvidos pelos
conceitos filosóficos sobre o

pan-arnericanisrno, frustra
ram a tarefa principal de rno-.

. dificar as estruturas.
A nova situação foi criada

pela simples decisão dos Esta
dos Unidos de iniciar um pro
cesso de redução de 49 por
cento de suas contribuições à
OEA, que atualmente repre
sentam 66 por cento do orça
mento.

O embaixador mexicano
Rafael de La Colina disse que
"é indubitável que nossa or

ganização enfrenta uma das
mais graves decisões de sua

historia e as modificações
previstas são atribuídas ao

fato de que dos 48,2 milhões
de dólares recomendados
como novo orçamento, 299,3
milhões são contribuições
norte-americana.

Se a contribuição norte
americana se reduzisse de 66

para 49 por _cent� seu aporte
seria de apenas 21,2 milhões;
isso traria uma redução orça
mentária de 7,8 milhões de dó
lares, que produziria uma

contratação de quase 20 por
cento nas operações da OEA.

Os diplomatas não conside
ram que a America Latina

, queira manter os mesmos ní
veis orçamentários no futuro,
assumindo por si mesma o pa
gamento adicional de 17 por
cento que os Estados Unidos
deixarão..

.

Para os diplomatas, a contra
tação. que se nroduziria
então teria que conduzir à re
dução das comissões, sub
comissões, grupos especiais e

toda outra gama de organis
mos burocrát icos que em

Lima tentou-se eliminar pelo
processo das declarações con
ceituais.
A reunião deve terminar

hoje, porém, Colina advertiu
que a magnitude do assunto

que se tem em consideração

pode requerer a reabertura do
debate em princípiso do pró
ximo ano.

Em números redondos, são
as seguintes as contribuições
os países ao orçamento: Esta
dos Unidos: 29,3 milhões (66
por cento); Brasil: 4,2 milhões
(9,4); Argentina: 3,3 milhões
(7,5); México: 3, I milhões
(7,0.); e Venezuela 1,6 milhões
(3,6).
A seguir aparecem Colôm

bia: 440 mil dólares (1,0);
Chíle: 363 mil dólares (0,8) e

Uruguai: 160 mil dólares (0,8) e
e os seguintes países com uma

cota de 80 mil dólares, que re
presenta 0., 18 por cento do or
çamento: Bolivia, Costa Rica,
Equador, EI &ilvador, Gua
temala, Haiti, Honduras, Ja
maica, Nicarágua, Panamá,
Paraguai, República Domini
.cana, Trinidad e os menores

com as seguintes contribui
ções: Suriname 5'1.700 dólares
(0,13); Barbados: 36 mil dóla
res (0,08) e Granada, com

13.300 dólares (0,03)

bretudo no que diz respeito à
demora da concessão de vistos
de entrada no País de ex

'prisioneiros cubanos.
Fidel Castro colocou em li

berdade 46 pessoas no fim de
outubro e outros 14 há alguns
dias. Este último grupo ainda
está dependendo da tramita

ção legal de sua documenta

ção para ingressar nos EUA,
trabalho que está a cargo de
funcionários do Departa
mento de Justiça norte

americano que se acham em

Havana com essa finalidade.
Num outro gesto de efeito

dramático, Fidel Castro
anunciou segunda-feira, ao

final da primeira reunião de

diálogo entre ele e os exilados,
a libertação de Alfredo Iza

guirre, 'de 40 anos, filho de
uma das exiladas presentes, e

que tinha casado no dia ante

rior numa prisão de Havana

que se encontra CUmpfItl-·
Jo 18 de uma pena de 36
anos de condenação.
"É um presente de bodas de

casamento", comentou a Sra.
Rosa Rivas Izaguirre, de 66
anos de idade, moradora em

Miarrii desde 196 J.

Os motivos que levaram
Castro a esse comportamento
não estão bem claros, mas

tudo indica que a sua abertura
para com os prisioneiros polí
ticos. e exilados .cubanos se
prende a uma maneira sutil de
pressionar os Estados Unidos
a "abrandarem" 'sua posição
em relação a Cuba, Isso foi
possível captar através de al

guns comentários dos exiia
dos, que criticaram o governo
norte-americano e suas atitu
des em relação a Castro, so-

rezo
.

Nos últimos vinte anos de democracia
constante na Venezuela, depois da derru
bada da ditadura do general Marcos Perez
Jimenez, os resultados mais "apertados" de
eleições foram dos da vitória do Social
Cristão Rafael Caldera em 1968, sendo
candidato de oposição. Venceu por cerca
de 30 mil votos o então candidato do Par
tido Governante Ação Democrática, Gon
zalo Barrios.
A apuração demorou uma semana,

quando foram vividos dias de tensão e ner

vosismo, mas o Conselho proclamou Cal
deira e pela primeira vez ocorreu uma tran

sição pacífica de Governo de um partido a

outro.
Nas eleições de há cinco anos, os

Social-Cristãos perderam o poder, quando
Perez venceu por mais de 400 mil votos o
candidato do Partido Governante, Lo
renzo Fernandez. O resultado foi conhe-
cido dois dias �ppis..� ele!,ções. .

Agora, .

o Conse!llo, com moderno SIS

tema de-éOmputadoresiJiretende fornecer
o primeiro rc;sul�ado"aa apuração às, 21 h -

hora local :: 500/11200 mil votos, e. poste
riormente. continuaré' tntórmando a cada
hora, até alarde um resultado que permita
quando se terá um resultado que perniita
estabelecer o vencedor.
O Conselho Supremo Eleitoral, que é

um organismo autônomo, está integrado
por cinco membros eleitos pelo Congresso
Nacional e três deles pertencem aos parti
dos que ocupam as três primeiras posições
nas eleições anteriores e dois são indepen
dentes.

Frente interrompe as

- -

conversaçoes e exige

a renúncia de Somoza
I

Manágua - A Frente Ampla de Oposição (FAO), que reúne os

adversários pólítícosdo presidente Anastásio Sornoza, interrompeu as

negociações que mantinha com este, através de,mediadores internacio
nais, pouco antes da meia-noite de anteontem, ultimo prazo que tinham
concedido a Somoza para que renunciasse e abandonasse o país.

Os mediadores, Guatemala, República Dominicana e Estados Uni

dos, estavam tentando levar a Somoza e à FAO uma solução para a crise
que culminou coma luta entre a Guarda Nacional nicaraguense e as

forças da Frente Sandinista de Libertação Nacional, na qual morreram
mais de 1.500 pessoas.
Alfonso Rebelo, porta-voz da FAO, disse que as negociações esta

vam sendo interrompidas porque Somoza havia rejeitado a exigência
básica da FAO: sua renúncia e exílio, juntamente com os membros de
sua família. Somoza tem assegurado que permaneceram na Presidência
até o término de seu mandato em 1981.
Após esgotar-se o prazo dado pela FAO para o' afastamento de

Somoza a capital nicaraguense, intensamente patrulhada pela Guarda.
Nacional, não registrou nenhum ato de violência. O Governo havia
levantado anteontem o toque de recolher imposto há 2 meses, devido

principalmente ao início das colheitas de café e algodão, os principais
produtos de exportação do país. Entretanto, continua em vigor a lei
marcial.
PRESSÓES
Washington - A Costa Rica anunciou ontem que pedirá a expulsão

do Governo nicaraguense de Anastásio Somoza da OEA.
O embaixador costarriquenho José Echeverria informou ao Con

.selho Político da Organização que será criada uma comissão perma
nente para investigar as constantes violações nicaraguenses da sobera
nia e dá integridade territorial da Costa Rica. "Esteé o princípio de un� ação
mUlto deflnitiva de meu governo, que tenta a expulsão do regime de
Somoza do ·Sistema Interarnericano", acentuou.

Echeverria disse que seu país estava preocupado e indignado pelosfatos que ocorreram anteontem na zona fronteiriça. Echeverria insistiu
em que a patrulha' da Guarda Civil costarriquenha foi atacada por
tropas da Guarda Nacional da Nicarágua dentro'doterritório de Costa
Rica.
Assinalou que as tropas da Guarda Civil estavam claramente identifi

cadas, com braçadeiras indicando sua condição de polícia costarri
quenha. Echeverria declarou que a questão necessita de uma resposta
adequada de organização, em vista da repetição dos ataques por tropas
regulares mcaraguenses dentro do território de seu país.

(INE CECOMTUR
AMANHÃ

2 - 4 - 745
I ,

9,45 hs
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Em São· Paulo, Salão co Automóvel
é

.

sucesso e encerra no domingo
Apesar das grandes
marcas terem

O Magnum, com teto solar "rnoon-roof".

o Miura, vem sendo o maior sucesso do
Salão. Um esportivo de linhas avançadas,
faróis escamoteáveis por um sistema
exclusivo. É montado sobre mecânica do
Brasília e com motor do Passat-TS.

Alfa Romeo Executive, com televisão, telefone e bar, é o mais requintado.

Os "fora-de-série"

,Ut.Orl L.
de Medelrotl .

l

antecipado os seus

lançamentos para

1979, mesmo assim
o XI Salão do
Automóvel, inaugurado
pelo Presidente
Geisel na última
sexta-feira, no
Parque do Anhembi,
em São Paulo, vem
se constituindo
num grande sucesso,
tanto pelo número
e variedade dos
expositores - cerca

de 450 -, quanto pelo
fluxo de visitantes
e volume' de negócios

.

realizados,
principalmente, de
exportações.
Promovido por
Alcântara Machado
Comércio e

Empreendimentos, corri
o patrocínio da

Associação Nacional dos .

Fabricantes...de
.

Veículos Automotores -

Anfavea, Sindicato
"Nacional da Indústria
de Componentes para .

Veículos Automotores -

Sindipeças e pelo
Sindicato Nacional
da Indústria de
Tratores, Caminhões,
Automóveis e

Veículos Similares, o
XI Salão do Automóvel
reúne o que há
de mais representativo
no setor em todo
o país, mas com o

destaque ficando
para as pequenas
fábricas, com inúmeros

lançamentos, muitos
deles até ousados,
fazendo com que a mostra

�casse _conceituada como. O maior sucesso entre os logado pela Volkswagen para Também o Dar<;lo, des���. _ minhãoIeve, para transporte." 19.cvel JJ?psSra. os �eus l1l!.c�o- ,.soa.s e cujo porta-'!.lalas ç o de. .EI\tre_as.réplicas de carros ; J'O SaIJlo,dos,f�mill.e- "-�"""''';''''�''fora-"'de''-sén:e''-'''-êstâ'"séndo 'd=_ o modelo no primeirddià do. volvido por Toni Biancõ'pafâ de 'até' 4 toneladas, apresen- omous montados sobre me- +maior capacidade que se co-- antigos, o sucesso fica por ,f::Série".
_

do Miúra.fabricado por Aldo Salão.'
.

a fábrica Corona - uma das tando alguns itens arrojados, cânica da Kombi e a Jolly nhAece da pais.
'1'
,. ,conta da Lefer, Tander-Car e ;

O XI Salao do d G C I
.

l-f'
.

d
m a entre os .uu ítános, L'A bil A

. .
'

. Auto Capas, em Porto Outro modelo de sucesso empresas o rupo a OI -, mantendo, assim, .a caracte- ança uma versao so isuca a e tem marcante presença no XI utomo I e. . pnmeira ,Automóvel permanecerá Alegre, marca que vendeu', vem sendo o Adam'o, outro sobre mecânica do Fiat 147, rfstica da marca. "envenenada" do Fiat 147 com sua já tradicional versa-o'-

, Salão de Automóvel. a linha- .aberto até o próximo somente no primeiro dia do esportivo em fibra de vidro e tem chamado atenção dós vi- Marcas que, igualmente, que alcança os 79 CV. . de veículos produzidos, sobre do "MG" de 1951, o "MP- ;domingo, às 24 Salão, nada menos do que 16 equipado com motor do Pas- sitantes do Salão, pelas suas aparecem bem, são: a Mal- Na nova linha de utilitários mecânica VW, pela Dacunha, Laíer". A Tander-Car lança o :
horas e marca o

carros. sal. linhas avançadas e estilo zoni, Falcão e a Lemar, esta se da Gurgel, o destaque fica com a marca de "Jeg", seu modelo especial, sobre'fim da série de O fator mais importante O Santa Matilde, com me- "targa". iniciando nafabricação de com o "GTA", um modelo destacando-se o modelo mecânica do Brasília, repro- '

Salões bi-anuais,· para esse resultado, além das cânica do Opala, juntamente O puma, que já é uma tra- carros esportivos e de praia- experimental, dentro de "MC", uma "pick-up" dotada· duzindoa famosa "baratinha"
,

já que a promoção, linhas arrojadas do Miura, é com o Bianco-S e o Ventura, diçãoentre os "fora-de-série", campo, padrões totalmente revolu- de capota sanfonada - uma Ford-1929. L'Automobile - 1daqui em diaIfe, será novidade do modelo 79, agora estes dois últimos com mecâ- além de seus modelos esporti- A BRM apresenta novos cíonários, já que se trata de um inovação patenteada pela Da- que também fabrica o Ven- :
realizada..sQn+te equipado com Q motor do nica VW-1600, tem atraído o

.

vos, surpreendeu no Salão, modelos de "buggy", que é a Gran Turismo Articulado, ' cunha - e que apresenta uma tura - reapresenta a réplica:
a cada trê� a.....

· ..
s. id d

"

� Passat-TS, por sinal, homo- interesse do público. com o lançamento de um ca- sua especialidade, enquanto a com capaci a e para tres pes- grande versatilidade. do Alfa-Romeu P-3l, de 1931. '

As grandes marcas
,

,

.'.

Como as grandes fábricas já haviam lançado os seus novos
modelos para 1979, pOllcas atrações ofereciam os seus "stands"]
com o grande público concentrando-se mais nas áreas reserva
das aos carros "fora-de-série", mas, mesmo assim, algumas
novidades foram reservadas para o Salão.
Desta forma, a General Motors lançou no Salão a sua "pick

up'' Chevrolet 0-10, com motor diesel; três versões de Chevette, /
o de quatro portas, o "SR" e o Jeans e, ainda, uma versão
sofisticada da "pick-up" com motor a gasolina.
Além desses lançamentos, o "stand" da GMB, em estilo

"discoteque", é o que mais chama a atenção na exposição,'
principalmente pela sua iluminação.

.

A Fiat lançou para o público as suas novas versões: "GLS" e

Fiat-Rallye, com Emerson Fittipaldi sendo uma das atrações dá
seu "stand" onde aparecia, também, a sofisticada versão "Exe-
cutive"; do Alfa Rom'eo 2300-TI.

.

O Dodge-Polara comcaixa automática e o Magnum com teto

solar, como também, o seu caminhão Dodge D-950-S, versão.
6x4, com tração em dois eixos traseiros, são as novidades dd
"stand" da Chrysler.

"

A Ford tem como atração o Corcel-II com motor de 1600 cc

e, igualmente, o carro de competição desenvolvido pela própria
fábrica, para a Fórmula Ford, já equipado com o novo motor
de 1600 cc. ;
AMercedes-Benz apresentou toda a sua linha de caminhões e:

a atração é o seu novo ônibus rodoviário, modelo "0-364", para'
o serviço em curtas, médias e longas distâncias e com capaci-l
dade para até 48 passageiros sentados. '

A Volkswagen apresentou o Brasília de quatro portas, destí-l
.

nado, principalmente, ao serviço de táxi, e como o restante da
linha já havia sido lançada no mercado, a atração do "stand" t
ficou por conta do Volks-1300 da equipe Gaúcha Car-;
Locarauto, que em sua categoria venceu o Rallye da América
do Sul.,
A Scania deixou' para o Salão o lançamento de seu mais',

recente modelo: o "LK-14l", um caminhão com motor diesel de:
375 CV-DIN. Apresentou a Scania, ainda, o seu ônibus articu-

lado, equipado com carroceria da Marcopolo.
-

A Fiat Diesel mostrou seu novos modelos de caminhões leves;
.

. .
e pesados, inclusive os chassis para ônibus. ;
A Volvo fez o seu primeiro grande aparecimento público, I

mostrando o seu ônibus rodoviário B-58, o éaminhão N-lO e o:
seu ônibus articulado.

. ,

.

.

\

Com "eletrocarrograma", Touring.e

Petrobrás visam maior economia
O Touring Club,' num

programa conjunto com a Pe

trobrás, está promovendo
nesta Capital, uma campanha
de economia de combustível,
que poderá reduzir o consumo
de qualquer carro em até 30%,
graças a realização do "Éle
trocarrograma", um verda
deiro "check-up", pelo qual
são examinados nada menos

do 56 itens.

"Eíetrocarrograma" é parte
executado visualmente e parte
eletronicamente: Assim, vi

sualmente, são inspecionados:
a bateria e seus cabos; càbos
de velas; condições do filtro de

ar; nível do óleo do freio e do

motor; correias; mangueiras
do radiador; estado do radia
dor e o estado dos. pneus.
Eletronicamente são exa

mi nados, entre outros itens:

voltagem da bateria; veloci
dade do giro do motor; ren
dimento do alternador; ren

dimento do dínamo; ângulo
de permanência do platinado.

regulagem do ponto inicial,
rendimento da bobina, folga
entre a tampa do distribuidor
e o rotor; resistência (anti
ruído) do motor; potência (iI,as
velas; funcionamento de cada

cilindro; regulagem da'
marcha lenta; teste das válvu
las eletro-magnéticas; condi
ções do carburador; análise da

combustão e regulagem de

voltagem.
As regulagens da distribui

ção, da ignição, carburação e 1
combustão, são realizadas no
momento e gratuitamente.
O serviço é executado com

o emprego de moderno equi
pamento eletrônico, instalado
numa camioneta Belina e

Operado por técnico alta-
mente especializado.
O atendimento é feito no

Posto de Serviços do Touring
Club, à rua Osmar Cunha,
sendo o serviço executado em

cerca de uma hora, ao preço
. de Cr$ 300 para os não asso

ciados do Touring e Cr$ 200

para os sócios.

Hoepcke e Consórcio Chevrolet

realizam assembléia na Capital �
,

.

O 12° Grupo do
Consórcio Catarinense
'Chevrolet, constituído,

em sua totalidade,
por consorciados

da Capital, teve sua

primeira assembléia
realizada na última

'sexta-feira, nas

dependências' da
Hoepcke Veículos S.A.,

quando foram.
contemplados
dois cotistas.

A assembléia foi

coordenada por Enio
da Mota, da Arca
Administradora de

Consórcios, contando
com a participação

de Ernani Caminhão
de Ávila e Edgar

Rutkowski, diretores
da Hoepcke Veículos.

Na oportunidade,
o dr. Nivaldo Orlando

Richter, portador
da cota n? 51,

foi agraciado, por
sorteio, com um

Chevette, enquanto
Anselmo Hillesheim,

cotista n? 37, por lance,
também recebeu

um Chevette.
A próxima assembléia

do l2b Grupo do
Consórcio Catarinense

O "eletrocarrograma" é um teste de alta precisão.

NOS.REVENDEDORESDODGE VOCÊ ABRE AS PORTAS
DA EM0JCAO DUASOU,QUATRO *

NOVA LINHADODGE 79:MAGNUMJE BARON/CHARGER R/1 DART COUPÉ/ DART SEDAN E POLARA.
A escolha vai ser: viver ou não uma grande emoção. Porque a nová linha Chrysler poro 79 [ó estó aí. apenas esperandO a sua decisão para começar a mudar a sua vida. Em todos os seus
cinco carros. as emoções são tartes. Examine o Magnum, o Le Baron. oCharger R/T. o Dort e o Polora. Desde os detalhes do acabamênto até o conjunto da mecânica Chrvsler. Abra uma
dos portos. Vooê vai sentir que chegou o suo hora de ter um carro de verdade. 1 ".' .

.

REVENDEDOR AUTORIZADO d� CHRYSLER
� do BRASIL.* AGORA TAMBÉM COM O NOVO

CONSÓR'CIO POlARA. EM
60 MESES SEM JUROS

Chevrolet, será
realizada em Hoepcke

Veículos, no dia
19 de dezembro

próximo.

,

sendõ-constitl,lídOs,. :
tanto para Chevette
quanto para Opala,

Por outro lado,
novos grupos do

Consórcio Catarinense

Chevrolet, estão

podendo os

interessados procurarem
a Equipe de. Consórcio,

no Edif. Jacqueline,.
.

sala 105, telefones
22-0205 e 22-3039.

"

,

I
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Almeida diz

,
, I que faltam

recursos à

campanha

Brasília - Ao abrir, no Itamaraty, o
Colóquio Franco-Brasileiro de Educa
çãoem Saúde, na área materno- infan
til, o ministro da Saúde, Sr. Paulo de
Almeida Machado, disse que "as eter
nas limitações financeiras impedem
que a propaganda de um conheci
mento sanitário se faça com a intensi
dade da propaganda do cigarro".
-Como consequência - adiantou o

ministro Almeida Machado - na peri
feria das áreas urbanas e nas áreas ru
rais grandes contingentes populacio
nais, em todos os continentes, deixam.
de ser atingidos eficazmente pela pro
paganda sanitária. O campo sanitário
para o rninístro, é o prioritário para a

educação em saúde.
Assinalou, no entanto, que esse

campo apesar de ser prioritário é tam
bém o mais difícil. Na SU;l opinião essa

dificuldade é provocada porque a pro
paganda é ineficaz, que, por sua vez,
depende também da escolha realista da
linguagem, dos "midiàs", dos momen-
tos e dos motivos. ,

O Ministro da Saúde defendeu para
a melhor orientação sanitário
materno-infantil a substituição da pre
leção pelo diálogo, utilizando-se, para
isso, técnicas dinãmicas de grupo. 'No
seu entender, "em todos os meios, ur
banos e rurais, a educação para a

saúde se faria com maior eficácia desde
que se conseguíssemos substituir a pre
leção erudita pelo diálogo dinâmico".
Observou, ainda, que estamos no

limiar do ano internacional da criança
"as crianças - disse - desse nosso pla
neta precisam de muito. Precisam de
amor, de higiene, de moradia, com o

mínimo de segurança sanitária, preci
sam de vacinas e de assistências médi
cas. Mas provavelmente o que a

criança mais necessi ta é a educação sa
nitária dos pais".

Hoje, o selo

sobre o

Dia de Ação

de Graça
.

,.
Os correios lançam hoje, em

todas as suas agências, um selo
comemorativo do Dia Nacional
de Ação de Graças.
O novo selo tem características

da figura de um coral em atitude
de agradecimento pelas graças dí
vinas. Em Segundo plano, há uma
esfera simbolizando o' sol, fonte
de vida e energia.

,

,'o

Olímpio briga com Villas
Boas e é afastadodo

__ Xingú
Brasília - Um conflito com ô sertanista Oro
lando Villas Boas está na origem de uma idéia
que desde o início de novembro vem germi
nando: o afastamento do diretor do Parque do
Xingú, antropólogo Olimpio Serra, concreti
zado segunda-feira em portaria do Presidente
da Funai. Em telefonema nos primeiro dias do
mês, e em contato pessoal em São Paulo, dia
oito, o sertanista Orlando Villas Boas já son

dava o sertanista Apoena Meirelles sobre se

aceitaria o cargo.
. Como primeiro administrador do Parque

do Xingu, Orlando"Yillas Boas possui o 'cha
mado "direito histórico" sobre a área, desres
peitado por Olimpio Serra quando rejeitou a

gravação da abertura da novela "Aritana" no
local, discutindo com Orlando. Este, que jun
tamente com a professora Carmem Junqueira
(SP)., é assessor da novela, considerou-se desa
fiado e pressionou para que o afastamento do

antropólogo se efetivasse.
Outros desentendimentos já haviam ocor

rido entre o antropólogo e o sertanista, cuja
linha de trabalho, há mais de dois anos, di
verge em alguns pontos da filosofia de Yillas
Boas. Na ocasião da gravação da novela,
Olímpio Serra considerou que o Estatuto do
Índio seria ferido, e enviou um rádio a Or
lando Yillas Boas, que o considerou ofensivo.
Outro rádio foi enviado presidente da Funai e,
segundo consta, com termos pesados.

I
.orlando: direito histórico noXingú.

Apesar de o general Ismarth de Oliveira
considerar otrabalho de Olímpio Serra como
mU,lto bom, optou por afastá-lo do cargo. Os
motivos foram dois: de um lado, a pressão do
próprio Orlando Yillas Boas, que, além de ter
seu trabalho como respeitado. é assessor di-

reto da presidência da Funai. De outro lado, o
rádio "ofensivo" enviado por Olânpio Serra,
atravessou toda a cadeia de rádio, chegando a

.

todas as delegacias da Funai, caracterizando
uma afronta à autoridade de seu presidente.

O sertanista Apoena Meirelles, indicado
para substituir Olímpio Serra na direção do

Parque do Xingú, apesar de contratado in
formalmente por Orlando Villas Boas no iní
cio do mês, desconhecia o problema existente
a decisão tomada até receber a portaria de
indicação. Preocupado com as circunstâncias
que o levaram ao cargo, ele lamenta a perda de
mobilidade que sofrera ao se fixar no Parque.

Paralelamente, está preocupado, tam

bém,com a carga.política que terá de assumir,
justamente de.vido àgrande influência que Or
lando Yillas Boas tem sobre o parque e sobre o
próprio indigenismo brasileiro. Acredita, en
tretanto, que qualquer cisão com o primeiro
administrador do parque -deverá ser evitada
através do.diálogo, sob pena de toda a política
indigenista sofrer eorn a divisão da classe.

Mil estudantes condenam a

morte de colega na clínica
Salvador - A morte do estudante' de Ciências

Sociais da UFBA, José Alberto Macedo Costa, Bel,
ocorrida no dia dez do corrente em consequência de
erro de diagnóstico cometido por deis médicos do
Serviço Médico da Universidade (SMU), foi relem- .

brada ontem por quase I mil universitários que
I realizaram um ato público na faculdade de Arquíte-
tura. .

.

.o ato, intercalado pela leitura de notas de pro
testo de vários diretórios acadêmicos e entidades de
classe, encenação de resumos de três peças teatrais
pelo grupo Ipirazinho, do qual Bel participava e

declamação de uma poesia - "Levante'; -, de autoria
do estudante morto, encerrou-se no pátio do pró
prio SMU, onde os estudantes, em coro, leram uma

nota de repúdio ao atendimento prestado por
aquele serviço.
O clima pacífico com que foi realizado o ato

público, inclusive com a ordem percebida na saída
.dos estudantes da faculdade de Arquitetura para o

SMU, quase foi perturbado por dois soldados e um

oficial do. batalhão de choque da Polícia Militar,
que passavam pela rua ,principal do bairro da federa-

.çâo e desembarcaram da viatura assumindo posições .

como se estivessem dispostos a acabar com a mani
festação. A única reação foi uma ligeira vaia logo
desaconselhada pelos organizadores do ato, e assim
os policiais se retiraram sem maiores problemas.

.

Outro fato, entendido pelos estudantes e denun
ciado como atitude repressiva à manifestação, foi a
presença ostensiva de guardas da universidade em .

toda a área do serviço médico. Mas a leitura em
coro da nota pública de protesto pela morte de Bel
não foi interrompida e nem perturbada em nenhum
momento.
Procurado por jornalistas; o diretor da SMU, .

Rubens Brasil Soares, disse não concordar com a

realização do ato público. Isentou os dois médicos
daquele serviço que examinaram oestudante Bel- o
cirurgião Moacir Goes e o Clínico Eduardo Ba
hiana - de qualquer responsabilidade afirmando
que "eles apenas não chegaram ao diagnóstico de
apêndice supurado". Explicou que o diagnóstico de
cólica hepática, dado por esses dois médicos, foi em
consequência dos sintomas que o estudante apre
sentava quando foi examinado, \

talinas, afirmando ser água
.

própria para preparação de

alimentos, ideal para crian

ças. Isto é iludir o consumi

dor".

,Garrafas comprometem qualidade
da água. (Quem denuncia é a EPA).

� :

O EPO é o órgão encarre

gado', nos Estados Unidos, de
controlar o meio ambiente. O
Sr. Geldreich observou. um
aumento no consumo de

águas engarrafadas no seu

país: o volume de vendas em

1967 atingiu 30milhões de dó-

lares, t:m 1978, chegará a 100

milhões de dólares.

Explicou que esse' fato
levou a "Fod Ano Drug Ad
ministration" a impdr. normas
higiênicas severas. A análise

bacteriológica é semanal, e

a cada 3 mesés os recipientes
são testados. "Mas isso não

impede que essas águas sejam
engarrafadas em precárias
condições, muitas vezes com

contatomanual e garrafas mal
lavadas". '

São Paulo -Análises bacte- tribuída pela rede municipal é
riológicas

.

realizadas nos Es
tados Unidos vêm demons
trando que os processos de.
engarrafamento, . distribuição
e tipo de embalagens podem
comprometer .a qualidade de

água. A afirmação foi feita

falsa".
O Sr. Geldreich, que parti

cipa do seminário internacio

nal sobre indicadores micro

biológicos de contaminação
promovido pelo CETESB -

Companhia de Tecnologia de
Saneamento Ambiental, res

saltou: "todas as marcas de

água pesquisadas-nos Estados
Unidos possuem rótulos ilus- .

trados por cenas de mon

tanha, livres da poluição cris-

pelo Sr. Edwin Geldreich.xío
"EPA - Environmental Pro
tection Agency ". Disse ainda

que "a idéia de que a água en

garrafada 9 melhor que a dis-

SINDICATO DOS JORNALISTAS
PROFISSIONAIS DE SANTA CATARINA

EDITAL

De conformidade com os estatutos sociais e na

forma da legislação vigente, convoco a Assembléia
Geral Ordinária do Sindicato dos Jornalistas Prófis
slonais de Santa Catarina, para 'urna reunião a ter

lugar no próximo dia 30 do corrente, às 20 horas, em
sua sede social, à Rua Deodoro, n.o 22, 4.0 andar,
sala41, nesta Capital, a fim de ser tratadaa seguinte'

ORDEM DO DIA
.

1.° � Retificativo do orçamento de 1978; .

2.0 - Proposta 'Orçamentária para 'O exercício
de 1979

Florianópolis, 17 de novembro de 1978
JOSÉ NAZARENO COELHO

Presidente

SULBRASILEIRO
CRÉDITO IMOBILIÁRIO SIA..

VENDEDORES

CINE-.FOTO-SOM

o PÃO DE AÇÚCA�, neces
sita de Vendedores com Ex

periência. Comprovada. Óti
mos Salários. Tratar:

;ir" I,

Ay. RIO BRANCO, 202

Depto. Pessoal.

EDIJ'AL DE ,CONVOCAÇÃO:
Pelo presente editaltica convocado o mutuário abaixo

indicado adquirente de imóv.el financiado pelo SULBRA
SILEIRO - CRÉDITO IMOBILIÁRIO SIA. a compareces na

sua agência à rua Felipe Schmidt 21,3.0 andarconj.,307, na
cidade Florianópolis, neste Estado dentro do prazo má
ximode 20 (vinte) dias, a Contar da data desta publicação, a
fim de regularizar seu débito em atraso.

. '.

Esta publicaçáo é feita na forma da Lei n.O 5.741 i71, de
1.° de dezembro de 1971. ,

.

1.0-VANTENOR GOMES, solteiro, inscrito CPF sob n.O
063.461,709-53
Rua Araranguara lote 126 - Rincão -Içara - Se.

Florianó�olis/SC, 21 de �ovembro de 1978.

MINISTÉRIO DO TRABALHO
CONSELHO REGIONAL DE FARMÁCIA

DE SANTA CATARINA
'CRF:-11

COMUNICAÇÃO

O CONSELHO _REGIONAL DE FARMÁC!A
DE SANTA CATARINA, COMUNICA AO'S SE
NHORES

.

FARMACÊUTICOS E
FARMACÊUTICOS-BIOQuíMICOS A IiEALI
ZAÇÃO DA ASSEMBLÉIA GERAL ELEITORAL
NO DIA 23/11 /78 (QUINTA-FElRA), NA SEDE
PROVISÓRIA DO CRF-11, SITA À RUA PRESI
DENTE COUTINHO, N.O 23, DAS 7,30 ÀS Ú,OO
HORAS.

OS PROFISSIONAIS DEVERÃO CO,MPA
RECER MUNIDOS DAS RESPECTIVAS CAR
TEIRAS PROFISSIONAIS.

....GJ . I

<: ' P -I'; ,:>1 \il" .riU q (

Uma porta para enriquecimento do seu patrimônio
será aberta dia 1.° de dezembro com a venda de

mais .1 00 lotes' no belo Jardim Atlânti

Quem é rico mais rico ficará!
E quem não é poderá enriquecer c·om a

sequravalcrizaçáo dos terrenos:

c

Pergunte a qualquer dos'500
moradores do Jardim Atlântico
quanto já ganhou com a valorização?

Faça já reserva do seu lote na Modelar (Trajano, 29), na "Só Terrà"___.
Santos Saraiva, 286 ou com Givaldo - rua Liberato Bittencourt 203-

Estreito - Fone: 44-1787

3 anos para pagar
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Um ComboioKIS, suas figuras
e madonas na

Victor Meirellesii �fH1rEf�Bí§)H� I
AUDIÇÃO DE ALUNOS

O Teatro Carlos Gomes, de Brusque, apresenta hoje às 18

horas e 30 minutos a Audição de Alunos do curso de Instru

mentos de cordas, da Escola Superior de Música de Blume
nau. Os alunos situam-se na faixa de 12 a 20 anos. Os

professorres responsáveis pelo curso de instrumentos de

cordas são Tereza Schnorrenberg, Leopoldo Kohlbach e

Hubert Geier (violino), Nelly Pericas (violoncelo) e Jaime
Mirtenbraum (violão). Do programa constam obras de

Kuechler, Hofrnann, Schinichi-Sujuki, Schumann, Corelli,
Dotzauer, Brival, Handel, Bach, Haydn e Telemann.

um acontecimento impor
tante nas artes plásticas é a

vernissage da exposição. de
Kis, hoje na galeria Victor
Meirelles, no Clube Doze de

Agosto.
Carlos Kis expõe a sua pin

tura, povoada por madonas,
galos e imagens sacras, um li
miar entre o real e o fantás-
,tico, uma força mística que
exerce um fascínio sobre o

público. É o resultado de uma
vivência cosmopolita, desde
sua ascendência iugoslava, o
nascimento em Montevidéo, a
vinda para o Brasil e a perma
nência de 5 anos nos Estados
Unidos.

Em Montevidéo nasceu sua

arte, em meio a estudos na Es
cola Superior de Belas-Artes e

na Faculdade de Arquitetura,
mas ela apareceu pela pri
meira vez nas galerias de arte

de São Paulo. Daí em diante,
Kis . alcançaria grande noto

riedade internacional, através
de suas viagens e exposições
no exterior.

CRIANÇA E CINEMA
Um projeto pioneiro no país acaba de ser lançado em

Curitiba, através da Prefeitura local:..trata-se de

"Criança e Cinema de Animação" e pretende que esco

lares na faixa entre 7 e 11 anos re;'lizem seus próprios
filmes de animação. Além disso, o projeto prevê que,

através do seu trabalho, as crianças acabem por desen
volver espírito crítico em relação às projeções de TV e

cinema, dedicadas a elas. Para compra de -material,
serão gastos 250 mil cruzeiros e para pagamentos de
bolsas de estudo, 60 mi'"
Blumenau (Sucursal) - Amanhã as 21 horas, a Sociedade

Dramático-Musical Carlos Gomes reabre o seu teatro para a

encenação da peça "Caixa de Sombras", do autor norte

americano Michael Christopher. A peça esteve durante

meses seguidos na Broadway e conquistou QS mais cobiçados
prêmios teatrais, como o "Tony" e o "Pulitzer".
Traduzida por Leo Gilson Ribeiro, contou com a presença

de Gianni Ratto e Erriilio' Di Biasi, que foram responsáveis
pelo cenário na montagem nacional.. Em São Paulo, colheu
as mais favoráveis críticas de órgãos de imprensa, como "O
Estado de São Paulo", "Jornal dá Tarde", "Visão" e outros,
tendo conquistado na montagem nacional cinco prêmios do
Serviço Nacional de Teatro.

Depois de seis meses com a casa lotada noite após noite,
em São Paulo, "Caixa de Sombras" percorre o Brasil numa
verdadeira caravana cultural.

Em três situações diferentes, ele aponta o espectro terrível
a rondar as relações humanas, transformando vínculos ou
trora vigorosos em custosa busca de emoções perdidas.
Sendo diffcil para seus personagens encararem com fran

queza, tentar uma retomada, reconhecer que' o melhor já
passou sem ter sido vivido em toda sua plenitude e de que
agora só resta uma nostálgica lembrança e algo de piedade
no olhar de cada um ..

Situar a ação nesse limiar de escombros foi .0 achado da'

peça como sugestão humana e que riã� bastou para fazer
dela uma obra prima. Emilio Di Biasi explorou o quanto
pode as qualidades do texto, concebendo um espetáculo
limpo visualmente, funcional e soberba�ente estribado na

qualidade 'dos atores. Os cenários de Gianni Ratto conse

guem expressar amplidão, onde se perdem os vultos e o

desespero que impulsionam através de grandes árvores sem

copas,

E foi justamente em Nova
York que a arte de Kis sofreu

. sua maior modificação: de

pois de constatar uma volta
do misticismo. nos EUA, ele

enveredou pará o caminho de
um fino surrealismo nostál

gico. Figuras femininas, es

guias, com toques medievais,
às quais dá ao mesmo tempo
um tratamento denso e diá

fano, são entrelaçadas a sig
nos universais. --
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Agora, a nova opção para jantar em Florianópolis, à

brisa d� mar ce com um sorri muito gostoso, é á Sinhá

Chica, na Beira-Mar Norte. Comidinhas leves e saboro
sas fazem o encanto da noite e além de tudo são regadas
a chopes geladíssimos.

.

Loly Hosterno - até dia 26, Dona Loly continua
sua exposição no Ceisa Center, dando seqüência
ao Ciclo de Arte Verão.
Carlos Kis - A partir de hoje, o consagrado artista.
internacional faz mostra de seus mais
recentes trabalhos que englobam maravilhosas
madonas medievais e figuras universais.
Marilena e Thaís - Em meio à exposição de Dona Loly,
o lançamento de duas novas artistas da ilha,
continua até o dia 26" no Ceisa Center.
Lorita Leite - A .partir de amanhã, no. salão nobre
do palácio Barriga Verde, a brusquense Lorita
Leite apresenta 40 trabalhos em óleo
sobre tela, com sua perspectiva muito

fotográfica e seus tO,ns esmaecidos.

1\.T �ell1bro
. 25 de 1.,,0

. maiorDIa' �ecer a
. · ·acoJ1L;Val . aJllor d

·

rova de bandOlla
o·

II

P .

.. nor a BtJlllaJlO ·

aO �e do Calor, alegria"l\Tol�e ria sera a .

sua al� crian�a5· .....cL-rllUlta5, ... A -rA 1"-101 ......

de .11..... p�_:::
.r.!.

�EMA

iL__ � �

OS GALOS

Os galos fazem parte'da te

mática de Kis. Apesar de estar
deixando de lado essas figura
ções em sua fase atual, não se

desligou completamente de

les, "pois eles fazem parte de
um passado vivo".
"Certa vez, conta Kis, fiz

uma exposição apenas de ga
los. Havia 84. E sempre me

perguntavam: Por que pinta
galos?

. "Pinto-os porque isto me dá

prazer. SãO plásticos. Fun
cionam há milhares de anos"
como símbolo religioso.
Nossa herança greco-romana
o comprova. As rinhas de galo
acham-se representadas em

templos gregos. Por sua va

lentia no combate, as legiões
romanas os tinham nos estan

dartes, como lição sempre
viva do heroismo.

E ele lembra uma série de

figurações do galo em vários

países e várias culturas, ressal
tando o que diz Santo Ambró
sio deste animal: "O galo des

perta o adormecido, incita o

crente para levantar-se e orar.
Faz fugirem os ladrões. Tran

quiliza o viajor. Renova as es

peranças e faz reviver a fé, ao
lembrar o covarde repúdio de
Pedro. Quando Pedro negou
Cristo,ogalocantou,fazendo
a denúncia da eterna covar

dia. Por isto é o símbolo da
liberdade e da coragem.

NOVA IORQUE

Os cinco anos que passou
em Nova Iorque marcaram a

obra de Kis, pois o colocaram
em contato com coisas que no
Brasil estão começando' a ser

liberadas agora, ou ainda con
tinuam proibidas. A comer

cialização da crendice foi o

que mais o impressionou. Isto
porque "de certa forma, todos
temos uma tendência em

acreditar em alguma coisa,
seja religião, filosofia oriental
ou superstições. E foi esta

mistura de místico e fantástico

que Kis levou para suas obras,
onde o desenho tem função
predominante, o colorido é

.
intenso e o ouro complementa
a atmosfera quase que mís
ticà.
Artista inquieto e criativo,

Carlos Kis já marcou sua pas
sagem nas principais galerias
de arte do Brasil. E também
da Argentina, Canadá, Esta
dos Unidos, França, Ingla
terra, México, Paraguai e

Uruguai. Sua obra está pre
sente em acervos como o do
Philathea College Museum of
Modem Art (Londres), Chase
Manhattan Colleetion, Exxon
Corporation, Columbia Uni

versity, Long Island Univer

sity, New York University, no
Vaticano e ainda em coleções
particulares, como da produ
tora de Hair, Adela Holzer,
da atriz Greta Garbo, de Jac
kie Onassis, de Júlio Mesquita
Filho e etc.

QUE HÁ PARA VER----

NO CINEMA .

Um Marido Contagíante - Com Milton Moraes, Maria Claudia.
Às 14, 16, 19h45min, no CINE CECOMTUR. Censura 16 anos.
"Grease" - Nos Tempos da Brilhantina - Com John Travolta
Olivia Newron John. Às 15, 19h45mln e 2lh45min, no tINE SÁO
JOSE. Censura 14 anos. .

Sete Noites no Japão - Com Michel York, Hidemi Aoki, As 15, 20
e 22hs, no CINE CORAL. Censura 16 anos.

Comboio - Com Kris Kristophérson, Ali MacGraw. As 17
IOh45min e 21h45min no CINE RITZ. CensuraIc anos.

'

Jêca'e seu Filho Preto - Com Mazaroppi, Jeny Prado; e Risos e

Sensações de Outrora" O Gordo e o Magro, Suste Keaton. As 14 e
20hs, no CINE ROXY. Censura livre.
Nashiville - Com David Arkin, Kareen Black. Às 20hs, no CINE
JALISCO. Censura 14 anos.

Os Deuses do Kung Fu e Monte Cristo 75. As 20hs, no CINE
GLÓRIA. Censura 18 anos.

A Volta de Bruce Lee - Com Bruce Lee. As 20hs, noCINE RAJÁ.
Censura 14 anos.

Sete noites no Japão

NA,TY-·· ,
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CULTURA-6
11:15 - TVE
11:45 - Aula de Inglês
12:00 - Esper
12:30 - Diálogo
12:40 - Jornal da Tarde
13:00 - Bola em Jogo
13:30 - Cientista

Infernal
.

14:00 - Cinema 6
15:30 - A Família

Robinson
16:20 - Mamãe

.

Calhambeque
16:45 - Dom Pixote
17:1O - Speed Racer
17:40 - Os Pankekas
18:00 - Clube do

Mickey
18:30 - Salário

Mínimo
19:10 - O Direito

de Nascer
19:50 - Jogo Aberto
20:00 - Aritana
20:40 � Ronnie Von
22:35 - O Grande Jornal
23:00 - Longstreet
24:00 - Cinema

Classe Especial

12:30 - Jornal Hoje
Local

12:45 - Globo Esporte
13:00 - Jornal Hoje

Nacional
13:30 - Locomotivas
14:00 - Nova Dimensão
15:00· Super Amigos

A Força Proibida
16:00 - Scooby Doo

O Fantasma Atleta
16:30 - Faixa Nobre

Muppet Shaw
17:00 - Telecurso

2. o Grau - Reprise
17:15 - Globinho
17:30 - Sitio do

Picapau Amarelo
18:04 - H.B. 78

Careta e Mutreta
18:50 - Pecado

Rasgado
19:35 - Bola na Rede
19:40 - Jornal

Nacional
20:05 - Dancin'Days
20:55 - Chico City
22:00 - Sinal

de Alerta
22:40 - Jornal Amanhã

Local
. 23:00 - Holocausto
00:00 - Coruja

Colorida - A Grande
Ameaça

em ritmo

alucinante

No cine Ritz, com o sensa

cional Kris Kristopherson e· o

sempre ótimo Ernest Borg
nine, "Comboio", mais uma

.

criação genial de Sam Peckin

pah é o melhor espetáculo ci

nematográfico da semana.

Todo construído em ritmo

crescente, o filme consegue,
em todos os momentos eletri

zar a platéia que vibra e ri e se
.

agita e quase grita de emoção.
Mais uma aventura rodoviá- .

ria do diretor que brinca com

as auto-estradas, palco prefe-
-

rido de suas criações.
Choferes de su per-

caminhões se encontram com

um policial corrupto. Depois·
de uma violenta briga, a re

volta explode. E todos se

transformam em fugitivos.
Forma-se um ·comboio.

A princípio pequeno, �
comboio' começa a atrair. a

atenção de muitos. Cada vez

com mais adeptos, se trans

forma em um problema esta

dual. Polícia de um lado e os

caminhoneiros de outro.

Tudo explode em violência e

revolta. E Peckinpah sabe tão

bem explorar o tema .que a

platéia explode também.
A cada tirada certa dos ca

minhoneiros, expressões de �

gosto. A revolta estampada
nas exclamações de revolta. E

isto é o mais interessante do

filme. Ao mesmo tempo em.
que a população adere ao

comboio, a platéia também o

faz. E tudo chega a um climax

dramático quando o policial,
apesar de corrupto se dirige ao

.

herói e diz, vermelho de raiva:
Eu sou a lei, eu represento a

lei! E o Pato de Borracha,
calmo responde: Dane-se.
Vibrante, cheio das contra

dições do mundo atual, o
filme caminha sempre em'

ritmo crescente. Seu "hàppy
end" não distoa do te�a, pois
é o-que todosqtierem, cQmo,:;;;
§empre, mesmo'.queseja fiá.s,,:
telas, a vitória, ao menos uma"

,

vez, dos que são eternamente

oprimidos.

.'
l

COLIGADAS-3
11:30 - Abertura
11:45 - Telecurso 2 .

.0 Grau
12:00 - Dia Nacional

de Ação de Graças

NO TEATRO':, .'

Caixa de Sombras - Hoje e amanhã no Teatro Álvaro de Carvalho,
amagistral peça deMichael Cristofer. Sempre às 21 horas, o espetá
culo garante um ótimo entretenimento. Premiada nos Estados Uni
dos corno o melhor espetáculo da Broadway, arrebatou 5 prêmios
do troféu Mambembe. Seu tema central é o relacionamento com

pessoas que, por doença incurável, foram condenadas à morte. O
relacionamento com os desenganados não torna porém, a peça em
um espetáculo massacrante. Perfeito o trabalho do elenco formado
por Kate Hansen, Yolanda Cardoso, Henriqueta Brieba.Tíerson
Capri, Antônio Petrim, Sônia Guedes, Odilon Wagner, Emílio Di
Biasi e Marcos Frota. A direção é de Emílio Dia Biasi e a cenografia
de Gianni Rato.

\
.

Pluft, o Fantasminha - Considerada por muitos como a melhor
peça infantil do teatro brasileiro, amaravilhosa peça de Maria Clara
Machado volta ao TAC nos dias 25 e 26.
Auto do Guerreiro - Hoje, às 10 horas, no auditório do Instituto
Estadual de Educação, com apresentação exclusiva para os menores
participantes do Programa do Bem Estar do Menor, a Prefeitura
Municipal promove a montagem folclórica do Auto do Guerreiro.
O espetáculo é baseado no Bumba-meu-boi. Os Personagens são o

"Amo" (senhor poderoso das terras), Mateus (pretinho que toma
conta do boi), Fidélis e Bastião (os vaqueiros) Mãe Catirina (uma
velha curandeira), Tuchaura (um indiozinho), a filhà do amo e o

.boi

CENTRO - �.600,OO -MENSAIS
\

Apartamento de quarto, sala com sacada, BWC social, cozinha, área de serviço e garagem. Acabamento totalmente dei'
primeira qualidade. Ve,ja urgentemente, pois são poucas unidades. .

Informações diretamente na Empresa ou solicite a visita do corretor.
'Ph�.ntão: diariamente até as 20:00 hs.
SABADO ATÉ 16:00 hs. - DOMINGO. ATÉ 12:00 hs.

.

.• PREDIBENSm la incorporadora, construtora e imobiliária.::J I:. Av, Rio Branco, 10� - CRECI 131

PREDlB_ENS Fones - 22-6099,22-6756 e 22-4769
.

REPRESENTANTE COMERCIAL

TRADICIONAL INDÚST,RIA DE BALAS E CHOCO LA
T'ES DE .SÃO PAULO, ADMITE' PARA O OESTE CA
TARINENSE, PREFERÊNCIA A ELEMENTOS COM
CONHECIM.ENTOS DO RAMO ALIMENTíCIO .

.

.ENTREVISTAS DIAS 24 E" 25/11/78 NO HOTE·l
ITAUNA EM JOAÇABA COM SR. GILBERTO, OU
CARTAS PARA A CAIXA POSTAL 169 - SÃO PAULO.

Eletrocarrograma

Quem ainda não ouviu falar
em eletrocarrograma, já tem

oportunidade de testar este

novo exame de automóveis

que, pode gerar uma econo

mia de gasolina da ordem dos
30 por cento.
Trata-se de uma promoção

conjunta do Touring Clube do
Brasil e da Petrobrás que co

meçou ontem e que dura até o

fim do mês, no Posto Tou- '.

ring, à rua Osmar Cunha, es- {

quina com Jerônimo Cóelho.j, ,

O exame é feito através, de .

_ uma Belina totalmente equi
pada com aparelhos de teste e

que diagnostica, além de regu
lar, nada menos que 56 itens

de qualquer veículo, princi
palmente no que diz respeito .

ao consumo de combustível.

Os preços variam entre 200

cruzeiros para os associados

do Touring e 30Q para os não

sócios: O tempo de duração
do exame é de exatamente

uma hora e engloba tanto a

inspeção visual como a ele

trônica, através da super
Belina.

-FRETES

Fone;
22-655.1 .

, .

)
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: A interdição da Reta da

! Saudade ao tráfego, deterrrii
; nada anteontem pelo DER,
: causou congestionamentos na
: Madre Benvenuta, que-é a se:
gunda opção para os veículos

provenientes dãS praias do
norte da Ilha e de Itacorobi

poderem alcançar o centro e

vice-versa,
A confusão do trânsito co-

·

meçou terça-feira ao entarde
cer, quando surgiu um buraco
na ponta da Saudade, colo
cando em perigo toda a sua:

estrutura. ,Com a transferên
cia do movimento para a'

Madre Benvenuta, a situação
nesta via piorou ainda mais,
pois há muito tempo ela já

,

apresenta uma série de irregu-
• laridades, que não permitem o

fluxo normal dos carros.

O problema maior não se

relaciona com as obras ile
• pavimentação, que já estão

: terminando no lado direito da
·

pista da Madre Benvenuta
, (sentido de quem se dirige do
centro da cidade a Itacorobi),
mas a total falta de sinalização
e iluminação no local. E

agora, com o acúmulo de veí
culos trafegando, não foi to
mada nenhuma medida para
Qrientar os motoristas.

ASFALTO NA SEGUNDA
PISTA'

Mas, pelo menos, o InCI

dente ocon ido com a ponte da
Reta da Saudade não prejudi
cará o andamento das obras
de drenagem q�,e estão sendo
feitas no lado direito da

Madre Benvenuta .. O, movi
mento mais intenso de veícu
los não vai interferir no an

damehto dos trabalhos já em

fase final e, conforme anuncia
o diretor administrativo da

Comcap, Mário Garcia, 'ia

partir de segunda-feira, se O·

tempo permitir, será inciada a

última etapa, com a colocação
da camada asfáltica",
Como durante muito

tempo a pista que está sendo

utilizada agora (do lado es

querdo, no sentido do centro

para Itacorobi) não recebeu
os reparos necessários" pois o
deslocamento de turmas de

trabalho para o local atrapa
lharia a única passagem dis

ponível para os carros -, a

Companhia Melhoramentos
da Capital está prevendo uma
recuperação completa em

toda a sua extensão, repleta de

buracos. Para isto, Garcia
afirma "que serão utilizados
recursos do ProjetoCura Ilha,
sendo que a obra só será ence
tada no próximo ano",
Outra pequena alteraçãii'

será feita no tráfegoda Madre
Benvenuta, quando a com

.plementação dos trabalhos de ao Centro. O comerciante

ampliação das drenagens na Manoel JoãoInácio diz que a

ponte sobre o rio Itacorobi situação está muito perigosa,
(próximo à Telesc) exigirão a pois a média da velocidade

interrupção do tráfego do dos carros é 8Ü'; "e eu já pre�
lado esquerdo da pista, que. senciei atropelamentos aqui,
está em uso, com a colocação em frente da minha padaria",
dos canos para evitar os ala- Manoel já pediu providências
gamentos que ocorrem Ire- ao Departamento de Trân

quentemente no Jardim Santa sito, "mas infelizmente não se

Mônica, por ocasião das en- viu qualquer iniciativa, sendo
chentes. Mas segundo o dire- que a população continua se

tor administrativo da Com- arriscando".
cap, "por enquanto nada será Fora a alta velocidade de-

. feito, e somente depois do as- senvolvida pelos carros, 'no
faltamento da pista direita da trecho da Lauro Linhares,
rua, será possível complemen- Madre Benvenuta e Itacorobi, ,

não existe sinalização nestas

vias e o maior perigo se veri

fica em frente à Telesc, onde a

pista esquerda é mão única,

Acontece que não existe placa
mostrando o desvio e o moto

rista que não costuma trafegar
por ali se orienta pelo veículo

à sua frente ou acaba infrin

gindo uma norma, sem o sa

ber.

tar as obras, que vão permitir
urna maior vazão das águas".

SEM SEGURANÇA
Nenhum' esquema policial

controla o trânsito que se con

centra na Madre Benvenuta,
com filas enormes que se for
mam principalmente ao

meio-dia e à tardinha, pelas
pessoas que vêm do lado da

Lagoa, da SC-401 e obrigato
riamente passam pela frente
da Telesc, congestionando a

passagem da Lauro Linhares,
com acesso à Universidade e

Outro problema é a total
falta de iluminação da rua

Madre Benvenuta e,' como

quase não há calçadas, o pe
destre tem que estar atento.

Terezinha Costa, proprietária
de uma Mercearia, localizada
bem na esquina da Lauro.Li
nhares, conta "que um me

nino, no ano passado, morreu.,
na frente da minha casa, atro

pelado". Terezinha chama a

atenção para a necessidade de

uma sinaleira neste entron

camento. "O movimento é
muito grande nas horas de

pique e carros que descem da

universidade fazem uma

curva violenta aqui; às vezes a
gente nem percebe a aproxi-

o trônsito pelaMadre Benvenuta, que aumentou com o fechamento
do Reto do Saudade" é tumultuado e não se colocou no

local nenhum guardo poro dor orientações. E, no ligação do via com
Q ruo LouroIlnhores (esq., 'oboixo), há perigo de cddenres.

\
.

'� Tra��p�rtes LIda.:
NÃO FAÇA FORÇA

Para cargas e descargas pesadas, a solução mais leve

para você é telefonar para TRANSPORTES ROSS, que o

atenderá imediatamente, com pessoal especializado e

caminhões-guinchG "MUNCK", que movimentarão com

suavidade mesmo as cargas mais pesadas.
TRANSPORTES ROSS, Rua Leoberto Leal, 51 - fone

4�2363, Barreiros, São José.

PESSOAL GRÁFICO
Indústria em fase de franca expansão precisa
dos seguintes profissionais:

- lrnpressor offset
- Encarregado setor acabamento

EXIGE
- Mínimo de 25 anos

.

- Experiéncia comprovada

OFERECE'
- Salário compatível
- Refeições no local de trabalho
- Ótimo ambiente de trabalho

Os interessados do interior do Estado, de
verão dirigir-se por carta a Caixa Postal 0-52-

Florianópolis, SC ou apresentarem-se a Hodo
via Vi rgil io Várzea Km-O - Saco Grande. Fones
33�1857 e 33-1158.

inação do carro".

Os moradores estranham a

ausência de guardas, já que
nas épocas de praia, dois poli
ciais costumam controlar o

movimento nos dois lados: a

entrada da Lauro Linhares na

Madre Benvenuta e a saída

para Itacorobi.

Os usuários de coletivos já
acostumados com as deficiên
cia dos transportes urbanos
estão sendo atingidos também
com a alteração do trajeto
pela Madre Benvenuta. Todas
as linhas que fazem a região
norte dá Ilha, principalmente
para as praias de Canasviei

ras, Sambaqui, Cacupé,
Ponta das Canas e Ingleses,
entre outras, estão funcio

nando totalmente fora: dos
horários. A empresa que faz o

percurso Centro Sambaqui,
por exemplo, .leva normal

mente 45 minutos e agora, os

atrasos decorrentes da volta
feita pelo Jardim Santa' Mô
nica (Madre Benvenuta) des
controlaram todas as saídas

dos terminais.

CE'�TRO --- 2.500,00 MENSAIS
Não perca 'essa oportunidade de comprar esse apartamento próprio para casal, com quarto, sala, cozinha, BWC, áreà dl
serviço e garagem. Azulejos decorados até o teto, esquadrias de alumínio, etc. Lembre-se: são poucas unidades,
Informações diretamente na Empresa ou solicite a visita do corretor.

.

Plantão: diariamente até as 20:00 hs.
SÁBADO ATÉ 16:00 hs. - DOMINGO ATÉ 12:00 hs.

ti· PREDIBENSAI 1ft incorporadofa, construtora e imobiliária.::J a::. Av. Rio Branco, 104 - CRECI 131
PREDIBENS· Fones - 22-6099, 22-6756 e 22-4769

-'o

CAie
VENDA DE TRATORES, ESCAVADEIRAS, CAMINHÓES, ETC ..

Através de licitação pública, cujo prazo encerra dia 6 (seis) de dezembro próximo, a CAIC vende'
máquimas, veículos e materias usados e inservíveis e no estado-em que se encontram:

LÂMINAS DENTADAS - 14; MATERIAIS RODANTES P/TRATORES, SUCATA DE TRATOR'ES;
SCRAPER, 425 BATERIAS, GRANDES, PEQUENAS E MÉDIAS; 688 PNEUS; SUCATA DE 'BRONZE 2 '

ton; 350 TAMBORES 200 Its; E 100 tono SUCATA MISCELÂNEA .

Essas máquinas, veiculas e materiais poderão ser vistoriados no Centro de Mecânica Agrlcola da
CAIC em .Jundiai - Estrada de Itú, Km 65 das 7,30 às 11,30 horas e das 13.00 às 17,00 horas, exceto
sábados.

'

Mais informações poderão ser obtidas na sede central da CAlC à 'Rua Dona Germaine Burchard
n." 515 (Água Branca) .. São Paulo - Tel.: 26:?-1700. \.

.

, " I'
..

-

Temos à venda peças novas e usadas de tratores e veiculas, inservtveis ao uso da Companhia.
Maiores informações no Centro de Mecâ�ica de Jundiai - Tel.: 434-0155,

03 TRATORES CBT - modo 1.000
01 TRATOR FORO - modo 5.000
03 TRATORES CATERPlLLAR - 1 04 e 2 D6B
01 MOTO-SCRAPER CAT. JQHNSON - J.619
02 ESCAVADEIRAS HH - 75 - A \ ,

15 CAMIONETAS FORD-F-100/69 e 1 FORD WILLYS-F-75
10 CAMINHOES FORD - 7 F-350 e 3 F-600
10 CAMINHOES FNM - 0-11.000
0·2 CHASSIS FNM

Cidade -15

101

Sempre
'recebeu o

apoie maciço
da família
brasileira, .

tornando-se
oresenca obrinatória em interiores é
exteriores que exigem beleza, qualidade
e bom gosto.
Desempenhou importantes papéis na vida
pública, colorinr'o com esmero as naredes
onde são tomadas as mais importantes
decisões do Da rs, '

No setor ririvado. foi eleita por maioria
esmagadora, como a representante ic'eal

. para salas, quartos, cozinhas, áreas e

outras dependências.
'

Seu nome é Tintas Renner. Seu número
depende da cor que você escolher.
E ela pode ser encontrada 365 dias por
ano no Mever. Onde você conta com a

entrega a domicílio. o
maior prazo, o melhor
preço da praça e a

conveniência
do amplo
estacionamento,
Com tantas

vantagens, o
r.leyer só
poderia ser

eleito o

melhor
revendedor
rio ano.

.r

Pi-a Fúlvio AGucei, 541 - ESTREITO
Telefones: 44-0958 44-2381

" .
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o verão ainda não chegou, mas as reservas em hotéis
dos balneários do norte da Ilha já estão tomadas.

O mesmo acontece com as residências de
veraneio. E os preços são exorbitantes: chego-se a

cobror um aluguel de mais de mil cruzeiros por dia.
i

A crescente cc.indústria de verão»
da Ilha e seus ·fabulosos lucros

cura do litoral de Florianópolis para ve"':. metros do centro) vem criando uma ca- maioria das locações são para turistas rante Holliday Center. As diárias (so
raneio e, paralelamente, o surgimento de racterística de um grande balcão de ne- argentinos, que fazem as reservas até por mente pela casa) cobradas custam 2.250 e
uma "indústria de verão", com suporte gócios: é difícil um trecho de estrada, telegrama ou carta. Das poucas residên- 1.800 cruzeiros por dia, o que significa
principalmente no setor imobiliário. Em vicinal ou não, onde não hajam placas de cias que a Etur tem com frente para o um aluguel de 67 mil e 500 e 54 mil cruzei
Ponta das Canas, por exemplo, os alu- "compra-se", "vende-se", "aluga-se" ou mar, o aluguel é 50 mil cruzeiros. Canas- ros por mês, respectivamente.
guéis de casas distantes da praia cerca de "troca-se". vieiras também mantém um arsenal de
400 metros, agora em novembro estão placas com ofertas variadas, mas a dis- Para dezembro, esses chalés já estão'
custando de 20mil cruzeiros para mais. O No balneário de Canasvieiras, porém, ponibilidade é bem aquém da procura, todos lotados (são par�naenses, gaúchos,
que se nota é que, além dos tradicionais a super-valorização" dos aluguéis é mais Outro conjunto de residências,.& pro- paulistas e argentinos), "e existe uma fila
negociadores do mercado imobiliário (as acentuada. A Etur - Empreendimentos priedade do grupo Holliday Center, tabe- enorme de pessoas aguardando vagas".empreendedoras, etc.), profissionais li- Turísticos Ltda. -, que mantém um con- lou os aluguéis de moradias a 300 metros Como diz uma atendente, "mesmo queberais e pessoas nativas desses balneários junto de. 20 casas de madeira numa área da praia a 1500 (3 quartos) e 1200 cruzei- ocorram desistências não sobrará chalé
estão partindo para � construção de pe- perto do mar, todas elas com 3 quartos, ros (2 quartos) por dia, o que dá 45 mil e para alugar". Este.conjunto de casas, on
quenas moradias, que durante a tempo- cozinha, sala e banheiro', vai cobrar 40 36 mil cruzeiros por mês, respectiva- tem, estava praticamente vazio. Além de
rada rendem o triplo de uma locação mil cruzeiros pela, ocupação desses imó- mente. um restaurante', o Holliday Center ofe-
normal por um prazo de I ano. veis em janeiro e fevereiro. O forte desta empresa hoteleira; no en- rece barcos para passeio.O próprio panorama desses balneários Como afirmou um funcionário desta tanto, são os 20 chalés que mantém numa No Hotel da Lagoinha, da empresa ar-(Ponta das Canas fica a quase 40 quilô- empresa, "a procura é muito grande" e a ampla área cercada, em frente ao restau- gentina "Antares Turismo", a si.tuação é

Nos principais balneários, as cenas da milionária "indústria de verão". Já há até blocos de apartamentos para alugar.

As reservas dos principais hotéis dos
balneários do Norte da Ilha, a um mês e

meio do início oficial da temporada de
verão. já estão totalmente tomadas para
os meses ,de janeiro e fevereiro do pró
ximo ano, podendo-se prever uma falta
de acomodação no período de calor.
O mesmo vem acontecendo com as re

sidências de veraneio em oferta nas praias
de Canasvieiras e Ponta das Canas, onde
os preços dos aluguéis duplicaram do ano

passado para cá: pelo menos 30 por cento
dessas casas estão ocupadas e outras 60

por cento com reservas feitas para osdois
primeiros meses de 1978.

idêntica. Para o mês de janeiro foram
confirmadas 29 reservas das 34 suítes em

estilo mediterrâneo que o grupo mantém
em Ponta das Canas.

São turistas franceses e argentinos que
vão pagar 1.300 cruzeiros por dia, que é a

taxa para os meses de veraneio. Até
ontem o Lagoinha ainda mantinha o

preço de baixa temporada: 600 cruzeiros,
com direito a café da manhã.
O hotel, em frente ao mar e com praia

particular, além de um serviço de restau

rante; tem um esquema de excursões para
ilhas próximas.' Apesar de estar sem ne

nhum hóspede, ontem, a empresa con

firmava reservas já para o mês de feve
reiro, prevendo uma lotação completa de
suas suítes.

INDÚSTRIA DE VERÃO
O que se verifica -é uma crescente pro-

feriasferiasferiasferiasferiasfe�iasferiasferiasferiasferiasferiasferiasferiasferiasferiasferiasferiasferias feriasferiasferiasferiasferiasferiasferiasferiasferiasferiasferiasferiasferi�sferiasferiasferiasferiasferiasferiasfe'riásferi,

o esquema'de férias escaleis
Na Capital, aproximadamente 50mil alunos entram em férias no próximo mês. 'E a maioria das escolas só vai reabrir em março.

Aproximadamente servirá apenas para em caráter extensivo que não pretendem estes programas As praias da Ilha ou outras competições baixa, já que segundo
cinquenta mil alunos, descanso e lazer e sim ecom carga horária ampliar os estudos de férias terão que continuarão sendo a que levariam as pessoas o raciocínio dos
em Florianópolis, como forma de utilizar acumulada. Neste terão poucas o"pçõ\s usar de ímagínaçâo para principal escolha para a procurar, além programadores, "tempo
entram em férias a '0 tempo, sem comprorriis- sentido, a Universidade de lazer na Capital. aproveitarem o aproveitar as férias. do sol e do mar, alguma de férias não apresenta
partir de fins de sos, Federal de Santa As escolas do município, máximo ç10 tempo. A Como, normalmente, a coisa que estivesse público". Mas o que
dezembro. Com exceção para aperfeiçoar 'os Catarina prepara uma com o objetivo de leitura de livros, que frequência aos programada. acontece é exatamente

da rede particular, que conhecimentos. série de especializações proporcionar diversõés normalmente balneários da região o contrário:
encurtou o período de '

para seus alunos, programadas, desenvolve- fica de lado, norte já é ba'stante . Este é o tempo ideal existem milhares de
folga, os demais Assim, os universitários ao mesmo tempo que rão pela absorção que exigem intensa, nos próximos também para se pessoas sem ter o

estabelecimentos de dispõem nos meses de espera acionar, neste até o final deste mês as tarefas poderá três meses a movimentar as que fazer na cidade,
ensino só voltarão a janeiro e fevereiro período, suaCoordenadoria um programa de -atividades ser reiniciada, como movimentação aumentará. programações no teatro procurando ocupar
funcionar alO de uma diversificada de Pesquisa. que inclui jogos e também toda espécie Nesta época é que e cinemas, pois o tempo mesmo com a

de março. Esta programação de Enquanto as atividades exercícios ao ar livre. de afazeres que ficaram deveriam ser justamente neste fracas opções
temporada, entretanto, CUl:SOS em todos os escolares ficam Os alunos das escolas adiados por falta organizados campeonatos período a safra de reservadas para
para alguns não níveis, desenvolvidos paralisadas, aqueles que não desenvolverem de tempo. de surf, por exemplo, espetáculos é bastante este período,

Na Ufsc e Udesc, os vestibulares.Escolas particulares'
reiniciam as aulas

já a 15 de fevereiro'

'As duas universidades desenvolverão ainda um

período de recuperação de aulas até o fim deste mês,
sendo que as matrículas já foram fixadas. Na_Ufsc,
as matrículas para o semestre que vem poderao ser

efetuadas de I. o a 6 de dezembro. Os alunos que
precisarem acertar algum horário ou crédito sem

definição terão um prazo de I. o a 9 de março para o

acerto, sendo que até 20 de janeiro serão aceitos

pedidos de trocas de curso, retornos e inscrições em
novas habilitações e transferências. Para os calou
ros, as datas são I. o de fevereiro, para os que ini
ciam em março, e 17 de abril, para os que ingressam
em julho. Por outro lado, a.Udesc realizará matrícu
las de 18 a 21 de dezembro para aqueles que já estão
fazendo algum curso, enquantoos novos terão um

período de 12 a 14 de fevereiro. .

.

Enquanto a Ufsc pretende ativar sua Coordena
doria de Pesquisa, "onde há falta de organização",
segundo o coordenador, a Udesc realizará um curso

de Natação para os alunos e todos os demais inte

ressados, inclusive com aulas especiais paracrian
ças.

Tanto na Ufsc como na Udesc, a principal ativi
dade desenvolvida nas férias é o vestibular. Desde
agora as duas, entidades já estão preparando deta
lhadarnente o desenrolar das provas, que vão per
mitir o ingresso de milhares de alunos no terceiro
grau. .

O concurso envolve toda a estrutura uníversitá
ria., interferindo inclusive no período de férias dos
professores que, por lei, têm direito a 45 dias livres.
A participação do corpo docente não se limita ape
nas.à preparação das provas, mas à fiscalização e

assessoramento das equipes que se formam para
acompanhar o vestibular.

Até 20 de dezembro, os 36 estabelecimentos da rede Particular sus
pendem suas atividades, que serão retomadas - excepcionalmente,
este ano - em 15 de fevereiro. Esta medida, segundo o presidente do
Sindicato dos Estabelecimentos de Ensino de Santa Catarina, pe. Egí
dio Korbes, foi baseada na lei 5691171, que especifica o mínimo de 180
dias letivos. "Como não realizamos aulas aos sábados. não alcançamos
esta cota". Os sábados são destinados, afirma o presidente do Sindicato
e diretor do Colégio Catarinense, "para recuperação de aulas e outras

atividades afins"., .

. A nova determinação causou reação contrária dos pais, que se viram

1'>rivados de estender suas férias viajando até o final de fevereiro. "Ou

vimos a todos, mas também tivemos apoio daqueles que achavam o

período de férias muito prolongado, prejudicando o próprio aluno,
que, esquecendo o aprendizado do período anterior, tem mais dificuldades
de acompanhar o ano seguinte". .

Segundo o padre Korbes, a maioria dos pais relutou em concordar

com a idéia, apenas porque o período de férias dirinuiú, prejudi
cando inclusive o carnaval, e nenhuma queixa foi feiJ'a com relação às

.

mensalidades. "Nosso sistema não foi alterado, O ahr;lO paga 10 mensa
lidades, de março a dezembro, sujeitas a corre�ó?� anuais".
O Conselho Federal de Educação concedeu para o próximo ano um

aumento nas mensalidades dos colégios particulares de 38 por cento,
;endo que os estabelecimentos poderão atualizar ainda mais as mensa

lidades. de acordo com o reajuste salarial concedidos pelos professores
e da defasagem existente entre receita e despesa. Entretanto, o Conselho
Estadual de Educação fixa um limite de 49, II por cento.
Mas, observa o presidente do Sindicato dos Estabelecimentos de

Ensino. a escola, se achar que ainda este último percentual não vai
cobrir suas necessidades, "poderá recorrer ao Conselho Federal, solici-

As 29 escolas do município desenvolverão ativi- serão utilizados os brinquedos disponíveis e aindatando um reajuste maior".
.

.

.

dades de lazer com os alunos. A programação defi- criadas outras modalidades de diversões.O Colégio Catarinense, por exemplo, considerado um dos mais caros

nitiva ainda não foi feita. mas é certo que serão Enquanto isso, 7685 alunos da rede estadual, deda rede particular, manteve, em 78, mensalidade de Cr$ 890,00 para o
incluídos recreação de praia e jogos ao ar livre. 10 e 20 graus. não possuem nenhuma atividade es-segundo grau e Cr$ 760 para o primeiro. e "os aumentosserão fixados obedecendo basicamente o que foi realizado em pecial para as férias. Pelo menos a Secretaria de

um pouco acima dos J8 por cento estipulados pelo Conselho Federal". / anos anteriores. Educação e Cultura não sabia informar nada a res-Sem nenhuma programação especiala ser dcsenvolvi(ia' aos alunos,
peito e, como os responsáveis pelo setor estarão

as escolas particulares. a partir de fevereiro, desenvolvem trabalhos Os 6063 alunos, através desta programação, irão viajando até o final do ano, provavelmente os alu-
com o, protessorcsrquando são feitos planejamentos e discutidasas.. movimentar as ruas de lazer existentes na cidade, nos do Estado usufruirão três meses totalmente ii-

I
técnicas de ensino a serem adotadas no próximo ano, T�� como também todas as praças e parques. quando vres.

I.
feriasferiasferiasfe,;asferiasferiasfe,;asferiasfe,;asf.,;asferiasfe,;a,;e,;asferiasferiasferiasfe,iasfe,;as fe,",sferiasfe,;asferiasferiasferiasferiasferiasferiasfe,;asferiasferias ferias feriasferiasferiasferiasferias fe,.fusferiasferi.

Com parte de sua férias já limitada, podendo
recuperar em outros períodos do ano, a Universi
dade Federal de Santa Catarina resolveu extinguir
os Cursos de Verão, que absorviam grande parte.
dos professores e não conseguiam um bom aprovei
tamento 'por parte dos alunos. A sub-reitoria de

Planejamento e Pesquisa explica que "a idéia não
deu certo, pois os cursos eram feitos para recuperar
as deficiências dos alunos que não conseguiam
acompanhar o currículo no períod.o normal, e

mesmo assim o aproveitamento não era satisfató
rio"
Entretanto, os cursos de pós-graduação e outros

serão intensificados e os alunos de todas as áreas
poderão realizar suas especializações. As inscrições
poderão ser procuradas na própria Universidade,
que coloca à disposição cursos de pós-graduação
em Geografia, Administração Pública, Odontolo
gia, Enfermagem, Física-Quirnica, Engenharia de
Produção, Matemática, História, Direito, Ciências
Sociais e Educação Física.

Sobre a situação da Pesquisa na Universidade
Federal, não existe uma linha que determine exata
mente o que foi-realizado, "mas estão sendo compu
tados todos os trabalhos desenvolvidos até agora
para que se apure quais são as tendências".
Outro aspecto que precisa ser esclarecido se rela

ciona ao incentivo destinado àqueles que se dedi
cam ii pesquisa. Ainda não se fixaram salários para
os interessados e seria necessário motivar o profes
sor peste sentido, agora que o Governo Federal está
concedendo financiamentos para incrementar o

setor da pesquisa.
�

A programação da rede municipal
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são manequins profissio
nais da capital paulista
que contratadas por Ana,

Beltrão, vão apresentar
sua moda 78/79,' no jan
tar do Itapema Plaza Ho
tel.

x-x-x

Já estão recebendo ho

menagem de amigos pela
vitória no pleito de 15

p.p., os Srs. Victor Fon
tana e Esperidião Amin
Filho, que ocuparão ca

deira na Câmara Federal.
x-x-x

O Dr. Wilmar Dias, em

sua rápida visita a nossa

cidade foi visto jantando
,

no Manolo'S em compa
nhia dos Srs. Saulo Oli
veira.

Lotação de verão -

o portenho hotel da Lagoiüa,
sem dúvida um dos únicos
points que realmente pode ser

rotulado de internacional aqui
na Ilha, já está com suas reser

vas praticamente completas
com vistas ao verão que se .insi
nua movimentadíssimo.

entre nós acompanhado da fac
mília), até big shots norte
americanos (sempre ávidos por
alguma paradisíaca ilha em

algum perdido ponto de mares

nunca dantes navegados), pas
sando por personagens de ilus
tres e ricas famílias argentinas,
acabando em desacompanha
das, belas e amadurecidas
damas da aristocracia francesa.

de Canasvieiras (outro point in
ternacional local) - só que o

mesmo igualmente antecipa-se
lotadíssimo com vistas a pró
xima temporada, Se bem que a

colônia grega f1orianopolitana é
tão rica c tão grande que bem

poderia colocar todo ó Solar de

Senhoras Lourdes Carvalho,
Maria Helena Ramos Gomes e

senhor Paulo Gomes, no coquetel
de lançamento do UrusaclubKastelorizon a disposição da

Cris em questão que provavel
mente dirá não: ela, numas, pre
fere o embalo da barca Miko

nos, propriedade do nosso

grego de ouro, o Stravos Kot
zías,

E as reservas partiram dos mais
disparatados lugares domundo,
desde da Alemanha, por
exemplo, na figura do Presi
dente internacional da Siemens
(que vem passar temporada

Enquanto isso, a Cristina Onas
sis Kausova, que em dezembro
estará no Brasil, teria se insi
nuado a um bangalô no Holiday

x-x-x

Nossos cumprimentos a
Sra. Isaura Souza, pelo
seu aniversário ocorrido
ontem. I

Na cidade de Blumenau,
a elegante Sra. VIa Wer-'

.ner, promoveu movimen
.tada festa com gente da

'sociedade, em favor da
APAE.

Waleska, sábado será o

show, no jantar do Ita

pema Plaza.
x-x-x

Em seu apartamento em
São Paulo; Paula e Sérgio
Monte Alegre, receberam
um grupo muito íntimo

para um jantar. O en

contro de amigos, foi
para comemorar aniver
sário de Paulo.

x-x-x

Sábado, a Sra. Coronel
Eduardo Dória Sá Fortes
será madrinha das debu
tantes, na noite de gala
que se realizará no salão
nobre do Quartel General
da Polícia Militar do. Es
tado.

x-x-x '

Edson Machado, que tem
participado de coletivas
em salões de arte em todo
o país, professor -de pin
tura, desenho, educação
artística e comunicação
social, história e arte, e

também.diretor do museu
de arte de Joinville.
Edson está expondo tra

balho de uma nova fase,
na sede do Jornal Join-

.

ville. São 30 desenhos em

homenagem a poetas,
jornalistas e escritores.

,

x-x-x

Brusa Representações,
Empreendimentos e Ser
viços, fez a inauguração
de seu escritório na ci
dade de Chapecó, com

movimentado coquetel.
-

Carlos Zandavalli, um

caixa-alta daquela ci
dade, esteve presente ao

acontecimento.

x-x-x

O casal Everaldo Medei

ros, está recebendo curn-
,

primentos pelo noivado
de sua filha Luciana com

Sérgio Entre. E por fa
larmos nos noivos, eles,
foram vistos jantando no

"Ao Ponto", com um

grupo de amigos. ,

x-x-x

Suzana Paula Soares,
Margarida Maria C.
Grillo , Virginia Paula
Soares e Maria Luiza
Paula Soares da socie
dade de Curitiba são alu
nas do Studio de danças

'

Sra. Dora Soares' e sá
bado próximo vão apre
sentar em desfile e dança,
jóias de M. Rosenmann,
no jantar beneficente do

Itapema Plaza Hotel.
x-x-x

Chegando de uma viagem
a São Paulo, a Sra.
Vanda Salles.

x-x-x

A cantora Waleska hoje
está chegando ao Rio de \

;

Janeiro procedente de
-

Recife; onde fêZ Iança-
-

menta de seu 5. o LP, gra
vado pela Copacabana.

weider), em visi� a SantaCatarina no decor
rer desta semana que já lá se vai a jato.

*

o fragra, entre sorridentes agentes de vía-"

gens locais, é por ocasião do jantar, a base de
frutos domar regados aaltos vinhos e violões
e harpas paraguaias, que a Brusa, nas figuras
doCarlos Henrique Prisco Paraíso e Evaldo
Moritz, ofereceu no lagoano Migulão, à eú

pela da Swíssair que opera no Brasil (Ueli
Haueter, Otto Schwab e Walther Vollen-

•
Vocês estão sabendo quem foi o responsável pelos rombos sobre a

frágil e estreita ponte da Reta da Saudade, não? Justo algumas
dacuelas enormes pedras diariamente, a cada minuto e a todo vapor
carregadas por caçambas sem qualquer proteção a encobri-las,
conforme bem exige o Código Nacional de Trãnsito. As pedras
rolaram pra cima da ponte, coitada, que se viu repentinamente
intransponível.

(A tal ponto a cúpula s,e deslumbrou com a

Ilha que os três querem porque querem ad

quirir terras poraqui pra, quando se aposen
tarem, se recolherem ao paraíso).

x-x-x \

Ontem em São Paulo, no
escritório da Vogue Ave
nida Brasil, este colunista
foi recebido' pelo simpá
tico e elegante casal,
Alice e Luiz Costa. D�
pois de um gostoso bate

papo e muito falar de
Santa Catarina, assinei.

em promover este ano um'

gostoso Reveillon. NQ
Rio de Janeiro, Jacy
Campos fez convite a

atriz TheldIa Elita para
estar presente ao aconte

cimento.

meu contrato com aquela
organização, para escre

ver na Vogue Brasil.
x-x-x

Como tudo se sabe em

sociedade, já fomos in
formados que a direção
do Marambaia Casino
Hotel, pensa seriamente

*

Agora é qué vai ser uma loucura: o verão taí, a Reta, escoamento
natural pra todas as praias dei norte da Ilha, exatamente as mais
movimentadas, assim, impedida, obrigando o desvio pela avenida,

. Madre Berivenutta igualmente inacabável, apesar da promessa de
entregá-Ia ao público já agora, em dezembro. E aí provavelmente
vão fechar a outra pista a fim de obrá-Ia, já que apresenta-se
esburacada de metro em metro.

-

Ah essa falta- de previsão; ah essa falta de desempenho. , , Eta
administraçâezinha deficiente!

x-x-x

Ivi Mary, Claudi e IIka,

Ontem, por volta das oito da
manhã, pleno rush em duplo
sentido no caminho-que nos leva
.a Universidade e no� traz ]r?
nosso desempenho central, na"
altura da Trindade, agora ainda
mais tumultuada dada a interdi
ção da Reta da Saudade, a Pre
feitura local removia carradas
de barro na boca de uma rua,
esquina da principal (e que em

absoluto atrapalhava o seu de
senrolar), com enormes máqui
nas e desajeitados caminhões,
provocando irritante conges
tionamento em ambos os senti
dos.

I
I -

•
.<\. Sinhá Chica acertO_u em cheio. ao_im:I'\!!r 1)0,'seu cardá,eio
ÜotiÍrÜo � diáiiô comfdIílhãs tiPo caseiro;-enb-e filés e picadi
nhos, passando porbobós de camarão e lombinhos afrutiu-ados,
• preços 'pra lá de em conta levando-se em conta que o bolso
:no� dé: todos os dias não está pra peixe e que as locomotívas
sum� dos f9góeS.

'

• Belezas da sociedade
de Curitiba, formam

grupo de ballet

para apresentar
jóias de M. Rosenmann

nojantar do
Itapema Plaza

A fim de dedicar um dos muitos capítulos do seu livro, em fase de'
elaboração (a respeito dos anos 70 aqui na Ilha), Ó titular desta
coluna está recolhendo depoimentos das mais variadas e afoitas
meninas acerca do comportamento sexual do homem local- e vice
versa: consultando os mais diversos sobre o desempenho feminino,

, Um Relatório Hyte local? Talvez,
• E . .aquela lá é hora de se fazer

rolo no gênero? Por favor, essas
máquinas devem é trabalhar
pela madrugada, ora bolas.

E 'tá sacando cada uma que vocês nem imaginam: às raias do
, inesperado. O que tem de gente que a gente pensa que transa numas
e 'tá noutras, não dá pra contar. Ou melhor, não tá pra contar aqui,
na coluna: no livro, sem estar sujeito a maiores censuras (daí exata
mente o. próprio, é óbvio que os mais diversos relatos serão

expostos, , .

• HO'RÓSCOPO
OMAR CARDOSO

Não causará surpresa
se muitos funcionários

vinculados 'ao

Estado, que
nos dias que

antecederam as eleições
tiveram seus tanques

de gasolina devidamente
favorecidos com

alguns Iitrinhos,
sacarem em seus

salários débito
-correspondente ao

combustível
abocanhado.

*

-i

Aliás, o que vem por aí, vocês nem imaginam: a um tal ponto que ato
seguinte ao lançamento, o titular e colaboradoresse mandarão e

não sabem nem quando é que poderão retornar. , .

ÁRIES - É bom aproximar-se de seus melhores amigos, se
necessitar de alguma colaboração alheia. Todavia, manifeste
sua franqueza e a mais absoluta decisão de conseguir bons
resultados através de seus próprios esforços.
TOURO - Pessoas amigas; familiares e o próprio cônjuge
deverão lhe prestar apoio e confiança em seus esforços pessoais.
A previsão de lucros em negócios, pela influência de um nativo
de Gêmeos ou Libra.

'

GÊMEOS - Os bons resultados deste dia muito dependerão
de seu modo de agir. Prevenha-se para superar lOS obstáculos
que provavelmente surgirão em seu caminho. Sucesso nas coi
sas psíquicas e na parapsicologia.
CÂNCER - Ao tomar deliberações ou iniciar novas empresas
em sociedade, esclareça bem os seus pontos de vista, para que
todos saibam o que pretende fazer. Sua lealdade será reconhecida
pelos demais. Pode amar.

LEÂO - Você poderá ser influenciado por pessoas de projeção
e que deverão auxiliá-lo em algum sentido benéfica. Procure

aprimorar seus conhecimentos por meio de contatos com gente
instruída e inteligente,
VIRGEM - Sua atuação será marcante, nesta quinta-feira,
em especial, se está ligado ao círculo de literatura, imprensa
falada, escrita e televisada ou ao professorado, Influências
muito benéficas ao romance,

LIBR,A - Confie primeiramente em si mesmo, para depois crer
nos outros. O êxito que poderá obter hoje, em qualquer em
presa estará na dependência total de sua auto confiança e das

decisões e iniciativas que tomar.

ESCORPIÃO - Tudo que iniciar neste dia estará destinado a

'um final feliz, Todavia, aja com decisão de vencer apoiado no

otimismo. Excelente para a vida sentimental e.amorosa e às

viagens. Bons negócios à vista.
SAGITÁRIO - Um novo negócio poderá ser iniciado nesta

data com perspectivas de sucesso absoluto. Se é comerciante,
poderá não ter grandes lucros, mas, evidentemente estará livre
de incorrer em prejuízos financeiros.'
CAPRICQRNIO _:_ A compreensao de pessoas amigas poderá
contribuir para soluções benéficas no setor de suas atividades e

dos negócios. f: Ulll dia propício para entrar cm contato com

personalidades de Escorpião e Peixes,

Mostra o que usas que
te direi 'quem és

maioi'"Causando o
ror entre os indis-

lu-

tintos sexos lo
rendadas e transparen-'cais, as provocantes,

tes calcinhas, tipo vedete, nas insinuantes cores

, roxa, vermelha e preta, além da pura branca, estampadas
em vidrilho e desenhos em cetim (corações, bocas"
cupidos, coisas assim que evocam o amor), sensação da Fian
cê, feminina e íntima butique ali do Ceisa Center.

...

Essas intimíssimas peças estão sendo chamadas de Dancin'
Days (próprias pra serem usadas com saia rodada: a cada voleio
uma revelada), se bem que, dada a audácia, elas são

bem mais chegadas às alegres meninas de Toulouse
Lautrec - inélusive acompanha-as, ligas bem daquelas,
ótimas pra pedir carona: não' há quem resista.

2wt tetllpo deOOtltitr.2wt tempo
Flol'III_"I: D O J IhRua Felipe Schmi(lt. 37 iomonte ,0,0 eiros
Tel. (0482) 22·9766
Florianópolis Palace Hotel

;�;�;:vembro,520' rn DjOSEnm'An"n®Tet.: (0473) 22·5512, I�

de ClM(lIt.
Débito esse mais

do que justo, aliás.

•
Dando seqüência ao vírus de,

exposições pláticas que de re

pente voltou a assolar Florianó
polis, acontecerá amanhã, no

salão nobre da Assembléia le
gislativa, expô de 40 trabalhos
da talentosa brusquense Lorita
Leite, tremendo de um visual

pras nossas mentes, irresistível
tentação pros bolsos que sabem.
que arte ainda é um bom inves
timento.

...

E as calcinhas e ligas, ao contrário do que se

esperava, não estão sendo assim, tão compra
das por suas lógicas usuárias: porém, mais
pelos homens que, alegando presenti-
nho pras suas mulheres, acabam le
vando dúzias pras "outras" que,

estas sim, .sabem usar

desfilar como

Como a época é de crise, vale
preventivo (re) lembrete: foi
com obras de arte estocadas nos
altos das torres dos seus castel�s
que muitos membros da aristo-
cracia européia conseguiram se

�_�.�c� 'c�.� c �
safar das duas grandes guerras

. que se abateram sobre suas en-
. [citadas cabecinhas.

poucas

H'JBEBT�S I
.:

.

POSSUI' AS ETIOUETAS .MAIS BADALADAS,
Tres vezes sem acréscimo

AQUÁRIO - Afaste de si as idéias negativas, porque são

muito prejudiciais aos nativos de Aquário, Por outro lado,

procure incentivar-se e procure a companhia de pessoas alegres e

MALHAS otimistas, Seja mais prát ico. ,

"'I' F'
" (I, 1'-...T, 'C' PEIXES - IJéias evoluídas em torno das atitudes que deverá

r
>: 0J Felipe Schmidt, 3. ' tomarser�()favorecidasnystaqllinta-fcira, Não se deixe prender

't,ONJ lJNTO'S T�nente Silveira, 46 pelos preconceitos e opiniões de pessoas pessimistas,.J orne SItas

...... _._---- ...,.. próprias decisões.
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A •

1l�:V�:NI)t:I)()R AIITIlIIIZI\IlIl�
RIJa Gaspar Dutra 90
E!.treito r: Fpolis
Fone: 44-3864

ESTOQUE DE VElcUlOS USADOS

MODELOS - ANO - COR
Sedan 1300 - 1977 - Branco
Sedan 1300 - 1977 - Branco
Sedan 1300 - 1977 - Branco
Passat - 1977 - Azul
Passat - 1978 - Branco
B rasíl ia - 1977 - Bránco
Brasília - 1977 - Branco
Brasília - 1978 - Vermelha
Variant - 1975 - Branco
Variant - 1973 - Azul
Kombi - 1976 - Azu I
Kombi - 1974 - Azul '

Corcel - 1977 - Vermelho

Possuímos também toda linha VW 79, para pronta
entrega, financiamento próprio em até 24 meses com

crédito na hora.

� JENDIROBA �� AUTOMÓVEIS LTOA.�
,

AV. RIO áRANCO, 78
FONE: 22.,8077 - 22·1392

Passat LS OK 79
Opala OK V/Cores 79
Chevette OK V/Cores 79
Passat TS 77
Brasília 77
Kombi 76
Opala 2P 75

Brasília LS OK 79
Caravan OK 79
Passat TS OK 78
VW 1300 77
Brasília 76
Caravan 76

Rua Heitor Blunn, 242 - fone 44-4990
Comércio de veículos

Oficina especializada em toda linha nacional
com mecânica, lataria, pintura com estufa.

:======= Veículos em estoque ======::::::
.

Caravan 75 - tdramáttca - Toda Equipada - Amarela

Opala 74 - 4P - Verde Metálico
Variant 76 - Branca
Volks 73 - Amarelo
Volks 74 - Branco
Belina 78 - Branca - Luxo
Maverick 76 - Marrom Metálico
Volks 73 - Azul - Todo Equipado

Toda linha nacional OK (9

MUÁILO AUTOMÓVEIS
. \ Carros novos e usados
R. Gaspar Dutra - fones' 44-1945 e 44-1315

C�RRO - COR - ANO
/ GALAXIE LTO - 1975 - COBRE CIGANO/AREIA

GALAXIE LTD - 1975 - AZUL NAUTILUS
GALAXIE 500 - 1969 - VERDE
CORCEL LUXO - 1976 - VE-RDE
CORCEL LUXO - 1976 - VERDE
CORCEL LUXO - 1978 - AMARELO
BELINA - 1976 - BRANCA
CORCEL CUPÊ - 1977 - BRANCO
MAVERICK - 1974 - VERDE
BRASíLIA - 1977 - VERDE MET.
VOLKS 1.500 - 1972 - BEGE
F-75 4X2 - 1975 VERDE
F-75 4X4 - 1975 - TURQUESA ROYAL
F-75 - 1975 BEGE
F-350 - 1968 - VERDE
F-600 - 1964 - AMARELO
F-600 - 1969 - VERDE/PRETO
F-600 1976 - VERDE
F- 7000 - 1977 - VERDE/BRANCO

PLANTÃO - Aos sábados até as 12 horas
Rua Felipe SChmidt, 60 - Fpolis - Centro

, Fone 22-2197 - 22-0844 e 22-3321

Anexo ao Posto Ipiranga,
Ladeira do Hosp. de Caridade.

1 - Brasília Branca Zero Km , , , 78
1 - Brasília Bege " 77
1 - Brasília Amarela , 76
1 - Volks 1300 L azul 76
1 - Volks 1300 marrom , , , 76
1 - Corcel STD Branco 76
1 - Fiat 147 L Bege , 77
1 - Volks 1300 - OK , , , , , .. 78
1 - Volks 1300 Bege OK , 79
Especial "

Um telefone comercial prefixo 22,

JBJEJ[Rj,\ MAR]
COMERCIAL BEIRA MAR VEICUlOS E REPRESENTAções LTDA.

Av. Rubens de Arruda Ramos, 210 (Beira Mar Norte)
Fones 22-5757 - 22-9944 e 22-9344

Brasü ia Branca Alaska OK , , . . , , , . , , . , .. , ,1979
GURGEL X - 12 Branco - Baixa Quilometragem 1978
Dodge Polara Gran luxo Bege , .. "" ,., 1978
Chevette Luxo marrom metálico , , .. , , . , , , . ,1978

, Volkswagen Sedan 1300 Branco ., ,

'

1978
Brasília Vermelha , .. , ....•........ , .1976
Chevette Super luxo Bege : , , .- 1976
ALFA ROMEO 2300 Branco ,. 'o' •• , ••••••• ,.� •••1975
Chevette Branco , .. "" .", '. ,1974/1975
Opala Cupê de Luxo 4 cll. Vermelho, .... , . '" .". ,1974
Ford Maverick Cupê Super luxo 8 cil, Vermelho., .. 1974'
Volkswagen Sedan 1300 Bege " .. , ",1974·

... Ford L.T.D. Landau azul C/AR " " .. 1971 ....iI

CORCEL BRANCO " 1979
CHEVETTE BRANCO " " 1979
BRASíLIA BRANCA , 1979
FIAT AZUL MARINHO, , 1978
VERANEIO MARROM METÁLlCO .. , 1978
BRASíLIA BEGE 1978
VOLKS 1300L BRANCO. , 1977
PASSAT LS AZUL , , 1976
JIPE WILLYS BRANCO " 1969
MOTO HONDA 75Qcc OURO 1975
MOTO HONDA 500ccVERDE , 1974
MOTO HONDA 360cc VERDE , 1974

Compramos seu automóveis novo ou usado e
. duvidamos quem pague mais.

/
MARTINS AUTOMÓVEIS

"I

RUA JOÃO MOTTA ESPEZIIYI. 329 - FONE: 33-06n

OPAL coupê luxo branco ... ,; ..................... OK
CORCEL coupê luxo azul'...................... , .. 1975

GALAXIE LANDAU vinho ......... , ............. , .. 1973

\..' COMPRA-VENDE-TROCA r

"
,�, ÁLVARO AUTOMOVEIS

.: '.> :' AV. HERCíuo LUZ, 219 - FONE 22-9147

Rural Willys· verde e/branco , 1969
VW Sedan 1300 -vermelho cereja , , ,1970

VW Sedan 1300 - azul claro : · .. ·· .1970
Corcel Luxo· branco alpino , ,

;
,1970

Pick Up Willys - amarelo canário , , 1971

Variant - azul diamante . . , , , ,.1972
Variant - azul pavão , .. , , ··· .1972

Variant . azul caiçara , ,
1973

VW Sedan 1300 - verde hippie 1973
'Corcel· marrom canella ,., .. , , , 1973
VW Sedan 1300 - azul caiçara , , 1974

_ Ç�)I',npramos seu Carro pelo melhor Preço.

COMPRO

VOLKS 68, 69, 70 ou TL 72 somente inteiro. Pago à vista
tratar fone 44-5187.

PHIPASA
•

aDDO
AutCHnÓlleis S.a.

Avenida Ivo Silveira, 1.401 - Estreito

Telefone 44·3937

CEP 88000 • Florianópolis - Santa Catarina

: ConcessionlÍria DEPARTAMENTO
DE CARROS USADOS

ESTOQUE DE VEíCULOS USADOS: 20-11-1978.
Chevette - Branco 75
Volks 1300 L - Marrom .. ,

'

, 78
Volks 1300 L - Branco , 77
Volks 1300 L - Branco 76
Volks 1500 - Marrom '," .73
Brasília - Azul '

, , ,76
Brasília - Marrom'

'

75 .

Opala Especial 2 Portas - Laranja 73

.

Fi at 147-L - Amarelo .. , _ . . , , � .. 1977

Dodge Polara - Verde Metálico ..

'
, , , , , 1976

Brasília Branca , , , 1976

Opalas Vinho E Vermelho. ' " .. ,,", 1974

Dodge Darte R/T Charge - Vermelho ",
"

.. 1973
Ford Corcel Branco , , ,1975
Ford Diesel C/Carroceria Térmica - F-600 1974
Ford - Maverick - Branco " .. ,., .. 1976

SANTOS SARAIVA - 554, FONE 44-0611
Corcel Ii - LDO - Branco 1978
Corcel - Luxo - Areia 1977
Belina - Branca .. , " 1978
Maverick - Coupê - esporte - Branco ,.

'

.. , 1976
Maverick - Prata , ,

' 1978
Ford F-75 - Azul " 1976
Ford F-400 1976
Ford F-4000 - Bege ...•............. , , 1977
Volks-1600 - Branco ,., 1977
Volks 1300 - Azul 1977
Passat - LS - 3 Portas - Azul 1977
Brasíl ia - Branca 1977
Variant - Verde .. : , 1977
Chevette - Amarelo , 1977
Chevrolet - Pick-Up - Amarela , : 1975

URGENTE

'Compra-se Fiat, Brasília ou Volks 1300 anos 76, 77 ou 78.
Tratar fones 22-5137 das 12 às 14:30. Ou fone 22-0033 -

Horário comercial.

,fi���L�N��N�����7�VE!�NE 22-7979

CARROS NOVOS E USADOS

Corcel II STD Branco .................... .- ..........0K
Chevette Super Luxo Cinza Prata Metálico ...........OK
Corcel II STD Branco .......................... l .....OK
Passat I.,.S 3 portas Marrom .........................OK
Galax-ie LTD Branco .............. , ...............1978

Corcel fi STD Branco ............... , ............. 1978

Dodge Polara GL Vermelho .......................1978
Chevette Luxo Amarelo Ouro Metálico ..... , ..... , .1978

Passat LS Vermelho .............................. 1976
Corcel LuXO Laranja ............. , ... , ............ 1974
Corcel Vermelho . <' •.••........••... , ..••... , .••.. 1972

PAGAMOS MAIS PELO SEU CARRO USADO.
-

LIMPA FOSSA

Limpeza de Fossae desentupimento com máquina- Cia de

Limpeza Palhoça - Colirnpa. Tratar: à rua Capitão Augusto
Vidal - 3196 - fone: 42345 - Palhoça.

LIMPEZA DE FOSSA
E DES.INTUPIMENTO EM GERAL
Tratar: rua Max 'Schrarnrn - antigo Posto 5

Estreito-Florianópolis - fones: 44-4140 e 44-1996

Pagamos o melhor salário da

praça. Interessados deverão

comparecer munidos de docu
mentos, na Av. Rio Branco, 202
(dep. pessoal).

SUPERMERCADOS

PÃO DE ACÚCAR S/A

NECESSITA

De analista de crédito, entrevis

tadora de crediário e auxiliares.

CURSO PARA SECRETÁRIAS

A GEMINNI GRAUS promove através do INRI
I nstituto de Reaproveitamento Intelectual,
curso para secretárias. Maiores informàções
pelo telefone 22-6879 ou a Rua Marechal Gui
lherme, 35 - Edf. Daux Boabaid, térreo, Inscri
ções até o dia 25 do corrente.

GANHO - Cr$ 12.000,00 mensais.

Precisamos com urgência de vendedores para
a Grande Florianópolis e arredores. Não se

trata de Seguro, Livros nem Carnet.

Entrevistas no Edifício CEISA CENTER - s/111 -

Bloco A - Florianópolis - sc,

VENDEDORES AUTÓNOMOS

VENDEDORES (AS)
Ampliando seu quadro de vendas, Empresa de âmbito na

cional admite:
Exige:
Idade 20 anos

Boa aparência
Período integral
Oferece:
Salário fixo
Ótimas comissões
Trabalho dirigido
Treinamento intensivo
Entrevistas à R·Antonio Luz, 185
Florianópolis - Santa Catarina

-

ATENÇÃO
O Instituto São José Ltda, está selecionando ATENDENTE
DE ENFERMAGEM para seu quadro de tuncionártos.
INSCRiÇÕES - Rua Antônio Ferreira n.? 113 São José
HORÁRIO - das 8:30 às 12 e das 14 às 17 horas.

AUXILIAR DE EXPEDiÇÃO
Estamos necessitando para admissão imediata, elemento
maior de 18 anos, o/curso de 1.° grau completo. Os inte
ressados deverão apresentar-se à rua José Cândido da
Silva, 657 - Estreito - Fpolis, munidos de documentos na

parte da manhã.

, LAVA-SE CARPETE NO LOCAL
Deixando seu carpete limpinho sem precisar sair de casa.

Reformas de estofados em tecidos e curvim, faz-se corti
nas todos os tipos, lava-se cortinas e refaz as barras temos
grande mostruários de tecidos para cortinas e estofados,
Atende todo Estado.. Orçamentos 22-6322 e 44-4645 - R:
São Cristóvão, 650.
TAPEÇARIA BRASil

Avisa seus amrqos e clientes que transferiu seu escritório,
definitivamente, do Paraná para Florianópolis. Experiên
cia de 20 anos. 237 defesas perante o Tribunal do Júri.
Centro Comercial ARS - Conj. 411 - Fone22-8903. -,

Q)". tJima" e: @a"lJalh� _!tlo"ilz
ADVOGADO

DR. IRAN WOSGRAU
ADVQGADO

OAB SC N.o 1365 - CPF 048441069
escritório:

FLORIANÓPOLIS Rua Anita Garibaldi (esq. rua
dos Ilhéus) ed. Anita Garibaldi, sala 2 -1.° andar- Fone

22-4242
'

ALUGA-SE UMA CASA DE PRAIA

EXCELENTE LOCALIZAÇÃO
(tüemetros da praia)

DEZEMBRO, JANEIRO OU FEVEREIRO
TRATAR FONE 33-1123.

TERRENO FRENTE PARA O MAR
VENDE-SE NA MELHOR LOCALIZAÇÃO DA PRAIA

DOS INGLESES TERRENO PLANO DE 868m2 POR

Cr$ 600.000,00. ,

TRATAR HORÁRIO COMERCIAL FONE (0482) 22-

4188
SR. CESAR JÚNIOR OU SR. PAULO ANDRIANI.

VENDE-SE
Lanchonete SILVEIRA, com boa clientela.

Ver e tratar, Rua Fulvio Aducci, 760,
c/Sr. José Silveira FO

VENDE-SE

Casa mista com 2 dormitórios, 2 salas, banheiro e cozinha
no Estreito à rua São José, 275. Tratar pelo fone 44-5451 ou

à rua Max Schramm. 940

VENDE-SE

URGENTE MOTIVO DE VIAGEM - UM APARTA
MENTO NA TRINDADE, CONTENDO 03 DORMITa
aros, SALA, COPA-COZINHA, POUPANÇA CR$
100,000,00 A COMBINAR - TRATAR TEL: 22.74.69
ou 22.43.32,

/

VENDE-SE
Apto centro, 1 quarto e demais dep.
Poupança Cr$ 60.000,00 ou carro.

Financiamento Cr$ 5.000,00 mensais.
Tratar fone 22-9667.

APARTAMENTO TRINDADE
3 quartos, sala, cozinha; WC, área serviço e garagem. (Pronto'
p/morar) - Poupança Cr$ 40.000,00 mais prestações mensais de
Cr$ 5.000,00. Falar c/Luiz » 22-4637 - 22-6369 - 22-7974.

'

TERRENO EM CANASVIEIRAS

Vende-se lote de 360m2:d istante 4 quad ras da praia. Tratar
,

pelo fone: 22-7226. Preço à vista Cr$ 140.000,00.

APARTAMENTOS
3 atos. No Centro, Trindade e J. -Atlântico, e 2 atos no Centro,
desde Cr$ 1.057,00 p/Mês com uma Entrada.

TERRENOS
LOTES no Pontal35 mi I cada, chácara por 45 mil, disque 22-7488'- a
qualquer hora e dia, CRECI 1.403

QUARTO - ALUGA-SE

Em casa de família' para Solteiro. Preço Cr$
1,800,00. Tratar fone 22-4770.

CASAS NA PRAIA

Casasnovas c176,00 m2 para entrega em 15/12/78. Vende-se ou

aluga-se p/temporada. Tratar ELO lmobi liária LIda - AV. Preso Ken
nedy, 378, Campinas - FONE 44-2392 - CREç:1 079.,

VENDE-SE
Uma área industrial, situada as margens da BR-1 01, fa-

'

zendo frente em um dos trevos de Biguaçu, com área de
5.600.00'm2. Tratar pelo fone 44.1566.

APTO ÓTIMAS CONDiÇÕES
Transfere-se apto novo, não habitado, com 80m;j1 de área (2
dormitórios e sacada), excelente: acabamento, sito, à Av.( I

Othon Gama 'D'Eça (ce'ntro), nas "cà'ri�l}fões s�g'uintes:
Poupança Cr$ 100.000,00 a combinar, linanciamento Cr$
600.000,00. Tratar fone 22.6320 após 18,00 horas.

KITCHENET - ALUGA-SE
MORADIA OU ESCRITÓRIO

ED. "COMASA" - 4.° ANDAR
45m2 - Fone: 22-5607.

VENDO

Um arnplificador 120W, profissional. Liga 12 instrumentos e micro
fones. Transistorisado, flOVO, com 2 caixas de som. Grava direto do
'conjunto, ou FM, AM, etc. Um órgão novo e um sax usado. Baga
tela. Aceito carro usado como parte. Rua J. A. Vaz, 69, ao lado da

"Soberana", Campinas. Somente esta semana.

VENDE-SE OU TROCA�SE
Telefone em Criciúma por

FIorianópol is.
Tratar fone 0482 - 22-9210.

"

VENDE-SE TELEFONE PREFIXO "22"

Por Cr$ 22.000,00, e prefixo "44" por Cr$ 18.000,00. Tratar
fone 22-4516. Horário Comercial ou Rua: Conselheiro
Mafra, n.? 99.

GRAMAS

'Grama em leivas p/jardins, taludes, Campos de Futebol
etc ... Tratar FLORIMPAR - Av. Preso Kennedy, 378 - Cam
pinas/- FONES 44-2392 e 44-2616.

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS

Foram extraviados os documentos do caminhão M.

Benz L 2213 placa WY 0069 côr azul chassis n.v '

34403312257Hl3 ano 1975 de propriedade da Usati' ,

S.A. Refinadora Catarinense.

DOCUMENTO PERDIDO

Foi perdido a carteira da UFSC de n.O 7220499-0, perten
cente ao Sr. Cláudio Galluf Pederneiras.

DOCUMENTOS ROUBADOS
F.oram roubados do interior do Veículo placa n.? AC-9427, de Flo
rianópolis, os seguintes documentos:
Carteira Nacional de Habilitação
Certificado de Alistamento Militar - Base Aérea
Tíulo de Eleitor
Carnê de Pagamento do Veículo

.

Toda documentação do Veículo Placa AC-9427 - Fpolis.
C.P.F. e outros documentos, todos pertencentes ao Sr. Antonio
Zacarias de Paula Xavier Neto.
Caso alguém os encontre, gentileza avisar pelos telefones: 22-2616
ou 44-1932.

.

DOCUMENTOS ROUBADOS
Foram roubados do interior do veículo marca Voiswagen Brasília, placas
JO·3842, SP, os seguintes documentos: Cart. Identidade, Título de Eleitor.
Certificado de Reservista, Certidão de Nascimento. Carteira Nacional de Habl

litaçáo, um talão de cheque BRADESCO (963,961 a 963980) e outros. perten
centes ao' Sr. Ademi r José Baader. Fone: 44·3995,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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(A B ImOVllS
CRECI-SC 180 - CGC 83.286.195/0001-05

Rua Presidente Nereu Ramos. 42

Fones: 22-8588 - 22-8026 - 22-9514 - 22-1179

ESTACIONAMENTO PRÓPRIO
Plantões Permanentes, até às 21 horas. Sábados até às 12 horas.

"NEGOCIAR COM A "C A B" DÁ SORTE.

VENDA
001 - APTO 2 QUARTOS C/ DEPENDÊNCIA DE EMPRE
GADA - Localização central, Rua Hercílio Luz, 30 pav., 2
quartos, sala, bwc, cozinha, dependências completas de
empregada, área de serviço, carpet, aceita-se imóvel ou
automóvel como parte de pagamento. Prestações facilita
das.

007 - CASA EM SÃO JOSÉ - C/ 110m2, ótimo terreno, sala, 4
quartos, 2 bwc, copa, cozinha, área de serviço, c/ churras
queira, Cr$ 490 mil à combinar.
016 - CASA SACO DOS LIMÕES - Rua: Juan G. Fernandes
C/carpet., 2 salas, 2 quartos, bwc, dependência de empre
gada", garagem, jardim. Cr$ 600 mil à combinar.
019 - APTO NA TRINDADE - Sala,.2 quartos, cozinha, bwc,
garagem, entrada Cr$ 60 mil. Prestações de 4 mi I.
026 - TERRENO BARRA DA LAGOA - 2.512,50m2 - maravi
lhosa localização. Preço Cr$ 400 mil. Condições facilita
das.

029 - APTO OTHON GAMA D'EÇA - Sala, quarto, bwc, co
zinha, carpet, poupança Cr$ 45 mil. Saldo Financiado.
034 - TREVO INGLESES/ CANASVIEIRAS - (50 x 150) 7500
m2 junto ao asfalto. Preço Cr$ 350 mil à combinar.
036 - TERRENO EM JURERÊ - (15 x 30) 450 m2, perto da
área florestal junto ao mar. Preço. Cr$ 100 mil.
038 - CASA EM COQUEIROS - Rua Pascoal Simoni, suite, 2
quartos, living em L, garagem, p/ 2 Veículos. Preço Cr$ 946
mil, aceita-se trnóvel ou automóvel no negócio. .

042 - CONJUNTO PARA ESCRITOR lO - Rua: Conselheiro
Mafra,3° pav., poupança Cr$ 80 mil prestações Cr$ 3.800
mil.

043 - CASA PONTE DE IMARUí - C/82m2, sala, 3 quartos,
bwc, cozinha, garagem. Preço Cr$ 320 mil à combinar.
044 - APTO BEIRA MAR NORTE - Sala, 2 quartos, cozinha,
bwc, dependência de empregada, área de serviço, carpet,
poupança Cr$ 150 mil saldo financiado.

047 - TERRENO NO MORRO DA LAGOA - Vista sensacio
nal, 2200 m2. Preço Cr$ 250 mil. Condições facilltadas.c..
050 - APTO NO ED. CORAL - Rua Max de Souza, 2 salas, 3
quartos, suite, copa, cozinha, dependência de empregada,
garagem, carpet. Poupança Cr$150 mil. Saldo financiado.
051 - TERRENO EM BARREIROS - 660 m2 Loteamento Sta
Inês. Preço Cr$ 180 mil. .

052 - TERRENO PRAIA DE FORA - 360 m2, Enseada de
Brito. Preço Cr$ 70 mil.

053 - APTO ED. CORAL -166m2, sala, 2 quartos, suite, bwc,
copa cozinha, garagem, 30 pavimentes. Preço Cr$ 980 mi I.
054 - TERRENO BARRA DO ARIRIU - 348 m2, Palhoça,
loteamento São Pedro. Preço Cr$ 35 mil.
055 - APARTAMENTO ABEL CAPELA - 87,26m2, sala, 2

quartos, copa cozinha, bwc, dependência de empregada,
garagem. Preço Cr$ 610 mi I.

LOTES NA TRINDADE - C/720m2, 480 m2, 441 m2,
485 80m2 e diversos outros. PREÇOS A PARTIR DE Cr$
15ÚOO,OO. CONDiÇÕES FACILITADAS ULTIMAS UNIDA
DES, ÓTIMAS LOCALIZAÇÕES.

ALUGUEL
APTO ANITA GARIBALDI - Sala,.2 quartos, cozinha, bwc,
carpet, ar condicionado, armários embutidos. Cr$ 5 mil.
APTO RUA FELIPE SCHMIDT - Novo s/uso, quarto, sala,
bwc, cozinha, área de servrço, carpet. Cr$ 4 mil.

BLOCO C - CEISA CENTER - ÀREA TOTAL DE 436,12m2-
área totalmente aberta, 2 entradas independentes, andar
exclusivo,2 ótimas, copa-cozinha, 6 bwc, carpet. 1" loca
ção. Frente p/ a Av. Othon Gama D'Eça.
CASA LARGO BENJAMIN CONSTANT - Área construída
550 m2, terreno (22 x 50) 1.100m2 - 10 peças - 4 bwc, e
estacionamento p/ 18 veículos. Preço. Cr$ 25 mil.

SALA COMERCIAL CENTRO COMERCIAL A.R.S. 65m2 -

Rua Felipe Schmidt. Preço Cr$ 6.780 mil.

adbel
IMOBILlARIA ADBEL LTDÀ.
RUA: LlBERATO BITTENCOURT, 221
FONES: 44-3742 e 44-4864 - CRECI 291
ESTREITO - FLORIANOPOLlS
• ALUGA-SE

SALAS E DEPÓSITOS
1 - Salas c/telefones no Edifício Ceisa Center - Av. Osmar

Cu nha, 15 - Centro.
2 - Sala térrea e/sobre loja e garagem - Edifício Ceisa
Center > Av. Osmar Cunha, 15 - Centro.
3 - Sala térrea c/2 portas na rua Tereza Cristina - Estreito.
4 - Salas térreas c/estacionamento na rua Fulvio Aducci,

413 - Estreito.
5 - Salas térreas na Rua Urbano Salles, 51 - Centro.
6 - Sala térrea na Marechal Câmara, 135 - Estreito.
7 - Sala térrea c/estacionamento na Rua Aracy Vaz Cal
lado Esq. Sta Catarina, 1321 - Estreito.
8 - Sala c/telefone acarpetada no Edifício Miguel Daux -

R. Anita Garibaldi, 19 - Centro. .'

9 - Depósito de Alvenaria c/130m2 na Rua Santa Catarina
nO 1320 - Estreito.
10 - Ótimo pavimento no edifício Aliança c/300m2 - R.

Felipe Schmidt - Centro. '

11 - Ótimo pavimento no édifício Carlos Mayer c/320m2 -

Rua Felipe Schmidt - Centro.
12 - Ótimo prédio c/600m2 na rua Fulvio Aducci - Defronte
Móveis Gerber - Estreito.
·13· - Ótimo pavimeAto--ci!2-1'2-m2 c/armários, divisórias,
cozinha na Rua Arcipreste Paiva altos do Banrisul - Rua
Arcipreste Paiva fi:o 13 - Centro.

CASAS
1 - Casa c/3 quartos na rua Gaspar Neves, 103 - São José.
2 - Casa c/3 quartos na rua Marechal Rondou, 9 - Jardim
Atlântico.
3 - Casa c/3 quartos na rua Elesbão Pinto da Luz, 537.
4 - Casa c/3 quartos na Rua João Sandin nO 12 - Barreiros.
5 - Casa c/2 quartos na Rua CeI. Américo, 34 - Barreiros.
6 - Casa c/3 quartos, telefone, fundos p/mar - Rua Anterior,
de Moraes; 238 - Bom Abrigo.
7 - Casa c/4 quartos na rua Getúlio Vargas, 650 - São José.
8 - Casa de praia mobiliada em Cachoeira de Bom Jesus e

Ponta das Canas.
APARTAMENTOS

1 - Apt? c/2 quartos, dep. empregada, garagem, acarpe-
tado - R. Artista Bittencourt - Centro.

.

OPORTUNIDADE

VENDE-SE PRÉDIO COM DOIS (2)
PAVIMENTOS, situado à Av. Rio

Branco, com 12 salas, 5 mesaninos, en
trada para veículos num total de 5QOm2
de Área Construída. Porta de entrada
com vidro Temperite Fumee; Tapetes
em duas salas; Mármore na recepção;
Garpet e Sinteko nas demais salas; Co
zinha e 3 WC; Salas forradas com divi
senas Divilux; Instalação pronta para
GTE 11 Canais em todas as salas, bem
como música ambiente.

Tratar fones - 33-1158 - 33-1857

SALAS - Ed. Ceisa Center 42m, 52m e 120m2.
Ed. Hercules sala 50m2 c/divisória Cr$ 3.300,00
Sala Ed. Atlas 50m2 telefone Cr$ 4.000,00
.Sala Ed. Atlas 111 m2 garagem Cr$ 7.500,00.
Ed. Gemine B. Mar 3 quartos, carpet (suite), dep. empre
gada, garage. Cr$ 8.500,00 .

Ed. Velasques 3 quartos (suite), dep. empregada, gara.ge,
carpet. Cr$ 7.000,00

'

Apto Estreito proximidades da ponte, 2 quartos, área de

serviço. Cr$ 3.500,00
VENDE

ED. SAINT CLOUD frente p/Beira Mar 4 quartos (suite),
dep. empregada, garage. Otimo preço.
Ed Cristina apto 1 quarto, carpet, demais dep. Entrada Cr$
90.000,00 saldo tíríanciado.
Ed. Algarve apto, 1 quarto, carpet, demais dep. Entrada Cr$
60.000,00.

TERRENO
Trindade próximo da UFSC c/390m2 Cr$ 230,00
TEMOS TELEFONE 22 COMERCIAL para ALUGAR

Av. Hercílio Luz, 59 - Ed. Alpha Centauri,
conj. 506 - Telefone 22-8292

� PREDIBENSm la incorporadora, construtora e imobiliária.:J I:: Av. Rio Branco, 104 - CRECI 131
PREDIBENS Fones - 22-6099, 22-6756 e 22-4769
11I..;f\o.l.,J.:""""IrUI,·'",,,,>LoI·''',1ALUGA

L- 161 - Sala comercial, 61m2 ( Centro) Cr$ 3.000,00 mensal.
L-147 - Casa alv. sito Bom Abrigo, c/3quartos, telefone, ampla área
de lazer, frente p/o mar. Cr$ 7.500,00 mensal.
L-159 - Casa de madeira, sito Estreito, c/ 2 quartos, garagem,
demais dependências. Cr$ 3.200,00.
L-157 - Apto central, c/ suite mais 2 quartos, gás central, garagem,
demais dependências. Cr$ 7.000,00 mensal.
L-158 - Casa alv, sito Coqueiros, c/ 4 quartos, gáragem, demais
dependências. Cr$ 6.500,00 mensal.
L-146 - Várias salas comerciais, Ed. Ceisa Center, com ou sem

garagem. Ótimo preço.
L-155 - Galpão sito rua Santos Saraiva, Estreito, c/700m2, mais
oficina com 169m2 com estacionamento da área livre c/ 1.000m2.
Cr$ 50.000,00 mensal.

.

VENDE
ED. SAINT CLAUDE, apt? frente Beira Mar Norte, c/ 4quartos(suite)
garagem, demais dep. A. Construida: 207m2.
ED. SUR LA RaCHE. apt.? sito Bom Abrigo, 3 qtos (suite). box
nos bwc garagem, gás central, fino acabamento. Cr$ 790.000,00
totalmente financiado.
ED. CORAL, sito Coqueiros, 3 quartos( suite) garagem, demais dep.
ED. ALGARVE, apt> de frente, c/ 2 quartos, demais dependências.
ED. MARGARIDA, Centro 1 quarto, dep. empregada, demais dep.
Terreno sito Baln. Estreito, 12x33m. Cr$ 350.000,00
Terreno sito Trindade, rua José Areias, 12 x 25m. Cr$ 200.000,00.
Casa alv. sito Sta. Mônica, c/ 3 quartos ( suite) garagem, demais
dependências. Entrega em dez/78. Cr$ 650.000,00

TRATAR NO HOTEL ROYAL
OU PELO TELEFONE: 22-2944.

VENDEMOS

- Coqueiros- No Edifício que lançamos, em local de

super valorização, estamos ofertando os últimos aparta
mentos de 2 quartos com sacada, sala, cozinha, BWC, área
de serviço, garagem; ampla área de recreação. Você pa
gará prestação de Cr$ 2.500,00. Venha se informar e ver se
realmente não é um ótimo negócio.

- Junto a Av. Beira Mar Norte - Apartamentos com
198 m2, duas garagens, duas sacadas, suite, closed, 3

quartos de solteiro, sala de som, demais dependências,
etc. Menor preço por metro quadrado e condições a com

binar. Trata-se do melhor negócio no momento.
- Coqueiros - Apartamentos novos, acabamento de

1." qualidade, com 1 e 2 dormitórios, sala, cozinha, BWC,
área de serviço, e garagem, todo em Synteko. Vista pano
râmica para o mar e para a/"ha. Zona estritamente reslden
eial. Facilitamos a Poupança' e temos financiamento ga
rantido pela CEF.

- Edifício Medeiros Fj lho - Todo acarpetado, apar
tamento com 3 quartos (1 suite). BWC social, sala em L

grande com sacada, e cortinas, copa-cozinha tipo kit

chens, dependência de empregada completa, área de ser

viço, garagem, quarto do casal c/armários embutidos,
cama e cortinas, quartos de solteiro c/cama, armários em
butidos. localizado na rua do Colégio Catarinense ao lado
da Faculdade de Direito. Financiamento CEF.

- Edifício Girassol- Coqueiros- Apartamento com
2 quartos amplos, BWC social com á,gua quente, sa!a
grande em L com sacada, cozinha com agua quente e gas
centralizado, área de serviço grande, todo acarpetado.

, - Apartamento novo no Centro com 2 quartos, sala,
BWC, cozinha, área de serviço, todo acarpetado.

- Casa- Trindade- Com 200 m2, 3 quartos, 2 salas,
4 BWC, copa, cozinha, dependência de empregada com

pleta, área de serviço, lavanderia, garagem, toda aC,a�pe
tada, armários embutidos, telefone, portas pantoqráficas
nas aberturas e janelas, aqueci rnento elétrico, cozinha kit
chens. Possui financiamento.

A.DMINISTRADORA DE BENS IMÓVEIS
COLOMBI

,
DE

,

ANTONIO GIACOMELLI NETO
Escritório: Rua Dr. Fúlvio Aducci, 473

Fone 44-3865 - DDD-{)482 - Estreito - 88.000 - Florianópo-
. .

lis
Santa Catarina

ALUGA-SE
APARTAMENTOS
Rua Gal. Gaspar Outra - em frente ao exército - 3.500,00
Campinas - Loteamento Koprasol, 3.300,00
ESCRITORIO - Av. Ivo Silveira - 12.000,00
CASA - Rua Tiago (ja Fonseca - 3.300,00

VENDE-SE
Um terreno em Canasvieiras - 360.00m2, à 500 metros da

praia - 150.000,00.

II .

ADMINISTRADOR

EXIGÊNCIAS:
a) Apresentar diploma de Curso Superior
b) Curriculum Vitae

c) Experiência comprovada em Administração
d) Início atividade 01/12/78 '

Salário: Cr$ 13.000,00 a Cr$ 18.500,00

Os candidatos deverão (comparecer a FEESC, no

Centro Tecnológico da UFSC - Pavilhão da Enge
nharia Civil - Fone: 33-1279.

Entrevista até o dia 27/11/78 no horário comercial.

RESIDÊNCIA - STODIECI<

ALUGA-SE OU VENDE-SE

Edifício com 600m2, tendo no térreo, salão de

300m2, com vitrines e na sobreloja, amplo depósito
e 6escritórios mobiliados e equipados com KS GTE.

Dispõe de área para estacionamento de 300m2 e

está situado na esquina, ao lado do colégio Aderbal
.

Ramos da Si Iva, na rua Ped ro Demoro, em frente ao

correio do Estreito.

.

VEJA ESSA OFERT�I
Ao invés de pagar aluguel, você poderá pagar a

prestação de um apartamento no Ed!fíc�o Gerânio
de 2 e 1 dormitórios, demais dependências e gara
gem, no melhor local de Coqueiros. Vá ver e depois
tire suas conclusões. Pequena entrada e saldo a

combinar.
.

PREDIBENS - CRECI 131 - Av. Rio Branco, 104
Fones: 22.6099 - 22.4769 e 22.2804.

TRATAR com REGIS IMOVEIS LTDA., Av. Othon

Gama D'Eça, 139 - Edf. Alpersted - loja 04 - fones:

22-3537 e 22-6551 - CRECI n.? 58.

Vende-se maravilhosa residência em excelente

ponto do Loteamento Stodieck. Dois pavimentos,
300m2, três dormitórios (1 suite), duas salas, dois
bwcs sociais, churrasqueira interna, demais dep.
garagem p/dois carros.

Tratar c/Predisul. Fones 22-1824 e 22-4285.

ALUGA-SE

- COQUEIROS - Três apartamentos novos, com 2

quartos, sala, BWC, cozinha, área de serviço e gara
gem, todo em sinteko, ótima localização.
- CENTRO - Apartamento com 2 quartos, sala, co
zinha, BWC, dependência de empregada, área de

serviço, todo acarpetado.

PREDIBENS - CRECI 131 - Av. Rio Branco, 104
Fones: 22-2804 - 22-4769 - 22-6756

ALUGA-SE
1) Apto 3 quartos - TRINDADE - Mais cozinha, BWC,
área de serviço, vaga de garagem - Aluguel Cr$
4.300,00.
2) Apto 2 quartos - CENTRO - Mais living, cozinha,
área de serviço, dep. de empregada, BWC e gara
gem - Aluguel Cr$ 5.850,00
3) Apto1 quarto - CENTRO - Mais living, BWC, co
zinha e área de serviço (contrato p/10 meses) alu
guei Cr$ 3.600,00.

TERRENOS VENDE-SE
1) Rua Lauro Linhares - 315m2 - preço: Cr$
250.000,00
2) Tercasa - 539,47m2 - Preço: Cr$ 150.000,00
3) Jardim Roma - Itaguaçu - 360m2 - Preço: Cr$
270.000,00

.IMOBILIÁRIA ITAGUAÇU LTDA.
End. Rua Joáo Meirelles s/n.?

Fábrica de Lajotas
Fones: 44-3672 - 22-2981

CRECI247

Vende casa e lotes de sua propriedade.
CASAS

2 ótimas residências com 260 e 334m2, no Jardim Ita
.

guaçu, Praia de Itaguaçu, com tinanciamento de 3.500

UPC, cada uma

LOTES
Ótimos lotes no Jardim Itaguaçu, com pagamento parce-
lado em até 24 meses.

.

Terreno na rua Max Schramm, com 1.800m2.

APARTAMENTO - ED. SABRINA .

Vende-se uma área de terra com aproximada
mente 30.000m2 (48,50x610) situada em Espinhei
ros, frente para o asfalto. próximo ao Trevo da
Rodovia Jorge Lacerda (ltajaf=-Blumenau) em Ita
jar, Área plana própria para lavoura, granja, S)tioou chácara Tratar: à rua Duque de Caxias. 732 ou

pelo fone 44·2231 com Sra. Léa em ltajaí. Informa
ções pelos fones(0482) 33-1866, 33-1926, 33-1679
- ramal 73 com o Sr. Oswaldo ou Srta. Eliana em

Florianopolis.

RESIDÊNCIA-COQUEIROS
ALUGA-SE

Em belíssimo local, frentep/ o mar, na Praia do Meio,
aluga-se residência c/ magnífico terreno. Entrada

p/três ruas. Possibilidade também de uso p/ fim
comercial, inst. de restaurante ou outro ramo.

Tratar c/Predisul. Fones 22-1824 e 22-4285.

Temos para venda ótimo apto. c/ 3 dorl1(itórios (1
suite), living, demais dependências, garagem, car
pet, salão festas etc. Prédio novo, próx, Colégio
Coração Jesus. Transf. financiamento.
Tratar c/Predisul. Fones 22-1824 e 22-4285.

TERRENO - VENDE-SE

LOTES EM ITAJAí - VENDE-SE

Vende-se dois excelentes lotes planos, com

água, luz, rua pavimentada, prontos para cons
truir, situados à rua Duque de Caxias, 732 -

Bai rro Vi Ia Operária.
Tratar pelo telefone (0473) 44-1571 com sr.

Djalma Pitz - horário comercial.

ELETROHILTON REFRIGERAÇAO LTOA.
Rua Francisco Tolentino n.? 9.

PX5-0903 e 0904 - Fone 22-7180

Temos para alugar, à rua Victor Konder, em exce

lente ponto, casa c/650m2, terreno 2.000m2, ideal
p/clínica empresa, etc. Possui 12 salas, 3 bwcs, 2
cozinhas, garagens, estacionamento, quintal e am-

plos jardins.
_

Tratar c/Predisul. Fones 22-1824 e 22-4285 .

ASSISTÊNCIA TÉCNICA
AUTORIZADA

GE - SPRINGER . WESTINGHAUSE -

ÁGUA TERMES . ELETRODOMÉSTICOS

Nautilus
,

Aspiradores de pó
Enceradeiras

Batedeiras
Ferros
Lavadouras

CENTRO - MAGNíFICA
CASA - ALUGA-SE

ALUGA-SE
ESTREITO - Balneário, ótima casa 'alvenaria, 3 qtos, gara
gem, teleforie. Cr$ 4.500,00
ESTREITO - Excelente casa alvenaria, 3 qtos, dep. empr,
lavanderia, garagem p/2 carros, carpet, armo emb, Cr$
7.000,00
CAPOEIRAS - Ótima casa alvenaria, 2 qtos, demais dep.
entrada p/carro. Cr$ 3.000,00.
J. ATLÂNTICO- Ótima casa, 3 qtos, garagem, acarpetada,
armo emb. Cr$ 3.350,00.

.

BARREIROS - Ótima casa alvenaria, 2 qtos, área serv,

garagem, anexo. Cr$ 2.800,00.
ESTREITO - Ótimo apto, novo, 2 qtos, área serv, demais

dep. estaco Cr$ 3.300,00.
TRINDADE - Ótimo apto, novo, 2 qtos, área servo demais
dep, vaga p/carro Cr$ 3.700,00

SAN REMO - Fone: 44-3989 - Creci 515

VENDEDORES

ELETRODOMÉSTICOS

o PÃO DE AÇÚCAR, necessita de
Vendedores. Com Experiência

,
/ I

comprovada. Otimos Salários.

Tratar:

À AV., RIO BRANCO, 202

Depto. Pessoal.

------,--------._ -------_

,

PO DE PEDRA
E PEDRISCO PARA

�

,

JARDINS E PATIOS

PEDRITA
,

FONE 33�1302 FLORIANOPOLIS
PEDREIRA RIO TAVARES. S. A.

Lntll'Ç:ld ChllllClII(11 n(1 CJr';111dl' Florlé1lHipolls
�(�Cél pI'I() forw 33-0124

COBRASC LTOA - COBRANÇAS ASSESSORIA TECNICA
ALlATAR FARIAS DE MEDEIROS

ADVOGADO
OAB/SC 1.956 - CIC - Ó70.287.769/72

CAUSAS CíVEIS - TRABALHISTAS - DIVÓRCIO
Rua João Pinto, 6 . Ed. Joana de Gusrnáo

8.0 AI\JDAR - Conj. 804 - telef. 22-6466 - 22-6055
FLORIANÓPOLIS - SANTA CATARINA

�-,�) OS CLASSIFICADOS
\_�ç:--..', QUE VENDEM MAIS

. �;'\,_,":':''f'A'�.?· Centro Cornercral
, ·-.r ,,'II '. Adetbal Ramos da Silva. conjunto 208

......__... .

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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JUIZO DE DIREITO DA QUARTA VARA CIVEL
DA COMARCA DE FLORIANÓPOLIS

EDITAL DE PRAÇA- EXTRATO
Trabalho e união

Vendá em praça úniéa no próximo dia 11 de dezembro, às 10 horas

(valor superior ao saldo devedor que é de Cr$ 942.141,68 (novecen
tos e quarenta e dois mil, cento e quarenta e um cruzeiros e

sessenta e oito centavos).
Local: átrio do Palácio da Justiça - porta lateral sul.

.

Processo: EXECUÇÃO n.O 53/78. A.: APESC . ASSOCIAÇAO DE

POUPANÇA E EMPRÉSTIMO DE SANTA CATARINA. R. SAULO
SANTOS e s/mulher.

.

Bens: "Um apartamento n.O 204, 2.° pavimento do Ed. Solar do

Alperstedt, sito nesta Capital, à Av. Othon Gama D'Eça, n.o 139,
esquina som Arminio Tavares, com a área privativa de 1'35,42m2,
área comum de 26,28m2, perfazendo um total de 161 ,82m2 Ele área
construída, a qual corresponde a uma fração ideal de 1,929% no

terreno; mais a garagem de tipo GSS, de n.? 9, situada no sub-solo
com a área privativa de 15,99m2, área comum de 3,09m2, perfa
zendo um total de 19,08m2, a qual corresponde a uma fração ideal
de 0,227% no terreno. O terreno sobre o qual se assenta o referido
edifício com a área total de 1.333,34m2, que assim se descreve e

caracteriza: frente, leste, mede 38,30mts. para a Av. Othon Gama
D'Eça; fundos, oeste, mede 32,80mts. estremando com proprie
dade de Hans Alperstedt; lateral direita, sul, mede 33,10mts. e

confina com a Rua Arminio Tavares, e a lateral esquerda, norte,
mede 47,10 mts. e extrema com a Casa de Saúde S. Sebastião. O
terreno foi adquirido de acordo com a escritura de 30.10.72, Ia·
vrada nas notas do 1.0 Tabelião desta Capital, livro 249, fls. 189v/
191v, devidamente transcrita no 1.0 Of. de Reg. de Imóveis desta

Capital, livro 3/AL, fls. 300, sob n.? 36.196, em 28.2.73".
Se os devedores não forem encontrados pelo Oficial de Justiça,
ficam, por este, intimados da data acima.

Florianópolis, 21 de novembro de 1978

. ,

Mais uma vez fica assente

que o eleitorado, quando es

clarecido pela própria _cons
ciência cívica, externa em

oportunidades tais o seu re

conhecimento aos que, res

ponsáveis pela direção do
Estado no rumo do desen
volvimento integral, reali-
zam obra de mérito ao en-

Atribuindo á vitória da contra de aspirações e inte
Arena ao trabalho coeso da resses da comunidade.

agremiação, e concludente- Confirma-se assim o con

mente ao espírito de disci- ceita de que não há melhor

plina partidária, o Depu- atividade de catequese
tado Celso Costa acentua a político-partidária do que
ação desenvolvida também uma administração bem

peloGovernadoreleito Jorge orientada e honesta, a ser

KonderBornhausen e à obra viço do bem estar coletivo.
administrativa do Governa- Em ambiente de tal,
dor Antônio Carlos K�nder ordem é que Santa Catarin�

As declarações do Secre
tário Geral do diretório da
Arena catarinense, Depu-:
tado Celso 'Ivan da Costa,
acerca dos fatores do êxito do
Partido nas eleições de 15 do

'

. corrente, são inegavelmente
expressão da realidade polí
tica do- Estado.

ERNANI PALMA RIBEIRO
Juiz de Dimito da 4. a Vara Cível .

PEDRO SOARES DE OLIVEIRA JÚNIOR
Escrivão

Reis, lembrando que a

Arena conseguiu índices de

indisfarçável crescimento e

consolidação em Santa ç(l-
. I

tartna. .,

vem atuando em harmonia
com as diretrizes progressis
tas' do País, que têm consa

grado/ no apreço geral de
toda a Nação. o-governo se-

no Governo doEstado, soube Aliança Renooadora Nacio
dizer democraticamente nal, a vitória do seu partido

rena e eminentemente posi
tiuo do General Ernesto Gei
sel.
Por outro lado, o vitorioso

pronunciamento arenista
nas urnas catarinenses,
teria de ser coerente, como o

foi, com a eleição do novo

Governador do Estado,
Jorge Konder Bornhausen,
que, por sua vez, apreciando
o resultado do pleito, disse
ver a Arena crescer e afirma
acreditar na participação de
Santa Catarina no Governo

Federal, confiando, pois, em
mais efetivo apoio do Gene
ral João Baptista Figuei
redo às reivindicações esta

duais.
A verdade é inequivoca

mente que o eleitorado cata

rinense, acorrendo em tão

expressiva maioriâ, a presti-
. giar o trabalho administra
tivo do Governador Konder
"Reis, dentro do seu pro

grama de atuação arenista

quanto se compraz em seguir
as linhas do procedimento
político-partidário do Presi
den.te da República.

Bem observada, portanto,
pelo Deputado Celso Ivan da
Costa, Secretário Geral do
Diretório Regional da

em terras catarinenses,
Santa Catar�lI-ÇL não faltou

,
-

aos seus compromissos para
com o fortalecimento sempre'
maior de suas atividades

partidárias, prestigiando a

sua legenda e acentuando a

expansão de seus ideaispou:
ticos, em favor da preserva.
ção dosprincipias e institui.
ções lidimamente democra:
ticos.

Gustavo Neves

.' Ministério dasComunicaçoes
TELESC/ telecomunicações de santa catarina s;a
'. Empresadosistema�_

MUDANÇA DE TELEFONES EM· BLUMENAU

ATELESCAVISAQUE NO PRÓXIMO DIA25,ÀS 12:00HORAS,
SERÃO DESATIVADOS TERMINAIS TELEFÔNICOS NA-CIDADE,

,

DE BLUMENAU, ATÉ ÀS 00:00 00 DIA 26/11; TAL MEDIDA DEVE
SE À MUDANÇA QUE ESSES TELEFONES SOFRERÃO A PARTI\R
DO DIA 26.

.

NOS DIAS 25 E 26/11, A TELESC PUBLlCÁRÁ UMA LISTA
CONTENDO OS TELEFONES CUJOS NÚMEROS SERÃO MUDA
DOS E OS NÚMEROS CORRESPONDENTES.

RECOMENDAMOS QUE ESSA LISTA SEJA GUARDADA PARA
CONSULTAS, JÁ QUE ESSES NOVOS NÚMEROS NÃO CONSTA
RÃO DO CATÁLOGO TEL.EFÔNICO DE 1979, A SER DISTRIBUíDO.

CENTRO
E LANÇAMENTOPREÇO

Estamos vendendo a preço de lançamento apartamentos com 2 quartos, BWC social, sala de estar �
jantar, cozinha, área de serviço, quarto e banheiro de empregada, e garagem. Acábamento em

esquadrias de alumínio, gás centralizado, água quente para cozinha e BWC, azulejos decorados
até o teto. Pequena entrada e prestação de Cr$ 3.000,00.Venha ver porque este é o melhor negócio
e você não pode ficar de fora.
Informações diretamente na Empresa-ou solicite a visita do corretor.

Plantão: diariamente até as 20:00 hs. .

SÁBADO AT:-É 16:00 hs. - DOMINGO ATÉ 12:00 hs.

PREDIBENS
,
incorporadora, construtora e imobiliária
Av. Rio Branco, 104 - CRECI 131
Fones - 22-6099, 22-6756 e 22-4769

Quando se trata
de imóveis
trate com 'a terral
que, ela trata de tudo

vende

APARTAMENTOS
B. ABRIGO - APARTAMENTO DE COBERTURA
Excelente oportunidade i Estamos vendendo um apto de cober
tura com 450m2 em Bom Abrigo, por apenas Cr$ 1.400.000,00.
Condições de pagamento à combinar. Entrega imediata. Consulte
nosso plantão. .,

KOBRASOL· Excelente apto com 02 quartos, sala, cozinha, BWC,
área de serviço e garagem. Preço Cr$ 510.000,00 à combinar.
Consu Ite nosso plantão (V -214-AP). '

COQUI;IROS - Apartamentos com 02 quartos, living, cozinha, área
de serviço, BWC social e auxiliar e garagem. No melhor ponto de

Coqueiros. Preço Cr$ 25.000,00 no ato e saldo financiado. Entrega
em Dezembro/78.
B. ABRIGO - Menor preço por m2. Apartamento para morar, me

dindo 160m2,' contendo living, 03 quartos, suite, BWC social, co
zinha decorada, dep. empregada e garagem. Isto tudo por apenas
Cr$ 35.000,00 no ato, Cr$ 35.000,00 à combinar e saldo financiado

pela CEF. " .

CENTRO- Excelente apto em zona central; com 02 quartos, sala de
.estar e jantar, cozinha, área de serviço, dep. empregada, garagem,
porteiro eletrônico, todo acarpetado. Preço? Cr$ 700.000,00 (V-
227-AP).

CASAS
CAMPINAS - Casa com 170m2, ótimo acabamento. Contendo 02

quartos, suite, sala de estar e jantar, cozinha, BWC"área de serviço,
garagem, p/04 carros, churrasqueira e terre.no todo murado de

420m2. Preçoexcepclonal. Cr$ 750.000,00 à combinar.
BARREIROS - Casas de alvenaria com 03 quartos, sala, cozinha,
BWC, Rua calçada, terreno murado. Entrega em dez/78. Ato de Cr$
15.000,00 e saldo fi nanciado pela CEE.

TERRENOS
5.a ETAPA DE VENDAS - KOBRASOL
Com entrada de apenas Cr$ ,20.000,00 e saldo com até 48 mese�.
CONSULTE NOSSO PLANTA0.

aluga
L-195-AP - Apto c/02 quartos, sala, cozinha, Bwc,
mobiliado, cortinas, carpetado, armário embutido, te
lefone e carpetado. (Centro)
L-248-AP - Apto c/02 quartos, sala, cozinha, Bwc,
carpetado e garagem. (Centro)
L-D95-AP· Apto c/03 quartos, sala, cozinha, Bwc, dep.
de empregada, área de serviço, telefone e mobiliado.

(Centro)
L-209-AP - Apto c/01 quarto, sala, cozinha, Bwc e

carpetado. (Centro)
L-193-AP - Apto c/02 quartos, sala,'cozinha, Bwc, dep.
de empregada, área de serviço, carpetado e telefone

(Centro)
'.

L-236-AP - Apto c/02 quartos, sala, cozinha, Bwc, área
de serviço e estacionamento. (Trindade) ,

1,..-192-AP - Apto c/02 quartos, sala, cozinha, Bwc, área,
de serviço e carpetado. (Coqueiros)
L-215-AP - Apto c/03 quartos, sala, cozinha, área os

serviço, estacionamento e parque infantil. (Estreito)
L-168-AP - Apto c/02 quartos, suite, Bwc, sala, co
zinha, área de serviço, garagem e carpetado. (Es-
treito)

.

L-231-AP - Apto c/02 quartos, sala, cozinha, Bwc, área
de serviço, garagem e totalmente carpetado. (Campi-
nas) ,

L-004-CS .' Casa c/03 quartos, 02 salas, 02 Bwcs,
copa, cozinha, dep. de empregada, churrasqueira,
despensa, jardim e telefone. (Centro)

CANASVIEIRAS .

EXCELENtES APTOS COM 02 E03 DORMITÓRIOS E

SUITE
APTOS TOTALMENTE MOBILIADOS.
ÓTIMA LOCALIZAÇÃO. "CENTRAL"

PREÇO ESPECIAL
APTOS COM 02 DORMITÓRIOS: Cr$ 20.000,00
APTOS COM 03 DORMITÓRIOS: Cr$ 25.000,00
CONTATOS DIRETOS PELO FONE: 22-8388

plantão:
sábados \

dcnningos rra·lempreendlmeittolSImobiliários

e feriados' . Itd.. '

I Ru.:!enente Silveira, 10.5 - Fones: 22-8388 - 22-4261 - 22-8567 e 22-770.5 - Creci 128 - Florianópolis � SCatarina

LAJE PRÉ - MOLDADA 1il'PUIA

�
PARA FORRO E PISO

22·6500Maior rapidez. Economia de 30%. Entrega' ,(0482)
imediata. Oualquer qu�ntidade,.Atendemos todo o

estado com assistência técnica
' 22·6290

22-4235

22-4002

,.,

CAMINHA0
.

,

MERCEDEZ-BENZ
ANO 1975

Super i·óia
VENDE-SE
Trator com

Luiz
Fone 22�1414

REG. CREA, N.o 5.175 - 10.0 Região .

VENDA'S: Rua Emilio Blum. 27 . Florianópolis - SC

CERÂMICA BERTASO S/A
. CGC. 82.80.4.626/0.0.0.1-15 -

CHAPECÓ-SC-i'NSC. EST. 250..357.0.46
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

Convocamos os senhores acionistas desta socie
dade para comparecerem à Assembléia Geral Ex
traordinária, a realizar-se no dia 30. de novembro de

.. 1978, às 0.9:0.0. horas, na sede social, sita no Bairro
Industrial s/n, em Chapecó,SC., para deliberarem
sobre a seguinte ..

ORDEM DO DIA:
1 - Apreciação da Proposta da mretoria para au

mento do capital social de Cr$ 8.494.40.0.,0.0. para Cr$
11.794.40.0.,0.0. em moeda corrente nacional
utilizando-se para tal 'fim de recursos próprios dos
acionistas, no montante de C$1.o.o.o..o.o.o.,o.o. e recur
'sos de empréstimo POC/ACIONISTAS, no valorde
Cr$ 2.30.0..0.0.0.,0.0., e consequente alteração do Esta
tuto Social.
2 - A realização das subscrições respeitadas as

prescrições legais deverá processar-se de acordo
com o cronograma de' liberações aprovado pelo

,

Banco repassador do empréstimo - BADESC.
3 - Outros assuntos de interesse social.

Chapecó, 13 de novembro de 1978 '

Dr. Ivan F. Bertaso
Diretor- Técnico.

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO
Pelo presente EDITAL, por estarem ernluqar incerto e

não sabido, ficam NOTIFICADOS:
A) - FLÁVIO SCHORK'e sim JENOVEVA SCHORK;.
B) - lAZARO BATISTA DE LIMA e sim NAIR AZE
VEDO LIMA;
C)-MANOELPRAZERESe sim NE'USA PRAZERES;
D) - NERY SEBASTIÃO FERREIRA e sim OLGA TE
REZEINHA FERREIRA;
E) - VALDEMIRO lAATCH;

,

F) ESPÓLIQ DE OLAVO POSSAS.
,

todos brasileiros, residentes e domiciliados na cidade de

Biguaçu, Estado de Santa Catarina, para ciência .de que
estamos autorizados, na forma daLei (Decreto-lei n.? 70

de 21.11.66 e regulamentação complementar) a promover
a execução extrajudicial das hipotecas que oneram, res

pectivamente, os imóveis:
A) - A unidade residencial da quadra n.? 2 e o respec-
tivo lote do terreno n.o 23, sitos na cidade de Bi

guaçu, Estado de Santa Catarina;
B) - A unidade residencial da quadra n.? 2 e o respec
tivo lote de terreno n,o 31, sitos na cidade de Bi

guaçu, Estado de Santa Catarina;
C) - A unidade residencial de quadra n.O 5 e o respec
tivo lote de terreno n.? 83, sitos na cidade de Bi

guaçu, Estado de Santa Catarina;
O) - A unidade residencial de quadra n.? 4 e o respec
tivo lote de terreno n.? 71, sitos na cidade de Bi

guaçu, Estado de Santa Catarina;
E)' - A unidade residencial da quadra n.? 4 e o respe�
tivo lote de terreno n.? 79, sitos na cidade de BI

guaçu, Estado de Santa Catarina;
f) - A unidade residencial da quadra n.o 4 e o respec
tivo lote de terreno n.? 74, sitos na cidade de Bi-

guaçu, Estado de Santa Catarina. ,

Ficam cientificados, outrossim, de'que têm o prazo de 20

(vinte) dias, contados a partir de 21 de novembro de 1978,
para, querendo, purgarem os débitos e evitarem a execu

ção, o que poderá ser f�ito no endereço da CREDORA,
BRADESCO SUL S.A CREDITO IMOBILlARIO, na Av. Far

rapos n.? 3852, em Porto Alegre/RS, diariamente, exceto
aos sábados e domingos, no horário de expediente.

Biguaçu, SC, 21 de novembro de 1978
CRÉDITO IMOBILIÁRIO CREFISUL SA

Agente Fiduciário

ASSOCIAÇÂO CATARINENSE, DE ORNITOLOGIA
EDITAL DE CONVOCAÇÂO

PRAZO - 60 (SESSENTA) DIAS

Convidamos nossos associados em atraso com

suas anuidades a comparecerem as terças-feiras a

partir de 20. horas em nossa sede social sito a rua Dr.
Armínio Tavares esquina com Gama D'Eça, a fim de
saldarem seus débitos sob pena de exclusão do

quadro social, conforme artigo 33 letra "ali, dCD Esta
tuto.

Florianópolis, 0.9 de novembro de 1978
Germano Fortkan.:u;?_hIeto

Secretário

JUizo DE DIREITO
DA SEGUNDA VARA CIVEL DA CAPITAL

EDITAL DE PRAÇA COM O PRAZO DE DEZ (10) DIAS.

Venda em praça única no dia 29 de novembro de 1978. Às
11,30 horas(valor não inferior ao saldo devedor que é de
Cr$.1.307.985,97)
local-Átrio do Palácio da Justiça porta lateral Sul.
Processo: Execução n.? 354/78. Autor-APESC-ASSOC. DE
POUPo E EMPRESTIMO DE SANTA CATARINA-Réu-Milto!,,!
Pereira-dos Anjos.
"Bens:Uma casa de n.? 8, localizada no Conjunto Residen
cial Canasvieiras, com a área total de 190.434 mts2, área
privativa de 137,75 mts. área de uso do comum de 52,68'4
m2 e a fração ideal do terreno correspondente a 0,05o/� com as

seguintes confrontações: 0.05% do total 'do terreno ,si
tuado neste Distrito de Canasvieiras, neste município de
Florianópolis, com a área de 3.010,240 mts2 com as se

guintes confrontações: frente com terras de marinha; fun
dos com a Avenida da Central de Canasvieiras, em 24,40m,
em linha reta e com 25,30m em linha obliqua; de um [ado
estrema com terras de herdeiros de Carlos Gasenford,
onde mede 105,00 mts. e de outro lado com herdeiros de
João Machado Pacheco Júnior, com 96,50 mts.

.

Se o devedor não for encontrado pelo oficial de justiça fica
por este intimado, da data acima.

.

Florianópolis, 09 de novembro de 1978.
PROTÁSIO LEAL FilHO

Juiz de Direito da 2.a Vara Cível.
JAIR JOSÉ BORBA

Escrivão

CAIXA
_ECONàMICAFEDERAL

AVISO

_ LOCAÇÃO DE IMÓVEL

1. À Caixa Econômica Federal -,Filial de Santa Catarina,
torna público que está interessada na locação de um imó
vel, para ser utilizado pelo Serviço de Patrimônio e Mate
rial.

2. O galpão a ser locado deverá ter área compreendida
entre 1.000,00 e 1.300,00 m2.

3. Quanto à localização: na ilha, zona compreendida
entre as baías Norte e Sul e as avenidas Mauro Ramos e

Rubens de Arruda Ramos; no continente, zona compreen
dida entre as cabeceiras das pontes Hetcílio luz e Co-:
lombo M. Saltes, e os trevos de Barreiros e do Roçado.

,

4. O galpão, em alvenaria de tijolos e estrutura de con-

creta armado, deverá possuir os requisitos mínimos:
- Cobertura estanque;
- Segurança;
- Iluminação adequada;
- Piso de taco de madeira ou cerâmica;
- Dois sanitários;
- Área de estacionamento;
- Um telefone.
5. À Caixa Econômica Federal rese'rva-se o direito. de

aceitar qualquer uma das propostas ou a recusa de todas.
6. A proposta, datilografada e assinada em duas vias,

sem emendas ou entrelinhas, deverá especificar, clara
mente, o preço mensal e anual do imóvel, e conter pTanta
de arquitetura e fotografia 18x24.

7. As propostas deverão ser entregues até às 15:00'horas
do dia'07/12/78, à Praça XV de Novembro, 30 - 3° andar,
Comissão Permanente de Compras e Contratações, onde
serão prestados quaisquer outros esclarecimentos .
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